
Rosalía Rodríguez y 
la «moción de censura»: 

«A alguien se le pusieron 
los dientes largos y ya 

se veía de alcalde» 

Fue confundido con el autor de 14 atracos a repartidores de pizzas 

16 días en la cárcel por parecerse a un ladrón ......__......Pro-.:~_...~:;n---""=--'n~=~==--~~n___.es 

Mientras «Se recupera» 
Alcalá, se pierde Alcalá 
El histórico Depósito 

de sementales, a 
punto de perderse 

Los vecinos se quejan 
~e las heces de perros 

En la calle Murillo 
una joven de 21 
años fue violada 

en un portal 
Del t al 7 de febrero: 

contra la presión fiscal y otras cosas: 15 restaurantes en la 
Los comercios cerrarán el martes 26 semana Gastronómica 



Grupo Volkswagen, número uno en Europa. 

Porque hemos invertido en tecno- Y para que usted lo celebre con ~ 
~ 
~ 

"' logía, porque creemos en la impar- nosotros este mes puede entrar : 

tancia de la seguridad. en un Volkswagen con unos intere-

Porque somos f irmes respetando ses tan bajos como los europeos : el 

el medio ambiente. 10% TAE en financiación a 24 meses 

El Grupo Volkswagen una vez más IAE para todos los turismos Volkswagen. 
En financiación a 24 meses. 

Desde un 10% de entrada. es líder en ventas en toda Eu ropa . ~ VOLKSWAGEN 
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un tn1eno lejano 
Algunos ciudadanos ya es

tán aburridos desde hace 
tiempo porque, en general, la 
actividad más notoria de los 
políticos se reduce a tirarse los 
trastos verbales a la cabeza. 
Este teatro tan tedioso y con 
tan malas interpretaciones no 
tendría mayor problema pa
ra el ciudadano si no fuera 
porque, le guste o no la obra, 
se ve obligado a pagar eleva
dos honorarios al nutridísimo 
grupo de actores y al todavía 
más numeroso de sus tramo
yistas, meritorios, «claque», 
propagandistas etc. Ese gran 
teatro del mundo nos presen
ta en la política española una 
obra malísima, con mucho 
movimiento vodevilesco de 
actores que entran y salen a 
escena disputándose el escena
rio, aunque sin humor algu
no y con menos gracia; y , por 
supuesto, sin mensaje. Esta 
historia interminable -que 
recogemos puntualmente en 
los periódicos vaya usted a sa
ber por qué- consiste en 
mantener permanentemente 
sobre las tablas a unos cuan
tos protagonistas por más que 
sus parlamentos no pasen de 
ser mera cháchara. 

Son ya demasiados los tru
cos dramáticos que se em
plean y entre el respetable 
irrespetado empieza a surgir 
«Un rumor como de fronda», 
que dirían los franceses del 
XVIII, algo así como un true
no sordo y lejano. Es posible 
que los actores de esta farsa no 
sepan poner en escena una 
obra con argumento más só
lido y con interpretación más 
convincente; pero, si callaran 
un momento, podrían oír el 
susurro de irritación que 
emerge entre las filas del pú
blico. Ejemplos recientes hay 
de otros «truenos lejanos» que 
los políticos no quisieron oír 
hasta que se abatió sobre la so
ciedad la tempestad derivada 
de los vientos que ellos desa
taron imprudentemente. 
Aunque, eso sí, muchos polí
ticos, por malos que sean, tie
nen muchas protecciones 
cuando llega la tormenta y se 
las arreglan para que a ellos 
nunca los parta un rayo. En 
esto de las tormentas siempre 
tienen que sufrir más los que 
no las crean, los que tienen 
que trabajar para ganarse la 
vida aunque caigan rayos y 
centellas acompañados de esos 
chuzos de punta de que tanto 
saben los castellanos. 

PUERTA de lladrld 
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comerciantes 
Claro que, para irritación 

emergente, la de los comer
ciantes y en general los em
presarios pequeños, que aho
ra parecen empezar a darse 
cuenta de lo mal que los trata 
todo el mundo . . El pecado de 
los pequeños está claro: son 
pequeños y, uno por uno, dé
biles. Por eso ahora intentan 
hacer fuerza agrupándose y 
preparan algo así como un cie
rre general o una huelga para 
el martes de la próxima sema
na. Siempre tenemos nuestras 
dudas respecto a lo que se 
pueda esperar de positivo de 
estas movilizaciones. Para 
empezar, son complicadas 
porque hay que respetar el de
recho a abrir lo mismo que el 
derecho a cerrar. Sólo así se 
garantizará que no se produz
can actos de violencia de esos 
«elementos incontrolados» 
que hay que controlar de una 
vez, puesto que sus brutalida
des, aparte de la brutalidad en 
sí -ya inadmisible-, sirven 
para desacreditar aquello que 
dicen defender. Convóquese 
cierre, si eso es lo que quieren 
los empresarios pequeños, pe
ro cierre el que quiera y abra 
el que lo desee. 

Y luego, cuando el miérco
les vuelvan todos los empre
sarios pequeños a sus tajos, 
continúese con otras acciones. 
Por mucha respuesta que lle
gue a tener el cierre, su resul
tado será nulo si no se actúa 
permanentemente sobre los 
responsables de las decisiones 
que afectan a este amplísimo 
grupo social. Hay que actuar 
sobre la conciencia de estos re
ponsables porque es de temer 
que encima crean que lo están 
haciendo bien. Los tenedores 
del poder no siempre hacen 
mal las cosas porque tienen al
guna especie de vocación dia
bólica que los lleva a jorobar 
a quien pueden. Muchas ve
ces son tan brutos sólo porque 
son brutos, porque no saben 
nada de aquello que a todo 
trance se empecinan en regu
lar; sólo eso: no saben. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 
Ramón y Caja!, 7 • Alcalá de Henares 
Imprenta: d Morera, 3 · Torrejón 
D.L . : GU-78-1968 

sementales 
El Primer Depósito de Se

mentales ha empezado a des
pedirse de los alcalaínos en la 
última fiesta de San Antón. 
De esta manera, Alcalá se 
apresta a perder en silencio 
una de sus instituciones his
tóricas, aunque es fuerza re
cordar que entre ese espeso si
lencio ha sonado en estas pá
ginas la voz de uno de nues
tros más cualificados colabo
radores, ya hace tiempo. Así 
se pondrá final a doscientos 
años de historia viva de una 
parte de Alcalá. Según pare
ce, al final no ha sido posible 
trasladar estas instalaciones a 
otro lugar dentro del término 
municipal de Alcalá, una vez 
que era necesario sacarlas de 
donde están para que no mo
lestaran a los vecinos; y el Pri
mer Depósito · de Sementales 
se va de la ciudad que le vio 
nacer hace más de dos siglos. 
Nos parece lamentable, como 
lamentable nos parece que no 
haya habido manera de llevar 
a cabo los esfuerzos necesarios 
para que se quedara en Alca
lá algo que, en definitiva, no 
deja de ser una instalación ga
nadera que podría haber sido 
ubicada al otro lado del río, 
como se pensó, o en terrenos 
del Encín o en cualquier te
rreno rústico del término mu
nicipal complutense. ¡Qué se 
le va a hacer! 

Parece que en estos tiempos 
interesa más «recuperar Alca
lá» que «conservar Alcalá». 
Además estas cosas de caballos 
y similares no resultan muy 
culturales según los nuevos 
modelos de referencia. Aquí lo 
importante es dedicarse a ha
cer una «Ciudad de servicios» 
a todo trance, a ser posiQle 
con muchas fundaciones cul
turales de esas que, por su
puesto, no tienen nada que 
ver con sementales ni nada 
tan basto. ¡Faltaría más! 
!Ahora nos vamos a preocupar 
por unos cuantos caballos, por 
mucho que formen parte de la 
historia de Alcalá y de la de 
la Caballería Española! 

Telfs.: 889 2& 55 
888 85 89 

Fax: 889 2& 55 
FUNDADO EN 1968 

Los perros y sus cosas 
Los vecinos de la barriada 

que se articula en torno a las 
eras de San Isidro nos expo
nen sus quejas , páginas más 
adelante, sobre algo que ya 
hemos tratado abundantes ve
ces en estas páginas: las caga
das de los perros -que así se 
llaman- que pavimentan el 
suelo de la ciudad. 

¿Sirve de algo sacar a la luz 
de nuevo estas quejas? Es de 
temer que no. Podría pedirse 
la intervención del ayunta
miento para que viera la ma
nera de convencer a los ciuda
danos propietarios de perros 
de que son responsables de sus 
animales. Podría montarse 
una crítica feroz contra los 
propietarios de los perros po
niéndolos como chupa de dó
mine. Pero hay que caer en la 
cuenta de que buena parte de 
los propietarios de perros ya 
son conscientes de que deben 
procurar que sus animales no 
ensucien las calles, y lo pro
curan y recogen las heces y las 
tiran a una alcantarilla. 

En cuanto al ayuntamien
to, sólo cabría pedirle, en 
principio, que extreme la lim
pieza de las calles, para empe
zar, y , para continuar, que vi
gile un poco más el compor
tamiento de ciertos dueños de 
perros y trate de convencerlos 
de que no deben convertir las 
calles de la ciudad en un mu
ladar. 

De paso , ya que hablamos 
de los perros en la vía públi
ca, hay que recordar que no 
sólo son sus heces las que re
presentan un grave peligro, 
además de ser una guarrería. 
Muchos perros también lo son 
cuando van incontrolados, lo 
que suele ser harto frecuente. 
Eso sería mucho más fácil de 
vigilar por los servicios muni
cipales. 

Director general de ... 
Si tuviéramos una sección 

que se llamara algo así como 
«la frase de la semana», reco
geríamos en ella la oída hace 
unos días a una joven profe
sional. Estaba previsto que el 
director general de Empleo de 
la Comunidad de Madrid 
asistiera a un acto en Alcalá. 
Pero luego , como con tan ele
vada frecuencia suele suceder, 
este director general no vino. 
Y el razonamiento de fa joven 
fue cartesiano; «¡Claro! Si no 
hay empleo , ¿qué va a dirigir 
este director general? ¡Estará 
en el paro!» 

25 de enero de 1995 



confecciones Marisol (premio OADE>, Modas Nataly <premio 

AEDHE>, .Autocarpe <premio Cámara de comercio> e Industria 

y cafetería Mayea <premio ACOCAMA>, son los galardonados 

Entrega de premios del concurso de Escaparates 
Cuatro comercios de Alca

iá recibieron los trofeos de la 
111 edición .del concurso de es
caparates celebrado en las pa
sadas navidades. Esta t;dición 
del concurso ha estado mate
rialme~t~ organizada por el 
Organismo Autonómo de De
sarrollo Económico y Fomen
to del Empleo (OADE) aun
que en él intervinen forman
do parte de la presidencia del 
concurso, la Asociación de 
Empresarios del Henares 
(AEDHE), la Cámara de Co
mercio e Industria de Madrid 
y la Asociación de Comercian
tes del Centro Histórico de Al
calá (ACOCAMA). La inten
ción es que cada año sea una 
de las cuatro entidades inter
vinientes en el concurso, 
quien se encargue de la orga
nización y montaje del mis
mo, colaborando y partici
pando activamente las otras 
tres. 

PUERTA de lladrld 
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Cada una de las entidades 
entregó un trofeo por lo que 
la tercera edición del concur
so no ha contado con un pri
mero, un segundo y un tercer 
premio, sino cuatro galardo
nes de idéntica categoría. 

Como diferencia con respec
to a otras ediciones, ésta se ha 
distinguido por no existir do
tación económica en los 
premios. 

Esto ha permitido el orga
nizar una cena como ceremo-

nia de entrega de los trofeos 
en la que participaron todos 
los concursantes de esta edi
ción, que alcanzaron el núme
ro de 46. Asi, el acto estuvo 
revestido de un carácter de ce
lebración y de fiesta, al mis
mo tiempo que de solemni
dad. La organización dió en 
señalar que el acto ganó cate
goría con la cena. 

Según el acta del jurado, re
cibió el trofeo del Organismo 
Autónomo de Desarrollo Eco
nómico y Fomento del Em
pleo (OADE), dependiente del 
ayuntamiento, el estableci
miento de confecciones 'Ma
risol', cuyo propietario es 
Gregorio Rincón González. El 
trofeo de la Cámara de Co
mercio e Industria de Madrid 
le fue otorgado al estableci
miento 'Autocarpe', del que 
es propietario Carlos Pérez 

. Alonso. El trofeo de la Asocia
ción de Empresarios del He
nares (AEDHE) se le concedió 
al establecimiento 'Modas 
Nataly', del que es propieta
rio Angel Luis Pareja Martí
nez. Por último, el trofeo de 
la Asociación de Comercian
tes del Centro Histórico 
(ACOCAMA), le fue concedi
do al establecimiento de cafe-
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tería y pastelería 'Mayea', del 
que es propietaria María del 
Carmen Dueñas González. 

Importancia 
del escaparatismo 

La presidencia del acto la 
formaron el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, el concejal 
de Desarrollo Económico y 
Fomento del Empleo, Pablo 
González, el presidente de 
AEDHE, Javier Hernández 
Bañares, el secretario de la de
legación en Alcalá de la Cá
mara de Comercio e Industria 
de Madrid, José María Fon
tana y el presidente de ACO
CAMA, Carlos Blanco. Las 
esposas de éstos también for
maron parte de la presiden
cia. Fontana sustituyó en la 
presidencia a José Antonio 
Aguirreche Echeandía, presi
dente de la comisión asesora 
y miembro del pleno de la Cá
mara de Comercio e Indus
tria. 

Recibieron menciones espe
ciales los establecimientos 
Tintoretto y Doña Concha, el 
primero, propiedad de Ale
jandro de Lama Ferreiro y el 
segundo, de José Luis Mas 
Quesada, quien falleció hace 
unos días y fue su hijo el que 
recogió la distinción. Todos 
los demás participantes hasta 
46, recibieron un diploma por 
su interés y la calidad de sus 
escaparates. 

El concejal Pablo González 
puso de manifiesto el incre
mento de participantes en el 
concurso: «Gracias por mejo
rar el entorno de nuestra ciu
dad desde el pequeño y me
diano comercio». 

Carlos Blanco, presidente 
de ACOCAMA, también 
agradeció la colaboración de 
todos los comerciantes . «por
que poner un escaparate cues
ta dinero pero mejora la cali
dad de nuestro comercio y de 
nuestra ciudad». Blanco apos
tó «porque nuestra ciudad sea 
la mejor del mundo». 

Javier Hernández Bañares, 
presidente de AEDHE, seña
ló que el acto constituyó una 
destacable convivencia entre 
empresas e instituciones: «Los 
com.erciantes nos habéis dado 
una gran lección; a pesar de 
la crisis habéis sacado vues
tros escaparates mostrándoos 
al público. El escaparate de
sarrolla la creatividad, obliga 
a reflexionar en torno a 'su 
majestad', el cliente. El esca
parate hace ciudad, aporta luz 
y un lugar de encuentro. Gra
cias por vuestro entusiasmo y 
que no decaiga». 

En efecto, este tipo de con
cursos suelen servir de estí
mulo a los comerciantes, ade
más de aumentar el recreo de 
la vista a los clientes, y enci
ma los ayudará a vender más, 
porque ya se sabe que hoy ya 
el buen paño no de vende en 
el arca. 

En la asamblea se aprobó reunirse las 

primeras lunes de cada mes 

se aprobaron los estatutos de la 
'Asociación de Mujeres Divorciadas y 
separadas de Alcalá' 

La 'Asociación de Mujeres Separadas y Divorciadas de Alcalá' 
celebró su primera asamblea general el pasado 19 de enero, tal y 

como anunciábamos en nuestro pasado número. En la asamblea se 
aprobaron los estatutos de la asociación, además de tratar aspectos 
puramente informativos. 

La nueva asociación de 
Mujeres Separadas y Divor
ciadas ya está en marcha. En 
su primera asamblea general 
se recogieron unas 100 solici
tudes de mujeres interesadas 
en pertenecer a la asociación. 

Las mujeres que acudieron 
a la citada reunión aprobaron 
los estatutos de la asociación 
despues de que la junta direc
tiva provisional les entregase 
copias para que pudiesen leer
lo. Según se especifica en los 
estatutos la finalidad de la 
asociación es «la ayuda mutua 
de las mujeres que sabiendo 
que, habiendo sido casadas, se 
encuentran en situación de se
paradas o divorciadas y se 
asocian con el fin de buscar las 
más favorables soluciones a 
los problemas de toda índole 
que se les presenta o pueda 
presentárseles, especialmente 

con su propia personalidad o 
con respecto a los hijos habi
dos en el matrimonio». 

En la asamblea se trataron 
temas importantes, enfocados 
siempre a la búsqueda de so
luciones, como las separacio
nes causadas por problemas 
d~ alcoholismo en la pareja. 
También se concretó que la 
asociación se reunirá todos los 
primeros lunes de cada mes, 
a partir de febrero, en un aula 
del colegio Cardenal Cisneros. 
El día 26 de enero en horario 
de oficina, Pilar Fortes y Nie
ves López -secretaria y teso
rera respectivamente- aten
derán a cualquier interesada 
en el Centro Asesor de la 
Mujer. 

He aquí otra entidad social 
que empieza a caminar y pa
rece que no le faltará trabajo 
en esta ciudad. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 

CALEFACCIGN ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de n\lestras nuevas instalaciones 
de átención al público en JU~N DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf.: 888 48 12 . 
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Srta. concejala de 
cultura: ¿A qué se 
dedican usted 
y sus colaboradores? 

Los festejos de Navidad 
han sido con diferencia los 
peores de los últimos años. Sin 
lugar a dudas - ¿por qué no 
decirlo?-, se ha notado la 
ausencia de Pepe Macías. La 
cabalgata de Reyes ha sido de
cepcionante y la responsable 
directa es usted. 

La Fundación Colegio del 
Rey, o mejor dicho, como se 
la conoce ya popularmente, la 
«Fundición de Recursos Pú
blicos», es un auténtico caos. 

Por si todo esto no fuese su
ficiente, en la inauguración de 
una de las mayores iniciativas 
culturales de nuestra ciudad, 
cual es el 10° Maratón de la 
Obra Cultural de Caja Ma
drid, no apareció usted ni el 
señor Gerente de la Funda
ción Colegio del Rey. Tal vez 
entiendan que algo hecho por 
aficionados en unos casos, en 
otros no tanto, no merezca la 
atención de personas tan ocu
padas como ustedes y tan fi
nas. Tal vez piensen que 
aquello es para personas po
co iniciadas en el campo de la 
cultura y el saber. Quizás lo 
que sientan es una envidia in
sana de algo hecho con pocos 
recursos y bastante menos pa-

LANCIA DEDRA 

rafernalia de la que ustedes 
nos tienen acostumbrados. 

La ausencia del resto de los 
miembros de la comisión de 
Cultura de nuestro ayunta
miento a dicho acto es todo un 
detalle de personas que se des
viven por la cultura popular 
alcalaína; tal vez estén algo 
contagiados de la Srta. Con
cejala y el señor Gerente de la 
«Fundición«, perdón, Funda
ción Colegio del Rey. 

Joaquín ARIAS 

Incluidos y excluidos 
Hoy, 14 de enero de 1993, 

era un día muy especial para 
mí. Volvía de un pueblo muy 
contento por el resultado de 

CADA DETALLE DE ESTE COCHE, 
MERECE UN PRIMER PLANO ... 

... INCLUSO EL PRECIO. 
El LANCL.\ DEDR.\ ha sido diseñado para vivir muy 
di' cerca cada uno de sus detalles. Hacer un recorrido 
por el exterior de un Lancia Dedra es seguir la línea y 

el perfil de un automóvil con temPf>ramPnto y perso
nalidad . Entrar en su interior es descubrir un 
ambiente ruidado al detalle para ofrl'cer el más alto 
nivt'I de confort ~· elet1:ancía. 

La tapicería Alcántara~, los acabados en madera de 
Rosa Africana. la dirección asistida. el climatizador 
automático. la inyección electrónica ... 
Cada uno de estos detalles. sirvl' para defirur a un gr-an 
automóvil. el Lancia Dedra. 

Cada detalle es protagorusta en el Lancia Dedra. 
Cada detalle merece un primer plano. 

Modeln C\" 

Dfllra l.61.e . 1.581 80 
~ral.8i .e. . l.i.i6 10; 
Dedra 2.0 i .f'. i.w.; 11 5 
~,. HFTurbn 1.99.) lb.:, 
Dt-dra Hf lot!!!ak 1 119; 1; 2 
D.dra Tu..bnd, 1 929 en 

DITALAUTO, S.A. 

175.000 Pts.·* DE SOBREVALORACION POR SU VEHICULO USADO 
AL COMPRAR UN LANCIA DEDRA 

• Oferta para Península y Baleares válida hasta final de mes 

Ctra. Madrid· Barcelona, Km. 32'100 (esquina a calle Avila) - Tlfs.: 889 72 11·880 04 33 • 880 44 49 • ALCALA DE HENARES 
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mi trabajo y, además, Ana 
cumplía años. Me senté fren
te al televisor para ver el Te
lediario de las 9 de la noche. 
Al comenzar el locutor, la 
amargura y tristeza se apode
ran de mí despeñándose mi fe
licidad en unos segundos, mo
tivado por la noticia del niño 
Aquilino Jiménez, ingresado 
en el Hospital Gregorio Ma
rañón de Madrid. El locutor 
empieza diciendo que ha sido 
descalificado al trasplante he
pático por «motivos sociales». 

Nuestra sociedad que cami
na por espacio abierto y libre 
de convivencia y de justicia, 
de diálogo y de tolerancia, de 
cultura, de paz y desarrollo de 
todos aquellos valores que 
dignifican al hombre y a la so
ciedad, creo que no permiti
rá esta exclusión de una cria
tura de Dios, que el único mo
tivo que parece existe para ser 
excluido es ser pobre. 

Cuando aparezcan estas le
tras en favor del pequeño, 
tengo la completa seguridad 
de que todos los responsables 
habrán resuelto la situación 
del niño favorablemente, pues 
habrán sido impregnados por 
ese amor que los mismos des
prenden. 

Benito GARCIA ROLDAN 

¡Vivos, dejen en paz 
a los muertos! 

Con motivo de las discre
pancias que parece ser existen 
entre los distintos grupos que 
figuran en el Ayuntamiento 
de nuestra ciudad, quiero re
cordarles a todos ellos que NO 
POLITICEN a nuestros 
muertos con motivo de las di
ferencias que tienen respecto 
al Cementerio antiguo y DE
JEN EN PAZ A NUESTROS 
MUERTOS, ya que tengan en 
cuenta que, si así no ocurre, 
tendremos que recurrir a to
mar, todos los familiares de 
los difuntos, las medidas lega
les necesarias para que sean 
respetados nuestros difuntos y 
nuestros derechos. 

Se puede formar incluso pa
ra las próximas elecciones mu
nicipales una candidatura IN
DEPENDIENTE con afecta
dos por esos problemas, la 
cual, ante los posibles atrope
llos que se pueden producir 
con nuestros difuntos, a lo 
mejor tenía éxito. 

Quizás las personas que tra
tan esta politización no tienen 
seres queridos en el antiguo 
cementerio. 

J.C . 
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Inseguridad ciudadana 
igual a publicidad 
engañosa 

Estimado señor Director: 
Me siento totalmente apesa
dumbrado al comprobar la 
discriminación seguida de to
tal impotencia sufrida por un 
amigo, que tiene la suerte de 
vivir en nuestra hermosa ciu
dad, pero en una zona «Cata
logada» de peligrosa por esta
blecimientos dedicados al re
parto de comidas a domicilio 
y en particular el llamado 
Kus-Kus, situado enfrente de 
la plaza de toros. 

Todo empezó el sábado día 
9 de este mes cuando tras la 
tertulia en casa de este amigo 
nos apetece pedir vía telefóni
ca unos productos del estable
cimiento antes mencionado, 
que tiene dentro del marke
ting de su negocio el abarcar 
toda la ciudad de Alcalá de 
Henares para el reparto, con 
la desagradaable sorpresa que 
tras pedir una serie de pro
ductos y dar la dirección pa
ra la entrega le comunican a 
mi amigo que no pueden rea
lizar el servicio «por encon
trarse su calle en una zona pe
ligrosa de reparto» por haber 
sufrido anteriormente atracos 
repartidores de este estableci
miento. 

Tras superar asombrados 
esta situación, nos dirigimos 
en persona para hacer constar 
nuestra denuncia en el libro 
de reclamaciones del que to
do establecimiento público 
tiene que disponer, encon
trándonos con la segunda sor
presa al comunicarnos el en
cargado del establecimiento 
que carecen del mismo. 

Tras volver a superar 
asombrados esta situación, 
paramos a una patrulla en ve-

hículo de nuestra Policía Mu
nicipal, para denunciar esta 
falta del libro de reclamacio
nes y poder iniciar las diligen
cias oportunas, encontrándo
nos con la tercera sorpresa al 
comunicarnos los agentes que 
para este tipo de diligencias 
hay que dirigirse a la Oficina 
del Consumidor, todo esto a 
las 12 de la noche, y allí rea
lizar la denuncia oportuna. 
La denuncia está efectuada ya 
en la Oficina del Consumidor, 
pero yo me pregunto: 

¿Cualquier ciudadano, por 
vivir en una zona catalogada 
de peligrosa por un estableci
miento público, tiene que su
frir esa discriminación des
preciando mis. derechos cívi
cos? 

¿Es tan bestial la falta de 
seguridad ciudadana en nues
tra ciudad que los estableci
mientos públicos de reparto 
tienen libertad de acotar la 
ciudad por zonas peligrosas y 
no peligrosas? 

Si el Ayuntamiento está im
potente ante esta ola de van
dalismo, ¿por qué permite la 
publicidd engañosa de esta
blecimientos que prometen 
reparto en toda la ciudad y la 
realidad es otra? 

¿A que no está catalogada 
de zona peligrosa de reparto 
los aledaños de la residencia 
de nuestro concejal de Segu
ridad, alcalde o cualquiera de 
nuestros ediles? 

¿Cuántas personas o fami
lias como la de mi amigo es
tán sufriendo esta situación 
discriminatoria? 

¡¡Lo que hay que hacer es 
denunciarlo, ya sea a los or
ganismos competentes y a los 
medios de comunicación!! 

¡Después nos hablan de 
nuestros derechos y obligacio
nes! Atentamente: 

Luis CORRAL DIOS 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

camellos sin Reyes 
o Reyes sin camellos 

En el número 1.317 de 
9-1-93 del PUERTA DE MA
DRID leo un titular que da ri
sa: los camellos por los que se 
pagó un millón y medio de pe
setas no se dejaron montar; y 
leyendo el artículo que lo si
gue me entero de por qué iban 
los Reyes andando al ver la 
cabalgata por la plaza de Cer
vantes. Y la verdad, eso no 
fue cabalgata ni nada que se 
le parezca. Y digo yo: ¿para 
qué se ha pagado ese millón y 
medio? ¿Para que se den una 
vuelta por Alcalá los camellos? 
Un poco caros, ¿no? ¡Qué des
pilfarro! Claro, como no lo 
pagan ellos, es dinero del con
tirbuyente ... Y podían haber
se asegurado antes de qué es 
lo que alquilaban porque ¿no 
habrían quedado mejor en ca
ballos y mucho más baratos? 
Así se podría haber metido 
más gente en la cabalgata, co
mo por ejemplo alguna ban
da de cornetas y tambores, así 
como algo que les gusta mu
cho a los niños y en lo que 
siempre se quedan cortos y es
casos, más cantidad de cara
melos, porque cuando llevan 
la mitad del recorrido ya no 
les queda ni uno, y los nÜios 
se llevan una gran desilusión 
cuando ven pasar a los Reyes 
y las carrozas y no les echan 
caramelos. 

La verdad es que, aunque 
conmigo (siendo yo presiden
te de la Asociación Cultural 
Recreativa de Majorettes) se 
portó tan mal, tengo que re
conocer que en la organiza
ción de estos eventos Macías 
es imprescindible. Si la cabal
gata ha sido un fracaso, ¿qué 
será en las ferias de agosto? 

Macías, reconsidera la 
vuelta a la comisión de feste-

jos o por lo menos echa una 
mano a nuestra amiga Dolo
res, y así podremos seguir 
presumiendo de nuestras fies
tas locales (aunque todos sa
bemos que contigo colabora
ron pocos). Creo que todos no 
nos podemos medir por el 
mismo rasero. Recuerda que 
después de cómo me tratas
te te felicité al término de 
las fiestas del año pasado. 
Por cierto, todavía estoy espe
rando que me llames para 
aclarar este tema. Un saludo, 
Pepe. 

Marcelino GARCIA 
GARRIDO 

¿Ouién da más 
a quién? 

Deambulaba por la calle 
cuando un andrajoso men
digo, barbudo y agitanado, 
me tendió su mugrienta ma
no suplicándome respetuoso 
una limosna. Le correspon
dí con una pequeña mone
da, y humildemente me dijo: 
«Que Dios le dé salud y le pro
teja». Continué mi e.amino e 
hice caso omiso a sus pala
bras. 

Pero en la soledad de la no
che, en mi alcoba, pensando 
y meditando, me decía a mí 
mismo: ¡Pero si me ha dado 
él más a mí, que yo a él». 

Desde ahora busco mendi
gos, que te dan el ciento por 
uno. 

A. 

SE TRASPASA 

CAFETERIA • PUB 
FUNCIONANDQ 

Con terraza de verano 
el Teniente Ruiz, 21 • Tif. 889 98 61 

• C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 

arcamosJCllliferencia . h.. . 
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cruz Roja na socorre 
Hace tres años y cuatro me

ses, el 25 de agosto de 1989, 
mi hijo Jorge de siete años de 
edad, fallecía camino del hos
pital de Alcalá de Henares 
después de NO haber sido 
atendido en un puesto de so
corro de Cruz Roja. Mi ma
rido acudió desesperado con el 
niño en brazos que convulsio
naba fuertemente. Lo que se 
encontró al llegar al puesto de 
Cruz Roja fueron adolescen
tes asustados que no supieron 
qué hacer. No había ambulan
cias y la megafonía NO fun
cionaba. En un Seat Panda de 
Protección Civil, junto con 
tres adultos más, se realizó el 
traslado de Jorge en brazos de 
su padre al hospital Príncipe 
de Asturias. En el trayecto mi 
hijo falleció e ingresó cadáver 
en urgencias del citado centro 
hospitalario. 

Esta cruel historia, dura y 
macabra se ha repetido el pa
sado día 11 en nuestra Comu
nidad: Una mujer de 25 años 
de Torrejón de Ardoz quepa
decía asma, fallece camino del 
hospital de Alcalá de Henares 
después de NO haber recibi
do ningún tipo de atención 
médica en un puesto de soco
rro de Cruz Roja. 

No encuentro palabras que 
expresen la indignación y la 
rabia que hemos sentido al oír 
la noticia en los medios de in
formación. ¿Hasta cuándo su
cederán este tipo de sucesos? 
Quizás la muerte de esta mu
jer, como la de mi hijo, se iba 
a producir antes o después 
porque si algo tenemos segu
ro desde que nacemos es nues .. 
tra condición mortal. Pero sa
ben ustedes la gran duda que 
queda en nuestros corazones 
al pensar que quizás nuestro 
ser querido hubiera permane
cido un tiempo más junto a 
nosotros, un día más, si en 
aquel puesto de socorro de 
Cruz Roja le hubieran presta
do la ayuda que ellos necesi
taban y de la cual en esos ins
tantes dependía su vida. 

Suplico una vez más, rue
go a las autoridades de Cruz 
Roja con todo el respeto que 
la institución merece, dispon
gan de todos los medios huma
nos posibles para que episo
dios de muertes como éstos no 
se vuelvan a repetir. Que la 
vida de mi hijo y la de esta 
mujer de Torrejón sirvan al 
menos para evitar que los 
puestos de socorro de Cruz 
Roja que se encuentran en 

PUERTA de Madrid 

carreteras y ciudades sean una 
farsa, una pérdida de tiempo 
vital y se conviertan en una 
ayuda real y cualificada para 
las personas que al dirigirse a 
ellos pueden llevar su vida en 
juego. 

Encarnación GIL 

A la concejala 
de Cultura 

Como V d. conoce, desde el 
pasado mes de septiembre, 
lleva cerrada la Biblioteca 
«Eulalio Ferrer» situada en el 
Distrito V. 

Ya en su día, mostramos 
nuestro disgusto por esta fal
ta de previsión de esa Conce
jalía de no haber realizado es
tas obras en el verano, para 
que las molestias a los usua
rios hubieran sido menores. 

No se hizo así y, como Vd. 
bien sabe, este Concejal ha in
sistido semana tras semana en 
la Comisión de Cultura para 
que, al menos, en enero, des
pués de las vacaciones navide
ñas, esta Biblioteca estuviera 
abierta al público y a los ciu
dadanos de este Distrito. 

Lamentablemente esto no 
ha sido así y, cuando ya han 
pasado más de cuatro meses 
desde su cierre, esta instala
ción cultural sigue en obras. 
¿Hasta cuándo, Sra. Pérez 
Quirós? 

En nombre de los vecinos 
de este Distrito volvemos a in
sistir en la apertura inmedia
ta de la Biblioteca «Eulalio 
F errer» y su puesta en funcio
namiento. 

Sin otro particular, le salu
da atentamente. 

Concejal presidente 
del Distrito V 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Nata de 1u sobre 
la casa de Oficios 

La actualidad política en 
Alcalá, atraviesa últimamen
te por una situación continua 
de crispación social, como fru
to de la desorientación y la 
falta de diálogo del Equipo de 
Gobierno, alentado todo ello 
por el máximo responsable, el 
Alcalde, Sr. Campos Corona. 

Nuestro grupo de conceja
les, optó en su día porque la 
gestión de la Casa de Oficios 
se adjudicase al Colectivo Ar
ce. Así nos pronunciamos en 
la Comisión correspondiente, 
coincidiendo con nosotros el 

Partido Popular. 
El PSOE, hizo caso omiso 

de la voluntad mayoritaria del 
Ayuntamiento y adjudicó di
cho servicio a otras personas, 
en la Comisión de Gobierno, 
donde sólo está representado 
dicho Grupo minoritario, y 
por tanto el órgano municipal 
que no refleja la voluntad dra
mática de los alcalaínos expre
sada en las elecciones de 1991. 

Izquierda Unida, entiende 
que en esta ocasión se ha ac
tuado sin tacto, y como siem
pre imponiendo decisiones, 
sin dialogar, sin acercar posi
ciones entre todos los conce
jales del Ayuntamiento. 

Es lamentable que una ac
tividad tan prometedora pa
ra la ciudad como el desarro
llo de una ciudad verde y eco
lógicamente armoniosa, don
de la Casa de Oficios es un eje 
importante, se haya politiza
do por parte del Equipo de 
Gobierno, lo que ha motiva
do protestas y comentarios en 
los medios de Comunicación. 

Desde una situación ya de 
«hechos consumados» impo
niendo la razón de la fuerza y 
no la fuerza de la razón, Iz
quierda Unida seguirá atenta
mente el desarrollo de la ad
judicación realizada y velará 
por que el dinero de los alca
laínos tenga un fin estimable. 

Grupo de concejales 
de IZQUIERDA UNIDA 

La década socialista 
y la seguridad social 

Asombro me causó cuando 
al pedir cita para el oftalmó
logo el día 15 de enero me la 
concedieron para el día 16 de 
agosto (o sea, siete meses de 
espera). Sabía que para ope
raciones había que guardar 
una larga lista de espera, pe
ro nunca pensé que para un 
especialista hubiese esta de
mora tan impresionante. 

El caso en cuestión, de no 
pasarme a mí directamente, 
me hubiese parecido más de 
película que real. Al decirme 
que tal demora se debía a que 
sólo hay un oftalmólogo para 
todo el corredor del Henares, 
me quedé alucinada. ¡Uno pa
ra todo el corredor! Conside
ren si esto no es para asom
brarse, para echarse a llorar o 
para qué. 

Indignarse, o cabrearse, es 
algo a lo que ya estamos acos
tumbrados, pero aquí hace 
falta algo más , ya que parece 
esta situación la de un país 

bananero, en vez de la de un 
país que presume por boca del 
gobierno de estar a la cabeza 
en muchos aspectos en igual
dad a la Europa a la que per
tenecemos por razones geo
gráficas y por relaciones de to
do tipo: económicas y políti
cas. 

Sí, es verdad que ahora to
dos tenemos derecho a la Se
guridad Social, pero ¿qué 
condiciones tenemos en ella? 
Al finalizar la década socialis
ta podemos decir que la Segu
ridad Social es la mayoría de 
las veces una inseguridad so
cial. 

Un tema que no requiere 
urgencia momentáneamente, 
con este sistema de demora se 
puede agravar en el tiempo de 
espera de forma considerable. 
Así pues, puedo decir sin te
mor a equivocarme que, con 
la sanidad que tenemos, algu
nos estamos haciendo oposi
ciones a la ONCE. ¿Debemos 
esperar a que las autoridades 
sanitarias tengan mayor vi
sión, aunque sea a costa del 
peligro de quedarnos ciegos 
en algunos casos? 

Creo que los impuestos que 
pagamos nos hacen merecedo
res de unos servicios sociales 
mucho mejores que los que te
nemos. Aquí quiero expresar 
mi indignación y protesta por 
la malísima gestión de la dé
cada socialista. 

sobre 

Mª Teresa LOPEZ 
LO PEZ 

santos Mercader 
de la Fuente 

Sr. Director: He leído en su 
semanario la carta abierta di
rigida al Sr. Santos Mercader. 
Me parece injusto decir que 
como concejal, mejor no re
cordar su actuación, porque 
fue aceptable y correcta. 

El Sr. Mercader fue respe
tuoso en todo momento con 
los miembros de la Policía 
Municipal durante su manda
to. Sin embargo no parece que 
esté en la misma línea Dª Ro
salía Rodríguez, cuando salió 
en defensa de personas de 
extrema-derecha, frenando la 
correcta actuación de la Poli
cía Municipal. 

La mejor prueba es la sen
tencia absolutoria de fecha 7 
de octubre de 1992, del Juz
gado de Instrucción n ° 6 de 
Alcalá de Henares. 

José ORTEGA HERRERA 
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La evolución 
S?n tantos los años, aunque 

con altibajos, que unos y otros 
llevamos metidos en · esto del 

. sindicalismo y de la política 
local, por nuestra vocación y 
nuestro sentido de clase en la 
mayoría de los casos, que no 
es muy difícil conocernos unos 
a otros más o menos bien. 
Viene esto a cuento de las dos 
opiniones que he leído en es
te semanario sobre dos perso
nas que últimamente andan 
de boca en boca Qosé Mª 
Velasco y F. González Adra
da); una, la de M. Sant, que 
comparto plenamente y la 
otra, de L. Suárez, a la que 
quisiera hacer algunas mati
zaciones. 

Estos dos personajes dan 
pie a creer ciegamente en la 
teoría de la evolución de la es
pecie de Darwin. 

Del primero no vamos a 
gastar mucha tinta, pues es 
uno de esos raros seres que ha 
llegado hasta nuestros días 
sin haber evolucionado del 
escalafón primario, el «Aus
thralopitecus». Que sean los 
investigádores de la raza hu
mana tos que estudien el ca
so; yo, la verdad, no ten,go ni 
idea. 

Del segundo, su evolución 
ha sido mucho más grande, 
aunque se quedó estancado en 
el «Homo-Habilis». 

Por eso, no entiendo como 
L. Suárez~ al que tengo gran . 
estima como persona y como 
abogado y al que considero un 
«Homo-Sapiens-Sapiens» co
mo a la inmensa mayoría de 
los seres humanos actuales, 
puede decir alguna de las co
sas que dice en su carta (con 
todo el derecho del mundo a 
decirlas, por supuesto). 

La evolución de Comisio
nes Obreras en nuestra ciudad 
se remonta a muchos años 
atrás, desde que Paco estaba 
en sus filas boicoteándolas, 
pasando por cuando se salió 
de ellas para formar el S.U., 
siguiendo por cuando volvió 
a ellas exigiendo cargos en la 
Ejecutiva, continuando por 
cuando estuvo en ésta hacién
dole otros los trabajos organi
zativos y finalizando, actual
mente sin aparecer en 6 años 
por el sindicato. Comisiones 
Obreras sigue siendo la pri
mera central sindical de nues
tra ciudad en delegados y en 
afiliados, lo que demuestra 
que CC.00. sigue evolucio
nando con Paco y a pesar de 
Paco. 

Desde luego, decir que 
el Partido Socialista tendría 
el campo mucho más libre 
sin Paco en el Ayuntamiento, 
es mucho decir y deja en 
muy mal lugar a otros com
pañeros que tiene y ha teni
do como concejales, los cua
les sí hacen una oposición 
inteligente y razonada, uti-
1 izando la cabeza como 
«Horno Sapiens-Sapiens» 
que son; además los ciuda
danos lo pueden ver y anali
zar en todos los plenos muni
cipales, eso sí es oposición y 
no la de recortes de prensa, 
pasillo, trueque y cafelito a la 
que nos tiene acostumbrados 
nuestro «Homo-Habilis» con 
su «Habilis modus». 

«Habilis Modus» que em
pezará a utiliz.ar dentro de 
muy poco para emprender el 
vuelo (por lo menos intentar
lo) hacia cumbres más 
elevadas. 

Y si no, al tiempo. 

Francisco CALLES 
ROPERO 

Aclaración a una duda 
Estimado Sr. Director: D. 

Luis Suárez Machota escribe 
una carta en su semanario 
PUERTA DE MADRID Nº 
1.318 en la que, refiriéndose 
a otra mía publicada en el nú
mero anterior, pone en duda 
la veracidad de mi informa
ción sobre unas declaraciones 
del Sr. Suárez Machota sobre 
la independencia política del 
Sr. González Adrada. 

Nos situamos en el año 
1987, Casa de la Juventud, en 
un acto de IU para la confec
ción de las listas municipales. 
Hay dos partidos políticos que 
aportan sus nombres para es
tas listas: Uno es el P.C.E. y 
el otro es el P.C.P.E.; además 
de los afiliados a sendos par
tidos hay indenpendientes, 
uno de ellos es el Sr. Gonzá
lez Adrada, que está apoyado 
por el P.C.E. y al que los 
·miembros el P.C.P.E. no ven 
con muy buenos ojos, además 
de negar su independencia del 
P.C.E. Y es aquí donde se 
produce la intervención del 
Sr. Suárez Machota, que ade
más de cantar las excelencias 
del Sr. González Adrada po
ne en conocimiento de todos 
los presentes en la asamblea la 
tradicional independencia del 
Sr. Adrada, del que dijo que, 
en contra de lo que se creía, 
no perteneció a la O.R. T. Si 
esto lo dijo el Sr. Suárez Ma
chota porque en ese momen
to consideró que la etiqueta de 
independiente convenía, yo 
no lo sé, pero lo dijo y eso es 
lo que importa. Más adelante 
continúa el Sr. Suárez Macho
ta que él y el Sr. González 
Adrada no coincidieron en el 
tiempo en la militancia de 
ambos en la O.R.T. pero sí 
compartieron lista municipal 
bajo las siglas de la desapare-

cida O.R.T. y eso no me va a 
poder negar el Sr. Suárez Ma
chota. Lo cual avala la idea 
fuerza de mi carta y es que el 
Sr. González Adrada partici
pa en las listas electorales de 
los partidos políticos dentro 
del paréntesis (independien
te), lo cual yo no voy avalo
rar aquí, simplemente lo 
constato. 

Del pasado del Sr. Adrada 
de luchador antifascista no se 
ha dudado. ¿Por qué había de 
hacerlo? En España personas 
con este pasado hay muchísi
mas, es uno de los grandes pa
trimonios humanos de nues
tro país, son un patrimonio 
del que los españoles nos po
demos sentir orgullosos, tan
to por la lucha llevada como 
por el posterior silencio no re
clamando medallas, porque, 
de ponerlas, habría que hacer
lo al colectivo en su conjunto, 
no de forma individualizada, 
ya que lo individual puede ser 
heroico pero no cambia la 
realidad. 

Así, la evolución de Comi
siones Obreras no es como 
consecuencia del paso del Sr. 
González Adrada por la ejecu
tiva local como afirma el Sr. 
Suárez Machota en su carta. 
La evolución del citado sin
dicato es el resultado del es
fuerzo colectivo de muchas 
más personas. Ni tampoco el 
Sr. González Adrada es «la 
oposición». Es un concejal 
que, como no está en el equi
po de gobierno, está en la opo
sición, y de imprescindible 
nada porque nadie lo es; es 
más: de lo positivo en su for
ma de hacer en el Ayunta
miento, más de uno de los que 
estamos adscritos a Izquierda 
Unida tenemos nuestras 
dudas. 

Marcelino SANT MACIA 

Te lanzamos la idea del año. pany-~~H! 

• - un rnú-de100.-ICJM.(-w-peraple ... y ,,_,.,d•-). 
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~Una nueva idea de coche. El 
~ Pony. Más grande, con más 
equipamiento, con más garantía Un "look" 
original. Tecnología de vanguardia. 
Versiones de 3, 4 y 5 puertas. Y además, 
una completa red de servicio técnico y 
asistencia en carretera las 24 horas. Mídelo 
con otros. La idea del año sorprende. 

Gama Pony. Desde solo 
1.178.000 Ptas. 

_j-~-

-s-
-·-
-·-

Sólo con el nivel de calidad Hyund•l se puede ofrecer •lgo uf. 

HYUnDRI 
TE IMPULSA ALGO GRANDE 
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Esta convocatoria contó 
con la debida difusión: pren
sa, radio, etc. 

Me quedé sorprendida 
(aún tengo capacidad de sor
prenderme aunque ya no de
bería) de la escasa participa
ción de los padres. (Los pri
meros encargados de la edu
cación de los niños). 

Una sala que contó el pri
mer día con unas cincuenta 
personas y el segundo con 
unas treinta, en modo algu
no puede decirse que refle
jara una exitosa participa
ción. 

Y es aquí y a modo de re
flexiones donde quiero cen
trar mi escrito. 

Hay que tener en cuenta 
el número de habitantes y el 
número de alumnos que 
existen en Alcalá. 

¿Qué nos demuestra? 
Pues sencillamente que la 
convocatoria fue un fracaso. 

¿Por falta de esfuerzo de 
los organizadores? Por su
puesto que no. 

¿Dónde está el fracaso? 
Sencillamente en la falta de 
concienciación de los padres 
que asisten impasibles con su 
«dejar hacer ... » a algo tan 
transcendente como es una 
reforma en el sistema educa
tivo de un país. 

Y esto sí es preocupante 
cuando sabido es que el pi
lar donde se asienta el desa
rrollo de un país es la edu
cación (también la sanidad y 
la vivienda). A mi juicio son 
los tres grandes pilares, ana
lizándolos vemos la situación 
del país en cuestión. 

Si yo pudiera hablar a to
dos los padres de esta locali
dad les diría que: 

1° .- Ser padres no es ali
mentar, vestir y llevar al ni
ño al «mejor colegio» (y esto 
ya es complicado, máxime 
cuando se centra la vida en 
tener más que en ser 
persona). 

2 °. - Ser padres es algo 
mucho más profundo y 
quien decide tener un hijo 
debe antes haberse formado 

-La ensenanza a debate 
Recientemente asistí a unas jornadas sobre la LOGSE (Ley de 

Ordenación General del Sistema Educativo). Iba diriga a los pa
dres y organizada por la Federación de APAS alcalaína. Como 
penona vinculada al mundo de la Educación y del Derecho sen
tí la curiosidad de pulsar la reacción de los padres alcalaínos a 
esta convocatoria. Y comprobar la interpretación que se daba de 
este instnunento jurídico. 

para ayudarle a crecer y eso 
supone muchas cosas que re
sumiría en esta frase: «pater
nidad y maternidad respon
sable». 

3° .- Unos padres respon
sables se informan y forman 
en todo aquello que presu
miblemente va a experimen
tar el niño en todas las eta
pas de su crecimiento, inclu
yendo los nueve largos me
ses de espera. El «nascitu
rus» como diríamos en Dere
cho ya percibe sensaciones. 
Si la madre se altera lo de
tecta el futuro bebé. Debe
rían pues estar atentos a su 
evolución sicológica. Se exi
ge a mi juicio una prepara
ción, al menos elemental, si
copedagógica de los padres. 

4 °. - U nos padres respon
sables de su papel como ta
les no conciben la escuela 
(colegio, etc.) como «guarde
ría» o lugar donde estan re
cogidos los niños. Algunos 
estarían encantados con que 
la jornada escolar también se 
desarrollara los sábados, do
mingos y festivos. 

5° .- Unos padres respon
sables dan calidad al tiempo 
dedicado a sus hijos y no di
go cantidad. Es famosa la 
frase de: «niño cállate que 
estoy viendo la TV», o esta 
otra: «prefiero que haya co
legio por las tardes (aunque 
estemos en pleno calor) por
que si no, no puedo dormir 
la siesta» (verídico). 

6 °. - U nos padres respon
sables deben saber que los 
primeros seis años de vida de 
un niño son eseqciales en su 
posterior desarrollo. 

7° .- Unos padres respon
sables no cargan al profesor, 

maestro (reivindico la pala
bra MAESTRO) con toda la 
responsabilidad: enseñar 
más educar. En algunos ca
sos dicen: para eso pago. 

8° .- Unos padres respon
sables deben cuidar las con
versaciones, discusiones , 
etc., que se generan en la fa
milia en presencia de los 
niños. 

9° .- Unos padres respon
sables dignifican delante de 
sus hijos y en su justa medi
da el complejo y delicado pa
pel del MAESTRO aunque 
no se esté de acuerdo con él. 

Hay padres respecto a es
tas dos últimas reflexiones 
que delante de sus hijos ofre
cen tales espectáculos de los 
que es mejor no hablar. 

10° .- Unos padres res
ponsables saben que desde la 
LODE (y algunos ni sabrán 
qué es) deben participar en 
la escuela. Algunos (muchos) 
creen que participar es exi
gir. A esos padres les diría 
que antes de exigir deberían 
estar seguros si cumplen con 
su deber o no = paternidad 
y maternidad responsable. 
Digo paternidad y materni
dad porque hay aún mucho 
sexismo. Alguno habrá que 
se pregunte qué es eso. 

11 °. - U nos padres res
ponsables en definitiva de
ben hacerse estas preguntas? 

a) ¿Qué es la escuela? 
¿qué es un aula? 

b) Que es ser MAESTRO
PROFESOR? 

c) ¿En qué condiciones 
trabaja ese maestro? 

d) ¿Cómo valora la socie
dad a estos profesionales? 

e) ¿Están remunerados 
justamente? 

f) ¿Con cuántos n1nos 
comparte mi hijo el aula? 
¿Cómo es ese aula? 

g) ¿Tiene los medios y re
cursos necesrios para ayudar 
a 35 , 40 ó más alumnos? 

h) ¿Qué cantidad se des
tina de mis impuestos a la 
enseñanza? 

i) ¿Es un colegio concer
tado? ¿Realmente la subven
ción está bien aplicada en el 
centro? 

Pero ¡claro! , hacerse estas 
preguntas supone una «gene
rosidad» que hoy es inexis
tente en la mayoría de los 
casos. 

Termino diciendo que un 
aula es el termómetro de una 
sociedad y que los padres de 
esta localidad y de todas las 
localidades son verdaderos 
responsables del fracaso es
colar. Detrás de un proble
ma en un alumno siempre 
hay una causa que los padres 
se niegan a reconocer. 

Hay excepciones, claro es
tá, cuyas causas hay que 
buscarlas en la escuela pues 
hay «profesores» o «maes
tros» que se confundieron de 
profesión. 

Pero después de tantos 
años de ejercicio en la ense
ñanza afirmo que el fracaso 
escolar hay que buscarlo 
fundamentalmente en el des
conocimiento de los padres 
sobre el mundo del niño y de 
la institución escolar. 

Y como reflexión final di
ré: ¡Qué poco dice la palabra 
Amor para lo que es real
mente el Amor! ¡Qué poco 
dice la palabra Mectividad 
para lo que es realmente la 
afectividad! 

Detectamos que cuando 
no hay Amor y Afectividad 
en una familia el aula sufre 
por esa carencia. Y con esas 
carencias acude el niño. Y 
con esa falta de interés de los 
padres tenemos que luchar 
los maestros-profesores que 
queremos sembrar «Semillas 
de Paz» en esa búsqueda de 
la nueva cultura. 

Quety MUNILLA 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECllR ..-_. 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -

ALCALA: Vía Complutense, 95 üunto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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Inventario de chapuzas 

La imagen del abandono 
Todo aquello que es utilizado 

acaba deteriorándose tarde o 
temprano; hasta aquí, todo es 
normal. Pero si los materiales 
utilizados son de mala calidad o 
están mal colocados, si los gam
berros hacen de las suyas o los 
desperfectos no se reparan, aca
bamos encontrándonos con ejem
plos como los que salpican mu
chos rincones de Alcalá. 

Fijémonos en esta ocasión en 

las fotografías tomadas en el in
terior del barrio de Santa Móni
ca, junto a la plaza de la Juven
tud; ignoramos, por supuesto, 
cuáles de los motivos enumera
dos en el párrafo anterior son los 
responsables del estado de degra
dación de este barrio, pero para 
lo que nos ocupa da realmente lo 
mismo: Lo cierto es que su esta
do de conservación es franca
mente bochornoso. 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

--~~~~, -------~---

¡Es otra historia. 
el Cerrajeros, 18 (junto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 

21 de enero de t99S 

-PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
POne a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·9! 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v precio 

INVERSION 
EN ALCALA DE HENARES .· 

SE VENDEN 
PLAZAS DE GARAJE 

PRACTICAMENTE A MITAD DE PRECIO 
FINANCIACION EQUIVALENTE A UN ALQUILER 

Teléfonos: J&t 22 JJ • 882 Dt 78 
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Gacetillas complutenses 
Villapalos, a tus zapatos 

¿Recuerdan ustedes el 
cuento del nuevo rico que, 
tan repleto de fortuna como 
privado de blasones, inten
tó falsificar su partida de 
nacimiento en busca de po
der presumir de antepasa
dos ilustres? Pues algo así es 
lo que está pasando con la 
universidad Central madri
leña, impropiamente auto
denominada complutense, y 
con su oportunista rector, 
empeñados ambos una vez 
más en manipular con todo 
descaro y en beneficio pro
pio la realidad histórica co
mo forma de apropiarse de 
una tradición y un prestigio 
que en modo alguno les 
pertenecen. 

Claro está que este afán 
de despojar a los demás pa
ra vestirse con sus ropas vie
ne ya de antiguo: Exacta
mente de 1836, fecha en la 
que la recién creada univer
sidad Central madrileña ex
polió a conciencia el todavía 
importante patrimonio de la 
extinta universidad alcalaí
na;. porque, recordémoslo 
una vez más, en ese año no 
tuvo lugar en modo alguno 
un traslado de la universi
dad de Alcalá a Madrid, co
mo pretenden ellos, sino la 
supresión de la nuestra a la 
par que se creaba en la ca
pital una universidad de 
nuevo cuño conforme a los 
criterios de la época, una 
universidad que se configu
ró según unas directrices 
opuestas por completo a las 
que habían regido en la vie
ja universidad compluten
se. Y quien no se lo crea, 
no tiene más que leer los li
bros de historia para 
descubrirlo. 

Durante más de cien 
años, hasta 1970 concreta
mente, la universidad ma
drileña continuó llamándo
se Centrál y no por casuali
dad, puesto que nunca se 
preocupó lo más mínimo 
por reivindicar una hipoté
tica herencia que evidente
mente no le correspondía. Y 
fue en esa fecha tan tardía, 
tan sólo unos pocos años an
tes de que se constituyera la 
universidad alcalaína, cuan
do cambió su nombre por el 
de Complutense en una ex
traña pirueta equivalente a 
vender vino de Valdepeñas 
con etiqueta de la Rioja. 
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Esta vocación histórica, tan 
tardía como falsa, sería no 
obstante intensa, llegando el 
anterior rector del ente ha
ce unos años, en un alarde 
de cinismo, a denunciar 
-es un decir- a la univer
sidad alcalaína por intentar 
arrebatarles su legítimo 
-el subrayado es mío
nombre. El mundo al revés, 
vamos. 

Pero estaba visto que el 
señor Villapalos, bastante 
amante del protagonismo 
por cierto, iba a dejar en 
mantillas a su antecesor en 
el cargo con el asunto del 
séptimo centenario de la 
fundación de los Estudios 
Generales de Sancho IV. 
Cualquier estudioso de la 
historia medieval sabe, y su
pongo que en la facultad de 
historia del ente madrileño 
contarán con sobrados ex
pertos en la materia, que las 
cátedras creadas en Alcalá 
por Sancho IV a instancias 
del arzobispo Gonzalo Gar
cía Gudiel fueron un prece
dente de la universidad al
calaína, pero en modo algu
no su primera etapa. La 
universidad Complutense, 
la única que ha existido, fue 
fundada por el cardenal Cis
neros en 1499 y extinguida 
por un gobierno liberal en 
1836, por lo que el señor Vi
llapalos incurre deliberada
mente en dos desaguisados 
históricos a cada cual más 
grave: Porque si es más que 
discutible intentar enlazar a 
la universidad madrileña 
con la cisneriana, lo que ya 
resulta delirante es intentar 
remontarla hasta los tiem
pos de Sancho IV allá por el 
siglo XVII. Vamos, que si 
nos descuidamos al señor 
Villapalos le va a dar por ce
lebrar dentro de poco el mi
lenario de la escuela a la que 
iban a estudiar los Santos 
Niños allá por tiempos de 
Daciano. 

Esta cuestión, que en 
otras circunstancias no hu
biera pasado de ser una bu
fonada (¿se imaginan uste
des al alcalde de Madrid, 
pongo por ejemplo, cele
brando el bimilenario del 
acueducto de Segovia?), 
puede traer consecuencias 
negativas para Alcalá si si
gue adelante, dando el enor
me peso de la universidad 

madrileña capaz de aplastar 
a cuanto se le ponga por de
lante, y dado también el es
caso interés que ha mostra
do la universidad alcalaína 
a la hora de celebrar algo 
que en su condición de en
tidad complutense sí le co
rresponde por pleno derecho 
al igual que al resto de los al
calaínos. Y a mí, qué quie
ren que les diga, me moles
ta bastante que estos seño
res nos birlen impunemen
te algo que nos pertenece. 
Pero algo que habrá que ha
cer para intentar impedirlo 
o, cuanto menos, contra
rrestarlo, a no ser que no 
nos importe que el intruso 
se nos siga metiendo en 
nuestros pantalones. 

Y en cuanto al gentilicio 
de complutense, ya está bien 
de cachondeo; hora es ya de 
que se impida usarlo a aqué
llos que no les corresponde, 
y hora es también de reivin
dicarlo de una vez por todas 
para nuestra universidad. 
Puede que se trate de algo 
puramente simbólico, pero 
la dignidad también tiene su 
razón de ser, y no debemos 
renunciar a ella ni a que nos 
arrebaten nuestra propia 
historia. 

Las palomas 
Serán el símbolo de la 

paz -aunque de hecho 
no tienen nada de pacífi
cas- y darán una imagen 
muy bucólica a nuestras 
calles, pero lo cierto es que 
las palomas pueden llegar 
también a ser una verda
dera plaga; de hecho, son 
bastantes las ciudades que 
han tenido que adoptar me
didas para mantener a ra
ya la población de estas 
aves que, privadas de ene
migos naturales desde ga
vilanes a sacristanes, han 
proliferado hasta llegar a 
crear serios problemas tan
to de higiene como de con
servación de los edificios 
históricos. Puede que en 
Alcalá no hayamos llegado 
todavía a estos extremos , 
pero la superpoblación de 
palomas comienza a ser 
preocupante en algunas zo
nas de la ciudad; y si no lo 
creen, pregúntenselo a los 
barrenderos. 

José Carlos CANALDA 

AYUDA 
A DOMICILIO . 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
c/. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

RADIO TAXI 
ALCA LA 

Telfs.: 882 21 79 
882 2188 

SERVICIO 24 ::IJ~;::: 
'\ . \!'~~~:~, 

VEIGA ESTE Fii DE SEMANA A ... 

LA FUGUA DE ALCALA 
CORDERO Y COCHINILLO 
, ASADOS 

DE CANDELEDA (AVILAl 
CENAS AMENIZADAS 

CON MUSICA DE PIANO EN VIVO 

TLF-= aa:s a& as 
Camino de los Afligidos, local 56 

AL CALA 

suFORD en 
Alcalá Motor 

seilviQo OFICIAL . 

VENTAS: --e/ Eras de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER; 
d. Daoiz Velarde 11-Tlf.: 880 82 !j 

POR NO PODER ATENDER 

•ASO BAR DE COPAS 
EN FUNCIONAMIENTO 

OCASIOtl. MUY ECODICO 
Centro Comercial El Val (exterior) 

Junto a Renau.lt 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
C1'11.Z llojca ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(él pélrtir 17 h.) .........•.. 
Centro Municipal de Salud .. 
Policíca N cacional ................ . 
Policíca Municipal .............. . 
Guardica Civil .................... . 
Guardica Civil Servicio centralizado 
llollll>eros ......................... . 
llollll>eros Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntcamiento ................... . 
'l'aleis ................................ . 
ll.ADIO-'l'AXIS ................... . 
llENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrélfos ..•....... 
Centro Atención ca lea Mujer . 
Cita pcarca trcamitar DNI ....... . 
Casa de lea Juventud .......... . 
Ciudcad Deportiva Municipal 
Cámcarca de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio llecogidca Muebles . 
'l'eléfono contrél 'l'ráfico Drogca 
Fundcación Colegio del lley .. 
OMIC ............................... . 
INFOllMACU ALCALA ..... . 
Oficinca de 'l'urismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jcardín ............... . 
Progrcama Municipal Drogas .. 
MellSélhencares MeDSéljeros ... 
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061 
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092 
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062 

889 00 80 
085 
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888 33 00 
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882 11 00 
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889 11 00 
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A contraviento 
* Sequía y derroche 

No sé si la causa de que 
esté ya un poco pasada de 
moda la cantinela de siem
pre sobre la existencia de las 
dos Españas, se debe a que 
hemos andado muy equivo
cados con esas etiquetas del 
estilo de Ja limpia y la sucia, 
la azul y la roja, la beata y 
la atea o la oficial y la real. 
Las verdaderas dos Españas 
-que existen desde Indíbil 
y Mandonio, incluso mucho 
antes- son la seca' y la hú
meda. Todavía me acuerdo 
de cuando así las llamaba 
una de las primeras páginas 
de la Geografía Económica 
de 2° Curso que yo estudia
ba cuando era un adolescen
te despistado como todos los 
adolescentes. 

En una de estas dos Espa
ñas caen cuatro gotas a lo 
largo de la temporada, y los 
lagartos se pasan casi todos 
los días del año con la boca 
abierta al calor, esperando 
que se vuelvan a llenar con 
agua del cielo esos minúscu
los aljibes que se forman mi
lagrosamente en la cara cón
cava de los riscos. Quiero 
decir de los pocos que se sal
van del avance imparable de 
los olivos. En la otra, por el 
contrario, llueve constante
mente salvo en contadas ex
cepciones, y prueba de ello 
es que la mayoría silencio
sa de las legítimas acostum
bra a ponerse hecha un ba
silisco cuando a los maridos 
se les ocurre proponer, pa
ra variar, -y en uno de. 
esos rarísimos ejemplos de 
iniciativa vital masculina
lo de ir a alguna de las pla
yas gallegas, cántabras o as
turianas a pasar las vacacio
nes del próximo, largo y cá
lido verano; aunque Ten
nesse Williams esté muerto 
y las pasiones ya no sean las 
mismas. 

Despiertos a la fuerza de 
la exagerada siesta del año 
noventa y dos, hemos descu
bierto ahora, de golpe, lo 
que teníamos obligación de 
saber desde que nacimos en 
esta tierra de contrastes y 
bellezas enfrentadas. Todos 
los españoles estamos conde
nados (aquí quedaría clási
co escribir irremediable
mente, pero no es cierto) a 
formar parte del secano ibé
rico o de las españolísimas 
vegas encharcadas por el 
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desbordamiento de ríos, 
arroyos, arroyuelos, regue
ros y grifos del cuarto deba
ño abiertos por el olvido; to
dos estamos obligados a ser 
juez y parte de un erial me
setario o de una aldea arra
sada por la rotura de cual
quier presa; a conformarse 
con esconder la propia silue
ta del sol implacable en la 
escasa sombra de las aceras 
que tienen esos pueblos de 
la Baja Andalucía o bien 
aceptar que la lluvia es un 
corredor de fondo con la 
mala leche de las historias 
interminables. 

Aquí, en nuestra tierra, 
-los lectores lo saben segu
ramente mejor que yo
nunca han tenido la menor 
fortuna los términos me
dios: solanera o chirimiri, 
dique seco u orbayu; cielo 
estrellado de invierno con 
heladas de las que tiembla el 
misterio o chaparrones im
placables a cualquier hora 
del día o de la noche, de los 
de noventa litros por metro 
cuadrado. 

U nos españoles son de 
donde las inundaciones bie
nales y otros de donde los 
cortes de agua de doce ho
ras. Si usted ha nacido en 
una casa rodeada de charcos 
como lagunas, yo vine al 
mundo en una tierra dura 
con telarañas en el caño de 
las fuentes; aquí se está con 
Ecija o con Santiago de 
Compostela. Y no hay otra 
posibilidad de elección. Por 
más que bailemos, hasta 
bien entrada la noche de los 
sábados, para engañarnos. 

Por eso cuando ·algunos 
vernos en la pantalla un fo
tograma· del californiano 
Valle de la Muerte, con sus 
bandidos perseguidos por 
los federales; con su calave
ra de vaca, su saguaro lleno 
de pinchos y su tierra sali
trosa y resquebrajada tos
tándose al sol, nos queda
mos igual que estábamos. 
No hay ninguno de nosotros 
que no tenga un pariente en 
algún lugar de la España 
profunda acarreando agua 
en bombonas de plástico a 
más de una legua de su casa 
o lavando los platos sucios 
de la comida con cuentago
tas. T~l como hacía aquel 
matrimonio de campesinos 
embrutecidos por el someti-

miento al señor feudal en 
la película japonesa de Ka
neto Shindo La isla desnu
da. 

Pero la España más hú
meda de todas es la derro
chona, la de las lavadoras 
modernísimas que se ponen 
en marcha para que den mil 
aguas a un miserable par de 
calcetines; la de las duchas 
de chorro constante directo 
desde la alcachofa al desagüe 
mientras el usuario se anda 
limando las uñas a tres me
tros de la bañera; la de las 
fuentes públicas que pier
den agua por un grifo pasa
do de rosca desde hace tres 
meses, cuando pasó por allí 
algún gamberro con sed de 
destrucción; la España de 
vertientes de ríos con cauda
les de torrentera que tiran 
su contenido al mar, en unas 
horas como quien dice, por
que no existe una maldita 
presa para contenerlos por si 
el verano vienen mal dadas, 
que vendrán. 

Es una pena que Aragón 
se enzarce con Cataluña en 
una disputa de vecinos por
que no es tan difícil la solu
ción si -como parece- ca
da uno de ellos tiene lo que 
le falta al otro. Que se en
tiendan, si por entenderse 
no entendemos que uno 
ponga el agua y el otro pa
gue su importe a un tercero 
que es el Estado y que gasta 
ese dinero olvidándose de 
quien prestó el servicio. Y 
eso vale para Levante y 
Castilla-La Mancha y otros 
ejemplos de trasvases mal 
diseñados y peor gestiona
dos. 

U no de los riesgos que se 
corren al escribir de la se
quía -además de tener la 
seguridad de que todo está 
ya inventado y es imposible 
ser original- es de que el 
cambio de tiempo te puede 
dejar el artículo para el 
arrastre. No me molestaría, 
sino todo lo contrario, que 
ustedes leyeran este artícu
lo mientras al otro lado de 
los cristales llueve con ava
ricia, con lujuria y con los 
siete pecados capitales to
dos. En cambio, me parece
ría mucho, ~uchísimo peor, 
que dentro de siete u ocho 
años sigamos·dándole vuel
tas a este dichoso asunto de 
las sequías sin haber resuel
to aún lo de las verdaderas 
dos Españas. 

Sergio COELLO 
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Con el destronamiento de Isa
bel 11 y el triunfo de la Gloriosa 
se llevaron a cabo una serie de 
medidas cuya finalidad era dotar 
a los incipientes museos y biblio
teca nacional de fondos, evitan
do a la vez que éstos fueran ven
didos o sacados de España engro
sando el patrimonio de otros paí
ses. Cuando por decreto se auto
rizó esta incautación la Santa Se
de aún no había reconocido al 
nuevo gobierno, cuando todos los 
países, exceptuando Inglaterra, 
ya lo habían hecho. 

Por decreto del 1 de enero de 
1869, se dispuso la incautación 
de los libros, códices y objetos de 
arte, pertenecientes a los bienes 
nacionales y poseídos por el cle
ro, conventos y monasterios, cu
yas fincas habían sido declaradas 
nacionales, y puestas en estado 
de venta. Para evitar que estos 
objetos y escritos saliesen de Es
paña, en cada provincia se nom
braron comisiones, que llevadas 
por el celo, incautaron obras de 
arte, bibliotecas, antigüedades, 
etc.,. todo aquello que a su juicio 
valía la pena, pero no todo lo in
cautado fue a parar a la biblio
teca, museo o archivo nacional; 
parte de lo incautado fue sustraí
do o se perdió irremediablemen
te, por desidia, por falta de fon
dos para su traslado o conserva
ción, en incendios o por la gue
rra. 

Para Alcalá fue nombrado por 
la áutoridad competente el comi
sionado Carlos de Santa María, 
como jefe de la misma y para 
auxiliar a la autoridad superior 
civil, que era el alcalde popular 
en las diligencias de incautas
ción. 

Empezó la comisión con su co
metido el día 25 de enero, a las 
11 de la mañana. Se intervino y 
dejó sellado el archivo de la vi
caría eclesiástica, compuesto de 
un par de salas, un armario que 
había en otra pieza, con unos po
cos protocolos y el archivo titu
lado de dignidad y del cual ha
bía un índice que recogió la auto
ridad civil y obra en poder del 
comisionado. Trasladados de 
allí a la Iglesia Magistral, se ce
rró y selló su archivo, dejando en 
él cuantos papeles y libros se ha
llaron, en corto número y en el 
mayor desorden, pasando de se
guida a reconocer los conventos 
de monjas Bernardas, Juanas, 
Catalinas, Claras, Magdalenas, 
Ursulas y Carmelitas de afuera, 
en que hubo de suspenderse la vi
sita por hacerse de noche, sin que 
en todos estos monasterios se ha
llasen más que algunos cuadros 
de escaso valor, pues los mejores 
constituían parte de la ornamen
tación de las iglesias, y una pie
dra romana de la cual habla Pons 
en sus viajes y Portilla en su his
toria de Alcalá. 

Reunidos nuevamente el 25 a 
las diez de la mañana, se re
conocieron sin hallar nada nota
ble los conventos de monjas Car
melitas, tituladas de_ la Imagen, 
donde hay una bellísima escale-
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La incautación del patrimonio artístico 
no destinado al culto en 1869 en Alcalá 
ra de la época del renacimiento 
con ornamentación muy seme
jante a la del patio principal del 
Archivo General o palacio, aun
que de gusto más exquisito y pu
ro, los denominados de las Bea
tas y Filipenses, la iglesia parro
quial de Santiago y Santa María 
la Mayor, donde quedaron bajo 
llave y sello unos cuantos libros, 
y por último la casa o convento 
de los PP Filipenses, en que se 
dejó cerrada y sellada una boni
ta biblioteca con cerca de dos mil 
volúmenes en teología y predica
bles, en su mayor parte, encon
trando en todos estos estableci
mientos algunos cuadros de cor
to valor, pues los mejores cons
tituían el ornato de las iglesias, 
no pudiendo por lo tanto ser ob
jeto de incautación. 

Terminado dicho reconoci
miento e incautación, se suspen
dió la comisión hasta que levan
tados los sellos se estudiaron y re
conocieron los objetos incauta
dos, se realizó la memoria, de 
acuerdo con las instrucciones in
formando sobre el destino que 
podría dársele y cuyos pormeno
res se exponen. 

ARCHIVO DELA VICARIA. 
El principal compuesto de dos sa
las bajas tiene en ellas unos trein
ta; y cuatro armarios empotrados 
en la pared, con sus puertas de 
madera y divididos en dos cuer
pos, alto y bajo, conteniendo en 
ellos unos dos mil trescientos le
gajos aproximadamente, que con 
unos ciento sesenta más que hay 
puestos en el suelo y amontona
dos en una pieza contigua com
ponen un total de dos mil cuatro
cientos sesenta legajos pocos más 
o menos, sin carpeta alguna y 
que versan, sobre pleitos de ca
pellanías, diezmos y matrimo
nios y expedientes de dispensas, 
amonestaciones y matrimonios 
de los siglos 17, 18 y 19. En otra 
pieza separada existe el pequeño 
archivo denominado de la Digni
dad en diez armarios, empotra
dos en la tapia con sus puerteci
llas de madera en las que habrá 
sobre cien legajos, con su índice 
razonado referente en su mayor 
parte a decimales, copia de algu
nos privilegios, concordias y 
transacciones, existiendo tam
bién en otro armario empotrado 
en la pared setenta y cuatro to
mos de protocolos de escribanos. 

Los expresados documentos 
parece que son completamente 
ajenos al objeto y fin de la incau
tación y que por lo tanto podrán 
dejarse en poder de la autoridad 
eclesiástica, menos los tomos de 
protocolos que indudablemente 
deben de remitirse donde existan 
los restantes de los mismos escri
banos y en el ínterin de este dis
trito notarial, sin que las estan
terías en que se hallan puedan 
utilizarse para nada, separadas 

de su sitio, ya porque como se ha 
dicho, están empotradas en lapa
red y ya por su madera viejísi
ma y de mala forma. 

ARCHIVO DE LA MAGIS
TRAL. Le constituyen unos 
ochocientos legajos y quinientos 
libros, referentes a fundaciones, 
capellanías y memorias desde el 
siglo 16, con cuentas de sus ren
tas y bienes, expedientes y cuen
tas de fábrica y orfebrería, sobre 
rentas de la mesa capitular, sus 
acuerdos, y sobre funciones, 
existiendo también una colección 
bastante buena, aunque no com
pleta, del Mercurio, y un ejem
plar de la obra de paleografía del 
P. Merino, todo colocado en una 
estantería de yeso, hecho en la 
misma sala, a manera de vasares. 
De los expresados papeles y li
bros se ha hecho un borrador, 
que se habrá de poner a limpio 
y por duplicado, aunque todos 
parecen también ajenos al fin de 
la incautación, siendo en su con
veniencia lo más procedente se 
dejen al mismo cabildo, a menos 
que se juzgue más útil, se lleven 
algunos como los de las memorias 
y fundaciones, para un detenido 
examen al Archivo General Cen
tral, donde deben remitirse al 
menos por ahora, la colección del 
Mercurio y el ejemplar del P. 
Merino. 

ARCHIVO DE LA PARRO
QUIA DE SANTA MARIA. De 
dicho archivo sólo se encontra
ron nueve volúmenes de funda
ciones y memorias, cuyo inven
tario detallado se ha filmado, 
siendo los demás documentos, li
bros sacramentales, lo incautado 
parece pues ajeno a los deseos del 
gobierno al acordar la incauta
ción y puede devolverse al párro
co, a menos que se juzgue hacer 
un detenido examen de las fun
daciones, en cuyo caso podrían 
quedar con ese objeto en el Ar
chivo General Central. 

BIBLIOTECAS. A dicha sec
ción tan sólo pertenece lo incau
tado en el convento de PP. Fili
penses, donde existe una biliote
ca compuesta de unos dos mil vo
lúmenes aproximadamente, de 
cuyo inventario se ha hecho un 
borrador necesitando algún tiem
po para ponerlo en limpio, y por 
duplicado, sus obras que en la 
mayor parte están en latín, son 
de teología, predicables, algunas 
antiguas de derecho, pocas de 
historia y menos aún de literatu
ra, u otros asuntos, gran parte de 
ellas incompletas y las que tienen 
varios tomos de distintas edicio
nes, indicando el poco cuidado 
que en dicha biblioteca se ha te
nido. Los volúmenes casi todos 
en pergamino se hallan colocados 
en una estantería adecuada al sa
lón con veintisiete armarios de 
pino pintado, sin puertas, ni 
alambreras, y numerados corre-

lativamente, estando también en 
su numeración las tablas de ca
da estante. La índole especial de 
los libros que constituyen dicha 
biblioteca, hacen que no puedan 
servir de núcleo para una biblio
teca popular, si bien algunos que 
otros de sus volúmenes podrían 
si acaso destinarse a este im, por 
lo cual y no existiendo obras de 
mérito que pudiera convenir fi
gurasen en la Biblioteca Nacio
nal, ni compensando tampoco su 
importancia los gastos de seme
jantes traslaciones, pues si bien 
hay algunas obras buenas, ni las 
hay incunables, ni de mérito es
pecial, cree el comisionado que 
podrían trasladarse en sus estan
terías al Archivo General Cen
tral, traslación que 'podría costar 
sobre cien escudos. 

MONUMENTOS ARQUEO
LOGICOS. De esta clase sólo se 
ha encontrado una piedra roma
na o cipo que cita Portilla en su 
historia de Alcalá y Pons en sus 
viajes la cual tendrá sobre medio 
metro cuadrado con la siguiente 
inscripción: 

LICINIVS IVLIA 
NVS VXSAMENSIS 
AN XX H.S.EST 
IVLIA MATER. 
F.C.S. T. T.L. 

y cuya conducción al Museo Ar
queológico, donde debe figurar, 
costaría sobre cuatro escudos. 

Por último, como se ha dicho, 
en todos los conventos existen 
varios cuadros que el comisiona
do no se encuentra conceptuado 
completamente para calificar, 
pero que en su opinión de inteli
gente son de escaso valor, ha
biendo alguno bueno, pero no de 
mérito especial, pues los mejores, 
aunque tampoco muy notables, 
constituyen la ornamentación de 
las iglesias y están por lo tanto 
exceptuados de la incautación, 
como los bellísimos sepulcros de 
Cisneros y Carrillo, un enterra
miento con las figuras en pie, que 
se halla en la parroquia de Santa 
María y otro de bastante mérito 
que figuraría dignamente en el 
Museo Arqueológico Nacional, 
que se halla en la iglesia de las 
J uanas y pertenece a la época del 
renacimiento, y el cual si al ha
cer la incautación se hallaba ex
ceptuado de ella por formar par
te de la iglesia destinada al cul
to, hoy que trasladadas las mon
jas a otro local, se hl!lla cerrada 
y sin culto dicha iglesia, cuasi 
puede hallarse comprendido en 
la incautación. 

Este fue el resultado de la co
misión de incautación, que en 
Alcalá se llevó a cabo los días 24 
y 25 de enero de 1869, y cuya 
memoria, fue elevada al Sr. Mi
nistro de Formento el 20 de di
ciembre de 1869 por el comisio
nado Carlos de Santa María. 

Fuente: Archivo General de la 
Administración 

Educación y Ciencia, legajos 6815 

Rafael FERNANDEZ LOPEZ 
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Las confidencias de Don Miguel 

Largo pleno en familia, Op. nº 18, Ordin. 
Primer Pleno de 1993. En la calle, los benidorminos y los fiorencianos hacen 

declaraciones, elaboran ataques y contraataques, toman posiciones de cara al fu
turo cercano y los que se limitan a pagar impuestos y a dejarse malgobernar, con
tinúan sin enterarse de la misa la media . .A nivel nacional ese «totum revolutum» 
en que se está convirtiendo la vida política, está cada vez más alborotado. Y en 
ese gallinero también se escuchan, a veces, sensatas palabras. Hoy le toca a un personaje socialis
ta, al Presidente Leguina que mientras unos discuten sobre la recuperación del espíritu del 82 y 
otros, pragmáticos ellos, se limitan al aÍlanzamiento en el pesebre, nos sorprende declarando que 
«el partido como forma de participación política, como puente entre sociedad y Estado, está en 
crisis», que «la renovación del partido es necesaria e inevitable» y otras similares verdades de a 
puño que deberían hacer meditar a quien corresponda. 

Item más, cierra con algo 
apocalíptico: «Se puede ma
nejar un partido colocándo
se en el centro del aparato, 
y para ello no se necesitan 
ideas, ni inteligencia ni 
grandeza de miras, ni lide
razgo moral; basta con tener 
agarrada la cesta del pan y 
habilidad para repartirlo en 
el interior del partido». To
tal, nada. Así hay muchos 
que no tendrían donde ir, 
que se hacen profesionales 
de la cosa pública, que se 
agarran al sillón como lapas 
y que aspiran a no perderlo 
al precio que sea, bien yen
do en listas seguras, bien for
mando parte de esa «troupe» 
que se ha colocado en las ad
ministraciones con furtivi
dad y aventurerismo y que 
ahora mismo son su peor 
lastre. 

Aquí, en Alcalá, dicen que 
por criticidad y contumacia, 
a los «Santos Niños» de IU 
alguien les ha dejado sin jor
nal, pese a pactos, acuerdos 
o lo que fuera anteriores. La 
decisión nos parece poco 
afortunada y menos aún de
mocrática. Será posible en 
base al leguinismo antes in
dicado del asunto ése de «la 
cesta del pan». Pero el «re
parto» se refería al interior 
del partido, no a quienes 
ejercen, en su derecho y de
ber, la oposición. 

Escasa espectación demos
trada por la asistencia al Ple
no de los justitos, por la ca
rencia de aparatosos corcue
rismos a su entrada y en los 
pasillos y por la inexistencia 
de reivindicadores, como ve
nía siendo de ley en los últi
mos del pasado año. Pleno 
tedioso, con escasa enjundia, 
amorfote y sinsustanciado. Y 
además larguísimo. A desta
car, para mí, que el Presi
dente de la Corporación es
tuvo más en tal que en Pre
sidente de los suyos. Ni si
quiera entró al trapo, a su 
estilo, cuando Paco le pro-
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vocó a forzar una votación, 
saliendo con una larga cam
biada y no con un bufido de 
la casa. Sería bueno seguir 
en esta línea. 

Empezó el Pleno con pre
gunta de IU sobre el aproba
do cese del Concejal Velas
co. Siguieron las quejas del 
mismo grupo sobre el Ce
menterio y la nueva amplia
ción de capital en 580 millo
nes. También se habló de sus 
pérdidas. Esperemos se en
derece este «negocio» con 
una clientela desgraciada
mente asegurada y fácilmen
te calculable. 

Por fin se da el paso de la 
cesión de suelo público, en 
La Garena y en La Rincona
da, para construcción de vi
viendas medias y populares, 
que buena falta hace. A ver 
si ello conlleva una baja o, 
al menos, mantenimiento de 
los precios. En este punto, 
un reivindicante de «los sin
casa» reparte una octavilla 
preguntando «¿Dónde es
tán?», criticando «las men
tiras» de los políticos y pi
diendo apoyo para su -en 
muchos casos- lícita lucha. 

Sigue el Pleno con la apro
bación. del Pliego de Condi
ciones para la contratación 
del Servicio de Basuras 
-Fali aprovecha para men
cionar al protomártir denun
ciador de primigenios hedo
res Alonso Puerta-, la 
aprobación de los primeros 
pasos de lo que será maña
na la Mancomunidad pro
tectora del Henares, conve
nios encaminados a la futu
ra instalación del Parque Et
noarqueológico, discusiones 
sobre la ampliación de la 
Oferta de Empleo del 92 
(qué reloj tendrán éstos, di
go yo, que ya casi hemos ol
vidado el tal añito; claro que 
en Torres de la Alameda 
aprobaron el presupuesto en 
su penúltimo día), actualiza
ción. de Precios del Colegio 
del Rey, o sea subida de los 

precios, para que nos enten
damos, que no será la del 
12 % que pedía el PSOE, ni 
la O, preconizada por PP, si
no, como mal menor, la del 
4'5 que propuso IU. Luego 
en Moción de Urgencia to
dos se echan flores al dar sa
lida a los 212 millones del 
superávit presupuestario del 
91, salidas, como alguien di
jo, que son «en interés de la 
ciudad» si las propone el 
PSOE o «Simple interés par
tidista» si tienen cualquiera 
otro origen. Objetivos que 
son. 

Tampoco las mociones fi
nales aventaron la modorra 
de la tardenoche, como si el 
consumismo festero recién 
terminado se hubiera lleva
do por delante las ganas de 
pelea: al tratar de lenguas 
extranjeras Urbano nos des
cubrió la lengua suiza, se re
tiraron mociones, otras eran 
nulas por incompetencia, al
guien dejó caer que la tasa 
del paro en Alcalá podría lle
gar al 40 % , se acordó cele
brar un futuro Pleno mono
gráfico sobre el «Plan Jo
ven», también se habló de 
Rockala -y, cómo no, de A 
Palo Seko y 9 Hermanas y 
Media-, del pago trimes
tral voluntario de ese vam
pírico l.A.E. -otro de los 
obsequios del bien ido 92-
y se cerró el Pleno, bien pa
sada la medianoche, como 
un.a pescadilla de las de ra
ción, mordiéndose la cola: si 
los de izquierdas pregunta
ban a las siete de la tarde por 
el cese del concejal Velasco, 
pasadas las doce, las dere
chas preguntaban por el ce
se del concejal Velasco, que 
aplastado en su sillón no 
abrió la boca en toda la 
sesión. 

Poco después se levantaba 
la sesión, concluyen.do un 
pleno tedioso, largo, sin ape
nas gente en el Salón, medio
cre y sosón. Vamos, un co
ñazo. 

Empezábamos encomian
do una actitud personal. Ce
rramos haciéndolo de un Se
ñor, con mayúscula, que se 
llama Gómez Llorente, so
cialista desde la arriesgada 
clandestinidad, en la Ejecu
tiva allá por 1976, Vicepre
sidente del Congreso después 
y por encima de todo siem
pre defensor a ultranza de 
un ideal. En la Escuela Ju
lián Besteiro ha dicho re
cientemente que está don.de 
estaba en 1982, y por ello 
muy feliz dando clase a sus 
alumnos alcalaínos -sus
pendida por decisión propia 
su militancia activa-; y cri
tica la derechización de su 
partido, objetivada, entre 
otras, por la desmembración 
del INEM, la congelación 
salarial del funcionariado o 
la actual facilidad para el 
despido laboral. «El progra
ma del PSOE es contrapues
to al de un partido socialis
ta». Dixit. 

Al salir del Pleno char
lé con Don Miguel de este 
machadiano profesor alca
laíno, hombre bueno, hon
rado y coherente que no ha 
querido luchar quijotesca
mente contra los molinos 
de viento de hogaño. <1,oin
cidimos. 

- Es posible que sobren 
en lo que fue el PSOE -y 
es hoy el felipismo- ten
dencias o corrientes. Si al
guien como Gómez Lloren
te encabezase una tercera 
vía, podría devolver al es
pañolito de a pie la ilusión 
desvanecida del 82. Trae
ría a la vida política la cara 
humana de la solidaridad, 
la participación popular, 
la austeridad, la ética y tan
tas virtudes hoy olvidadas. 
Devolvería al pueblo la fres
cura democrática, no con
sentiría los fraudes y cum
pliría sus promesas. Que 
el voluntario apartamiento 
de la vida política de Gómez 
Llorente y de gentes tan ín
tegras como él, han traído las 
consecuencias hoy sufridas. 

Y es que, ante tantas y 
tantas cosas , sin ser nadie 
imprescindible, mucha, mu
chísima gente se acuerda de 
ti y de todo lo que tú repre
sentas. 

La gélida noche alcalaína 
le hace filosofar a uno al de
jar la escarchada plaza cer
vantina ... 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

' 

la 
va 
VIViendas, Jardines y Comercios .. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ : l \ 1 \ 1> ! H l '\ \ R l ' 

' EN ALCAIA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAlAJARA 
Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

58 

llUHAROIUA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMERA 

VMENDA TIPO 

58 

PLANTA BA.IA 

VMENDA TIPO 
. 5 8 

SEMISOl'ANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de. Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 
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111 militantes sacialsitas se reunieran en torna a Acosta 

«El coletivo de compañeros de Alcalá fue a verme y 
me pidieron que .viniera a explicar las posiciones 
políticas que mantengo dentro del PSOE» 
«Apuesto por un partido socialista imbricada en la realidad popular» 
«Apuesto por un partido socialista con liderazgos claros y nítidas, que 
san las que representan Felipe González y Alfonso Guerra» 

El sector guerrista del PSOE se reunió el sábado día 16 de enero en el centro cívico 'Rafael .Albérti' 
del diStrito IV en un acto político intemo en el que participaron el presidente de la Federación Socialis
ta Madrileña, José .A.costa, y uno de los más cualificados representantes de la corriente formada por 
los carrillistas (los exmilitantes del PTE de Santiago Carrillo, integrado en el PSOE), .Adolfo Piñedo. 

El número de militantes so
cialistas que acudieron a la ci
ta sobrepasó el centenar, en 
total 118, según fuentes del 
propio sector guerrista. La 
participación de concejales 
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alcalaírios en el acto se redu
jo finalmente a la presencia 
del impulsor de la dinamiza
ción de las posturas guerris
tas, el que fuera secretario ge
neral de la agrupación socia-

lista local, Tomás Sánchez, a 
la de José Macías, otro de los 
impulsores del acto e inte
grante del denominado 'gru
po de Benidorm', José Luis 
García Graván, Fernando Es-

pañol y José María Velasco, 
éste último, como miembro de 
la corriente carrillista. No 
acudieron a la cita otros con
cejales que dentro de la agru
pación socialista alcalaína 
mantienen discrepancias con 
el alcalde, Florencio Campos, 
máximo exponente del sector 
leguinista, y con el secretario 
general de la agrupación, Joa
quín Alvarez. 

En cambio, desde las filas 
guerristas se mostró la satis
facción por el índice de par
ticipación que tuvo la reunión 
en un partido que cuenta con 
poco más de 400 afiliados de 
los que participan activamen
te en las asambleas menos de 
200 militantes. 

Antes de iniciarse el acto, 
PUERTA DE MADRID tuvo 
ocasión de conversar con el 
presidente de la Federación 
Socialista Madrileña (FSM), 
José Acosta, y con Adolfo Pi
ñedo, quienes explicaron el 
sentido de la reunión: «El sen
tido de la reunión no es otro 
que el colectivo de compañe
ros de Alcalá fueron a verme 
y me pidieron que viniera a 
hablar y explicar las posicio
nes políticas que mantengo 
dentro del PSOE, y a hablar 
también del año 199.3 y de 
nuestro trabajo en el partido 
de cara a un año electoral ex
traordinariamente importan
te para el pueblo español y pa
ra el PSOE. He venido a ha
blar de política y de trabajo», 
aclaró José ~costa. 

El propio presidente de la 
FSM sintetizó sus postulados 
políticos dentro del PSOE: 
«Creo que son claros y nítidos 
desde hace tiempo. Apuesto 
por un partido socialista im
bricado en la realidad popu
lar, que tenga un mensaje que 
se haya debatido de manera 
plural pero que sea único de 
cara a la sociedad. Apuesto 
por un partido socialista con 
liderazgos claros y nítidos, 
que son los que representan 

PUERTA de Madrid 



AdolfO Piñedo: «Hemos 
hecho una reflexión 
sobre la realidad 
política en la región de 
Madrid; eso nos ha 
llevado a apoyar las 
posiciones que acaba 
de expresar, bastante 
bien, Pepe ACOSta» 
Felipe González y Alfonso 
Guerra». 

Por su parte, Adolfo Piñe
do recordó que el ingreso del 
PTE en el PSOE se produjo 
hace varios meses y que des
de entonces, sus militantes 
son reconocidos como corrien
te de opinión: «Hemos hecho 
un proceso de reflexión y de 
consideración de cuál es la 
realidad política en la región 
de Madrid. Eso nos ha lleva
do a tomar una decisión como 
tal corriente, que es la de apo
yar las posiciones que acaba 
de expresar, bastante bien, 
Pepe Acosta». 

De nuevo, el presidente de 
la FSM intervino contestando 
a las preguntas del redactor de 
PUERTA DE MADRID para 
aclarar que no vino a Alcalá 
a reorganizar las posiciones 
guerristas dentro de la agru
pación local: «Yo vengo a reu
nirme con compañeros _que 
comparten mi análisis de lo 
que tiene que hacer el PSOE 
y enmarcar un trabajo con
junto de cara al año 93. La 
política también es ordenar 
los tiempos, no hacer una abs
tracción del tiempo en que 
uno está haciendo su activi
dad política; ordenando los 
tiempos, la tarea mayor que 
tenemos los socialistas -y eso 
vengo a decir a mis compa
ñeros- son las elecciones ge
nerales, en que el esfuerzo ha 
de ser de todo el partido y que 
nosotros desde luego vamos a 
hacer, un esfuerzo máximo 
por garantizar que en estas 
elecciones el PSOE sea la fuer
za mayoritaria en el escenario 
político español». 

Continuó Acosta con la ór
denación de los tiempos ante
riormente expresada hablan
do de los siguientes procesos 
políticos: «En el año 94 tiene 
que haber congreso de la FSM 
y del PSOE a nivel federal. 
Ahí también hablaremos en su 
tiempo y en su momento por
que queremos ser una fuerza , 
un colectivo, lo más impor
tante posible dentro del par
tido. Aspiramos a que nues
tras posiciones sean, de hecho 
y de derecho, las que marquen 
mayoritariamente la acción y 
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José Acosta y Adolfo Piñedo, con Tomás Sánchez, que encabeza el movimiento guerrista en Alcalá. 

el trabajo del partido en toda 
España. Es una aspiración ló
gica en todo político , como es 
evidente». 

Recordándole a José Acos
ta las palabras de Felipe Gon
zález en Alcalá sobre el desen
canto en la sociedad y en las 
propias filas del PSOE, éste 
afirmó que le hubiera gusta
do estar en ese acto celebrado 
en diciembre en el marco de 
la universidad alcalaína: «No 
he podido sacar una idea cla
ra de lo que pasó. Esto pare
ce la ' Parrala', que unos de
cían que sí y otros que no. Sí 
parece que el secretario gene-

ral del partido y presidente 
del gobierno habló de un cier
to desgaste y evidentemente 
hizo una reflexión de que la 
sociedad española en estos 
momentos estaba siendo llena 
de acusaciones y de cuestiones 
políticas por parte de la dere
cha que hacían que no sólo 
hubiera perplejidad, sino 
también desencanto. Eso es lo 
que entendí y es una visión de 
uno de los políticos más im
portantes del país. Y o en po
lítica no me muevo ni por en
canto ni por desencanto, que 
son situaciones subjetivas. Y o 
me muevo por eficacia o ine-

José Acosta afirmó en declaraciones a PUERTA DE MADRID que 
no pretende crear en Alcalá un feudo guerrista: Eso tiene connota
ciones medievales. Yo aporto como militante mi visión de lo que tiene 
que hacer este partido. Aspiramos a que nuestras posiciones sean, 
de hecho y de derecho, las que marquen mayoritariamente la ac
ción y el trabajo del partido en toda España». 

ficacia. Apuesto por ser un 
instrumento eficaz de cambio 
de la sociedad española y, si 
así no fuera , el PSOE sería un 
instrumento ineficaz». 

Preguntado Acosta sobre si 
el caso Guerra ha ayudado a 
incrementar el desencanto , 
éste contestó que «los aprioris
mos de que usted parte, no los 
comparto. Hay asuntos de de
nuncia de actuaciones irregu
lares que en el lenguaje grue
so se llama ' corrupción' . Eso 
se sustancia en los tribunales 
y con respecto al señor Juan 
Guerra ha tenido ya una con
dena. Los casos se sustancian; 
lo que pasa es que las denun
cias genéricas , que no se sus
tentan en la realidad, no pue
den ser sustanciadas con la 
justicia. Desde este partido, 
que tiene muchos años , que 
siempre apostó por la ética, 
por la honradez, claro que 
condenamos , condenaríamos 
y condenaremos cualquier ca
so de corrupción demostrada. 
Y lo haremos dentro del par
tido como en el resto de la so
ciedad española». 

Concluyó Acosta diciendo 
que no pretende crear en Al
calá un feudo guerrista: «Eso 
tiene connotaciones medieva
les. Yo aporto como militan
te mi visión de lo que tiene 
que hacer este partido , qué 
tiene que proyectarse, qué 
problemas son los prioritarios 
y qué soluciones hay que dar
les. Es verdad que -me gusta
ría que mis posiciones tuvie
ran la mayor acogida posi
ble». 
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Charla coloquio sobre diversos aspectos de sue empleo 

lnformacu Alcalá abordó un tema de.gran interés general 
La .Asociación de Usuarios y Consumidores lnformacu Alcalá celebró el pasado día 14 de enero una 

charla coloquio en el salón de actos del Centro Municipal de Salud sobre el acite de oliva. Como po
nentes actuaron Concepción Blanco Jiménez, directora del laboratorio regional de salud pública de 
Madrid, y Maria José Montaner, licenciada en Farmacia. 

El tema suscitó gran interés 
entre los asistentes a la confe
rencia porque, a pesar de que 
nuestro país es uno de los ma
yores productores mundiales 
de aceite de oliva, ni el mun
do ni muchos españoles tienen 
un conocimiento suficiente de 
sus excelentes propiedades en 
muy diversos campos, así co
mo de sus cuidados y de su 
conservación, ya que hay que 
tener en cuenta que es un pro
ducto «vivo» y por ello se al
tera fácilmente bajo la in-

fluencia de agentes externos 
tales como la luz y el aire, que 
tiende a oxidarlo. Consecuen
temente, es necesario tener en 
cuenta estas características si 
se quiere hacer el mejor uso 
del aceite de oliva: 

- . Tipos de aceite de oliva. 
- Valor nutritivo. 
- Consejos para su compra. 
- Consejos para su empleo: 

si no es el adecuado, puede 
dañar la salud. 

- Consejos para su adecua
da conservación. 

Otros aspectos que hay que 
tener en cuenta a la hora de 
usar el aceite de oliva es lo que 
se refiere a las freidoras y su 
tratamiento, así como el tra
tamiento del aceite usado. 

Informacu Alcalá quiere 
pedir disculpas a todas aque
llas personas que tuvieron que 
sopporar de pie las dos horas 

· que duró la charla. Ello se de
be al gran interés que suscitó: 
el salón tiene una capacidad 
para 120 personas sentadas y 
había unas 150 en total. 

lllilííííllllliiliíiíllllílll 
•GASES 
• METEORISMO 
• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra García 
CONSULTA PRE,IA PErlCION DE HORA· ATENDEMOS SOCIEDADES 
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Los dientes sanos 
sólo notan el frío 
pero na duelen. 

consulte a su dentista. 
....----- ES UN CONSEJO DE: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-LUnes a Viernes, ta a t4 y t&·sa a 20'00-

ci. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Viaje de Antiguas 
Alumnas 
de las Filipenses 
a Tierra santa 

La Asociación de Anti
guas Alumnas Filipenses 
ha organizdo una peregri
nación a Tierra Santa pa
ra los días 18 al 25 de 
marzo. Todas las perso
nas que estén interesadas 
en asistir a esta peregri
nación, tanto antiguos 
alumnos como simpati
zantes y amigos, pueden 
hacer su inscripción, an
tes del 30 de enero, en el 
colegio Filipense (C/ Es
critorios, nº 4), o bien 
llamando al teléfono nú
mero 888 40 92. 

Asimismo, la asocia
ción comunica que el día 
28 de enero próximo, jue
ves, tendrá una charla in
formativa, con proyec
ción de vídeos, a cargo de 
los PP Franciscanos, 
acerca de los aspectos del 
viaje, tanto en 1 que se re
fiere a la vertiente religio
sa como a la turística. 

Izquierda Unida 
pregunta 
al congreso 
de los Diputados 
por el ambulatorio 
de Manuel Merino 

El viernes día 15 de 
enero publicaba PUER
TA DE MADRID la no
ticia de que el ambulato
rio en construcción en la 
calle de Manuel Merino 
tenía detenidas sus obras 
como consecuencia de la 
falta de pago a la empre
sa constructora. 

Y pocos díza después, 
el lunes de la semana si
guiente, Izquierda Uni
da, por medio de su gru
po parlamentario, prepa
raba una pregunta a la 
Mesa del Congreso de los 
Diputados: «¿Qué medi
das tiene previsto adopta
re! ministerio 4e Sanidad 
y Consumo con el fin de 
garantizar la finalización 
de las obras en el plazo 
previsto del Centro de Sa
lud Manuel Merino a los 
distritos IV y V de Alca
lá de Henares?» Esta pre
gunta va firmada, con fe
cha 18 de enero, por An
geles Maestro Martín, di
putada del grupo IU-IC. 

PUERTA de lladrlcl 



continúa la campaña de actividades juveniles 

Astronomía, esquí, senderismo, turismos encuentro y bicicleta 
La semana de esquí en los Alpes, que tuvo lugar entre el 2 y el 9 de enero con la participación de 

50 jóvenes, marcó el inicio del programa de actividades del presente año que la concejalía de Juven
tud, a través del Centro de Formación, Recursos y Actividades Juveniles (FRAC), ha diseñado para 
los próximos meses. En estos momentos se está trabajando intensamente en la oferta que se realizará 
a los jóvenes alcalaínos para primavera. 

Con el objetivo de ofrecer 
alternativas educativas a la 
ocupación del tiempo libre de 
los jóvenes, el FRAC ha dise
ñado para los próximos meses 
diversas actividades formati
vas y deportivas que contem
plan d~sde un curso de astro
nomía hasta un recorrido a 
pie durante tres días por la 
sierra de Gredos, pasando por 
el inevitable esquí, propio de 
estas fechas. 

Astronomía 
El curso de astronomía se 

desarrollará durante el mes de 
febrero, del .3 al 27 concreta
mente, en la Casa de laJuven-

tud, todos los miércoles por la 
tarde. El curso corre a cargo 
de la Agrupación Astronómi
ca Complutense y tiene como 
objetivo acercar a los partici
pantes al conocimiento y ob
servación de los astros. La 
visita al observatorio de Y e
bes, en la provincia de Gua
dalajara, completará la 
actividad. 

Esquí y Senderismo 
El esquí y el senderismo 

son las otras actividades fuer
tes de esta campaña de invier
no. La estación invernal de 
«La Pinilla» en la provincia 
de Segovia será el escenario 

donde los jóvenes alcalaínos 
mayores de 16 años podrán 
disfrutar de este deporte, ca
da día más practicado, duran
te los días 6 y 7 de febrero. El 
precio, 6.000 pesetas, incluye 
transporte en autocar, despla
zamientos a pistas, alojamíen
to en albergue, pensión com
pleta y forfait de dos días. 

Un recorrido por la Sierra 
de Gredos, la Laguna Grande, 
las Cil\co Lagunas ... es la 
oferta que la concejalía hace 
para los días 19, 20 y 21 de 
marzo. Transporte , aloja
miento en camping, tiendas 
de campaña y material de ac
tividades, tan- por un precio 
de .3. 000 pesetas. 

Elegida en asamblea general el día 9 de enero Exposición «Abierta» 

Nueva junta directiva de la casa de Asturias El pasado lunes ha sido 
inaugurada la segunda edi
ción de la exposición de foto
grafía «Abierta>> que podrá ser 
visitada hasta el 29 de enero 
en la Casa de la Juventud. Co
mo se sabe, esta iniciativa 
pretende dar a conocer y mos
trar las obras de cualquier 
persona aficionada a la foto
grafía. A juicio de los organi
zadores de esta segunda edi
ción «Abierta» ofrece una ca
lidad muy superior a la del 
año pasado, tanto en realiza
ción de las obras mostradas , 
como en las técnicas utilizadas 
por los autores. 

La Casa de Asturias de Alcalá celebró el día 9 de enero de 1993 
una asamblea general extraordinaria con el objetivo de renovar la 
composición de su junta directiva. 

Después de esta asamblea, 
los cargos han quedado asig
nados a las siguientes perso
nas: 

Presidente, Orlando Cuer
vo Cuervo; vicepresidente, 
Raimundo Santos lnguanzo; 
tesorero, Ignacio Díaz Fer
nández; secretaria, Elisa Pa
redela Medina. La junta di
rectiva se completa con cinco 
vocales: Manuel Zahíno Gil, 

César Palacios Agüería, Ma
nuel Corees Lebeña, Araceli 
Lozano Fernández y Francis
co Serrano Almazán. 

A todos ellos les deseamos 
una frutctífera gestión en sus 
cargos para que la Casa de As
turias continúe en su línea de 
ser una de los centros regiona
les más dinámicos y mejor ca
racterizados de los que existen 
en la ciudad. 

Calor natural al instante 
LA CALEFACCION QUE GASTA POCO 

PUERTA de lladrld 

Portátil, seguro y económico., 
así es el agradable calor 
de Zibro Kamin. 
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e/ . Miguel de Moneada, 4 
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Cinco obras 
de Lope de vega 
en la Red 
de Teatros 
de la comunidad 
de Madrid 

Este fin de semana, 
diversos actos 
en Alcalá 

La Red de Teatros de 
la Comunidad de Madrid 
presenta un programa 
conjunto, constituido por 
cinco obras de Lope de 
Vega que podrán verse en 
teatros de Alcalá de He
nares, Alcorcón, Mósto
les, Torrejón de Ardoz y 
Torrelodones. 

Se trata de ofrecer al 
público un programa con 
las producciones que, del 
teatro de Lope de Vega, 
existen en la actualidad: 
«El perro del hortelano», 
por la Compañía Francis
co Portes, de Madrid; 
«La viuda valenciana», 
por el Teatro Estable de 
Cáceres; «Los molindres 
de Belisa», por la Compa
ñía Micomicon, de Ma
drid; «Asalto a una ciu
dad», por el Teatro Cor
sario, de Valladolid; y 
«El rufián Castrucho», 
por el Teatro Zampanó, 
de Madrid. 

Este proyecto, coordi
nado por la RED, se ha 
gestado conjuntamente 
entre las cinco salas que le 
ofrecerán. La primera 
función tuvo lugar el 19 
de enero en Torrelodo
nes. La previsión conti
nuaba para el día 21 en 
Alcalá de Henares. En es
te último, además, habrá 
una serie de actividades 
paralelas: mesas redon
das, conferencias, etc ... 

Las fechas de progra
mación son las siguientes: 

Alcalá de Henares: Del 
21 al 24 de enero, «El pe
rro del hortelano»; del .3 
al 6 de febrero, «La viu
da valenciana»; del 17 al 
20 de febrero, «Los me
lindres de Belisa>>; del 3 al 
6 de marzo, «Asalto a una 
ciudad». 

Torrejón de Ardoz: 29 
de enero, «Los melindres 
de Belisa»; 19 de febrero, 
«La viuda valenciana». 
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Un grupo de alumnos de Técnicas Especiales 
de Medio Ambiente visita «Química Sintética» 

Los alumnos del curso de Técnicas Especiales de Medio Ambiente, patrocinado por la Con
sejería de Presidencia de la Comunidad de Madrid, han realizado una visita a las instala
ciones de Química Sintética, de Alcalá de Henares. Una empresa químico famacéutica ho
mologada por la F .D.A. (Food and Drugs Administration de los Estados Unidos) y que dispo
ne del G.M.P. (Good Manufacturing Practiques -certificado internacional de normas de 
buena fabricación-), que está especializada en la fabricación de liofilizados. 

El curso de Técnicas Especiales de Medio Ambiente, 
dirigido a postgraduados universitarios, tiene una du
ración de 4 meses, con cuatrocientas horas lectivas y 
concluirá el presente mes de enero. Las materias obje
to de éstudio son: bases medioambientales, atmósfera, 
agua, procesos industriales y residuos. Este último as
pecto era el objeto de su interés en la visita a Química 
Sintética, dada su inclusión en Programa PITMA de 
la Comunidad Europea, que reúne a empresas que han 
realizado un Plan Integral de Prevención de Riesgo 
Ecológico, que significa reducir a cero cualquier posi
bilidad de contaminación antes de finalizar el año 1993. 

Los alumnos recibieron una completa información 
documentada de la evolución de la fábrica. Instalada 
hace 43 años en las afueras de Alcalá de Henares, fue 
engullida paulatinamente por la ciudad que literalmen
te creció en su entorno. En 1987, tras un cambio de 

propiedad, se acomete la modernización de sus insta
laciones con una inversión superior a mil millones de 
pesetas, de los que el veinte por ciento, doscientos mi
llones, se dedican exclusivamente a la protección del 
medio ambiente, construyéndose torres de destilación, 
balsa de tratamiento de afluentes líquidos y aislantes 
de todas las trasmisiones de fluidos. 
Los alumnos pudieron comprobar que Química Sinté
tica emite única y exclusivamente vapor de agua, sin 
arrojar ningún tipo de humo ni de otra clase de gases. 
No se originan ruidos, y los sólidos pasan a un proceso 
de recogida y reciclado. 

De los veintidós alumnos de Técnicas Especiales de 
Medio Ambiente que visitaron la fábrica alcalaína ocho 
son licenciados en ciencias químicas, tres en veterina
ria, cinco en farmacia, cinco en ciencias biológicas y 
uno es ingeniero técnico agrícola. 



se presentó el 'Estudia sabre las Necesidades Formativas de 
la Industria ouímica·Farmacéutica en el corredor del Henares· 

23 empresas del sector en el Co
rredor del Henares, en su parte 
correspondiente a la CAM. ,De 
ellas el 95 % se dedica a la fabri
cación y el 5 % restante única
mente a la distribución. Estas 
empresas, que suponen el 10 % 
de las empresas nacionales del 
sector , dan trabajo a 3.769 per
sonas cuya edad media oscila en
tre los 30 y los 50 años. Según ex
plicó la doctora Abeger , las pre
visiones del sector químico
farmaceútico son buenas: las 3/4 
partes tiene previsto crecer y la 
misma cantidad tiene previsto 
aumentar su producción. Se rea
lizarán innovaciones tecnológi
cas que supondrán un crecimien
to de un 6 % en el trabajo. La 
mayoría de las empresas mostra
ron interés en la formación de 
sus empleados. 

El sector químico·farmacéutico del corredor tiene 
una previsión de crecimiento del empleo del &o/o 

El pasado 18 de enero se presentó en la Sala de Conferencias Internacionales de la Universidad de 
Alcalá, el 'Estadio sobre las Necesidades Formativas de la Industria Químico-Farmacéutica en el Co
rredor del Henares'. Este trabajo de investigación ha sido promovido por la Asociación de Empresa
rios del Henares, patrocinado por la Dirección General de Empleo de la CAM y realizado por la Uni
versidad de Alcalá. 

El equipo investigador ha es
tado compuesto por Amalia Abe
ger, catedrática de la facultad de 
Farmacia -Técnicas Instru
mentales-, José Javier Núñez, 
profesor titular de la facultad de 
Económicas y Empresariales 
-departamento de Economía 
Aplicada- y José María Sán
chez, catedrático de la Escuela 
Universitaria de Formación del 
Profesorado -departamento de 
física y química-. Este equipo 
ha contado con la ayuda de siete 
colaboradores, profesores y li
cenciados todos ellos. 

Los objetivos de este estudio 
son detectar las necesidades for
mativas de la industria químico
farmacéutica del Corredor del 
Henares, en su parte correspon
diente a la CAM, con el fin de es
tablecer las líneas de un Plan de 
Formación Ocupacional. Para 
ello se ha hecho un estudio deta-

PROMUEVE: .. 
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Hado de las empresas de la zona, 
las características del empleo y la 
situación socioeconómica de la 
zona; se han detectado las defi
ciencias en la formación y la de
manda formativa en esas empre-

sas, para terminar estableciendo 
las bases para un programa de 
actuación en las necesidades de 
Formación que se detectan en el 
sector. 

El estudio se ha hecho sobre 

En las intervenciones poste
riores se demostró una vez más 
la preocupación de los empresa
rios del coITedor por la desindus
trialización de la zona. «Este 
estudio debe ser el inicio de 
una actuación posterior urgen
te: frenar que se vayan más em
pres~s e incitar que vengan 
otras,.. También se apuntó la in
teresante posibilidad de hacer 
más estudios de este tipo en otros 
sectores de la industria que tam
bién reclaman gente especializa
da como por ejemplo la alimen
tación. 
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El pleno aprobó el pliego de condiciones más importante de su historia 

1.soo millones para la limpieza 
La empresa a la que le sea adjudicado el servicio de limpiezas de Alcalá recibirá a lo largo de ocho 

años hasta cerca de 15.000 millones de pesetas. La aprobación por unanimidad del pliego de condicio
nes facultativas que habrán de regir en la contratación del servicio de recogidas de residuos urbanos 
y limpieza viaria, se convirtió en uno de los puntos más importantes y más trascendentales del pleno 
de la corporación municipal celebrado el martes 19 de enero, una sesión que resultó larga y tediosa 
y que como noticiable tuvo el hecho de que no hubo incidente de ningún tipo, a diferencia de las últi
mas sesiones del 92. El 93, plenariamente hablando, ha comenzado tranquilo. 

El ayuntamiento de Alcalá ha 
fijado en el pliego de condiciones 
para la contratación del servicio 
de recogida de basuras y limpie
za viaria, una cantidad de 1.300 
millones como punto de referen
cia sobre el que licitarán las em
presas. Para dar una idea de lo 
que supone, baste decir que esos 
1.300 millones suponen más de 
un 10 por ciento del presupues
to anual de Alcalá, al menos del 
que se supone que habrá este 
año. Puesto que el pliego con
templa un período de contrata
ción de ocho años, con revisiones 
anuales, la empresa adjudicata
ria del servicio de limpiezas in
gresará en esos años más de 
15.000 millones de pesetas. Pue
de ser, con toda seguridad, el 
pliego de condiciones más im
portante en la historia del ayun
tamiento de Alcalá al contemplar 
la más alta cantidad de dinero 
para una empresa. 

El debate es amplio y no va a 
quedar en la discusión del pun
to en la sesión plenaria del mar
tes 19 de enero. El incremento 
que va a realizar el ayuntamien
to en materia de limpieza va a ser 
de 500 millones, puesto que la 
actual empresa adjudicataria, 
CESP A, recibía 800 millones 
anuales. Este incremento abrirá 
el debate de cómo el ayunta
miento financirá ese gasto, dicho 
de ºotro modo, si finalmente ha
brá tasa de la basura para todos 
los ciudadanos. 

El pliego de condiciones con
templa la ampliación de servi
cios, de ahí la subida; la empre
sa que resulte adjudicataria de
berá proceder a la limpieza de 
parterres, reposición de papele
ras, recogida de pilas, limpieza 
oficial y sistemática de las pin
tadas en fachadas, limpieza de 

los patios de los colegios una vez 
por semana, construcción de ves
tuarios femeninos en las instala
ciones con la intención de incluir 
mujeres en la plantilla. Este 
aumento de los servicios traerá 
consigo un aumento sustancial 
de la plantilla y se obliga a la re
novación total de la maquinaria. 

De momento, la corporación 
municipal ha aprobado el pliego 
de condiciones para su publica
ción y exposición pública a fin de 
que liciten las empresas que es
tén interesadas. El debate queda 
abierto. 

Ampliación de capital para el 
nuevo cementerio 

Uno de los debates más enco
nados de la sesión plenaria fue el 
correspondiente a la ampliación 
de capital social de la empresa 
Cementerio-Jardín, una amplia
ción de 580 millones de pesetas 
de los cuales el 51 por ciento lo 
pondrá el ayuntamiento y el 49 
por ciento la parte privada de la 
empresa mixta. Esto no le supon-

drá al ayuntamiento un desem
bolso material, ya que con ese 51 
por ciento se rescindirá un cré
dito pedido anteriormente por la 
empresa mixta. La propuesta de 
alcaldía contó con el rechazo 
frontal de IU, manifiestamente 
en contra desde el principio de 
los criterios de construcción de 
este cementerio. El concejal de 
IU, Francisco González Adrada 
aludió a los 1.500 millones de pa
sivo que tiene actualmente la em
presa y calificó de pésima la ges
tión financiera de la empresa. 
González Adrada responsabilizó 
al alcalde, Florencio Campos, y 
le dijo que es incapaz de sacar es
ta empresa adelante. «Si el dine
ro de esta ampliación de capital 
fuera suyo, no habría ningún 
problema; la cuestión es que te
nemos que pagarlo todos los al
calaínos», dijo González Adrada 
añadiendo que el alcalde no se 
pierde ninguna reunión del con
sejo de administración y que a 
pesar de la delicadas situación fi
nanciera de la empresa, la parte 
privada 'cobra religiosamente'. 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N.I. y 1 FOTOGRAFIA 

José Luis García Graván, 
delegado de Medio Ambiente 

La portavoz del PP, Esther 
García Romero-Nieva, se mostró 
favorable a la ampliación de ca
pital para solucionar el problema 
de enterramiento que habría en 
Alcalá si se cerrase el nuevo ce
menterio, aunque coincidió en la 
mala gestión de la empresa. Re
cordó la portavoz popular que 
fue su grupo quien denunció la 
posibilidad de que el equipo de 
gobierno cerrara el viejo cemen
terio municipal. 

El equipo de gobierno dispu
tó con Francisco González Adra
da sobre la cuestión de los pre
cios de las unidades de enterra
miento en el nuevo cementerio 
recordando que los precios del 
antiguo están subvencionados 
por el ayuntamiento. El alcalde 
aludió al viejo debate de la finan
ciación y negó que hubiera pre
cios escandalosos en el nuevo ce
menterio: «En otros municipios 
se paga más, o menos, o lo mis-
mo». 

El alcalde replicó a González 
Adrada la cuestión de su asisten
cia a las reuniones diciendo que 
las dietas iniciales (60.000 pese
tas por reunión) fueron aproba
das por IU y que fue el PSOE 
quien propuso la reducción has-

- ta la cuantía cobrada por asisten
cia a plenos en el ayuntamiento. 
González Adrada negó este extre
mo y finalmente se votó favora
blemente por parte del PP y del 
PSOE y en sentido negativo por 
parte de IU. 
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La corporac10n municipal 
aprobó el pliego de condiciones 
para la cesión de suelo público en 
Alcalá en el período de 1992-95 
para la construcción de vivien
das. PSOE e IU votaron a favor 
aunque no faltaron las andana
das de IU relativas al retraso con 
que este pliego de condiciones 
llegó a pleno, que hará que en es
ta legislatura no se entregue ni 
una sóla de las viviendas prome
tidas en la campaña electoral y 
en el programa de gobierno, se
gún dijo su portavoz, Rafael Gar
cía Poveda. El portavoz socialis
ta, Crescencio Vicente Abad re
plicó que está cuestión se ha rea
lizado dentro de los plazos lega
les y normales dentro de la ad
ministración y que nadie podría 
hacerlo más rápita. El Partido 
Popular se abstuvo por entender 
que se favorece con el pliego la 
cesión a entidades relacionadas 
con sindicatos de clase. 

Con el voto en contra del PP 
se aprobó una proposición rela
tiva a la creación del comité de 
las regiones establecida por el 
Tratado de la Unión Europea. 
Esta moción llegó remitida de la 
Federación Española de Munici
pios y Provincias y el PP no se 
mostró favorable a algunos de los 
extremos planteados en la crea
ción de este comité de las 
regiones. 

El enunciado del dictamen re
laciona con la aprobación de la 
mancomunidad de protección 
del río Henares, integrada por 
ocho municipios, trajo diversas 
dudas que finalmente fueron di
sipadas llegándose a un acuerdo 
por unanimidad para su aproba
ción. Se trataba finalmente de un 
documento base a discutir para 
la redacción de los estatutos y de 
la representación inicial de Alca
lá para esta redacción. 

Pleno de las ordenan1,as 
flSCales en pequeño 

El debate sobre la actualiza
ción de los precios públicos de la 
Fundación Colegio del Rey casi 
cabe considerarlo como un pleno 
de las ordenanzas fiscales en pe
queño. Así ocurrió en la sesión 
plenaria del martes 19 ya que el 
PSOE se vio obligado a votar la 
propuesta de IU por considerar
la la menos desfavorable para sus 
expectativas iniciales, como ya 
ocurriera en el pleno de las orde
nanzas fiscales. 

El PSOE propuso un incre
mento del 12 por ciento en las 
entradas del Teatro Salón Cer
vantes, congelación de las entra
das en la campaña de teatro in
fantil y juvenil, un siete por 
ciento de aumento en la entrada 
a monumentos y un doce por 
ciento en las matrículas del taller 
de restauración. El Partido Po-

PUERTA de Madrid 

Aprobaciones en el pleno municipal el disco que según las bases ganó 
el grupo 'Nueve hermanas y me
dia' y que no se financie con di
nero público a un grupo que in
terpreta letras gravemente inju
riosas contra instituciones como 
la iglesia católica y el ejército. 

suelo público para vivienda 
polar proponía la congelación en 
los tres primeros precios y un 
aumento del 5 por ciento en las 
matrículas del taller de restaura
ción. E IU proponía una subida 
media del 4' 5 .por ciento en el 
precio de las entradas del TSC y 
de monumentos, congelación de 
las entradas de la campaña de 
teatro infantil y juvenil y un in
cremento del 8 por ciento en las 
matrículas del taller de restaura
ción. Al final salió adelante esta 
última propuesta con los votos 
favorables del PSOE y de IU. 

Sobre la Fundación Colegio 
del Rey, el ayuntamiento parece 
decidido a evitar que los gastos 
excesivos acrecienten su crisis 
económica. Por esta razón, IU 
presentó una proposición a fin de 
dotar a este organismo autónomo 
de un edificio municipal para así 
dejar el que tiene en la actuali
dad en regimen de alquiler y que 
supone un importante gasto 
mensual. Además hay una situa
ción de agravio comparativo con 
otros organismos autónomos. El 
organismo cultural se vio obliga
do a dejar el colegio del Rey pa
ra su restauración y posterior ce
sión al Instituto Cervantes. La 
corporación aprobó por la propo
sición con los votos favorables 
del PSOE e IU. 

Volvió a la carga el tema del 
cuartel de Sementales y más con
cretamente, el convenio suscrito 
por el ayuntamiento con el mi
nisterio de Defensa. IU propuso 
que haya una reunión con el mi
nisterio para ver qué intenciones 
de cumplimiento tiene del con
venio y que en caso de ser rene
gociado, se haga en la mayor bre
vedad para proceder a la nueva 
escrituración de las fincas. El 
PSOE, en boca de su portavoz, 
dijo que este asunto se está rea
lizando ya, mientras que el PP 
aludió que con la complicidad 
del PSOE, IU había echado de 
Alcalá al depósito de sementales. 

No se aceptó la proposición de 
IU de celebrar un pleno extraor
dinario sobre la modificación del 
Impuesto de Actividades Econó
micas porque esto sería a partir 
de 1994; por esa razón votaron 
en contra el PP y el PSOE; si se 
aceptó en cambio, la propuesta 
del PP del establecimiento de pa
go fraccionado de este nuevo im
puesto; votaron a favor el PP e 
IU y en contra el PSOE por en
tender que esta cuestión tendría 
que realizarse previa solicitud 
personal. También se aprobó por 
unanimidad la petición al go
bierno de la nación de modifica
cicSn de epígrafes y tarifas del 
IAE, de modo que en ningún ca-

so, ninguna actividad económi
ca pueda ver incrementada su 
cuota mínima en un porcentaje 
superior al PIB nominal, respec
to de las tarifas aplicables en la 
anterior licencia fiscal. 

Con los votos en contra del 
PSOE y la abstención del PP se 
rechazó una propuesta de IU so
bre el desmantelamiento indus
trial de Alcalá y su comarca, vo
tándose a continuación por una
nimidad que las obras del centro 
de salud de la calle Manuel Me
rino continúen, a petición de IU, 
y la celebración de un pleno mo
nográfico sobre el Plan Joven. 

Se grabará el disco 
de 'A palo seko' 

El grupo socialista e IU recha
zaron la proposición que presen
tó el PP sobre el rockala en la que 
se pedía el inicio inmediato de la 
preparación del Rockala de 1993 
dependiendo la organización de 
la concejalía de Cultura y no de 
la Fundación Colegio del Rey. 
También se pedía que se grabe 

Pues bien, PSOE e IU aludie
ron a la libertad de expresión pa
ra razonar que se debe grabar el 
disco al grupo 'A palo seko' y 
que así lo determinó un jurado 
en el que había personas enten
didas en el mundo de la música. 
Sí aclaró la concejala de Cultura 
que el disco se grabará en el mo
mento que haya vía libre en los 
estudios de grabación, sean de 
Radio Ñ acional de España o de 
otra entidad. 

Racismo 
Se aceptó no como proposición 

sino como ruego, la tramitación 
de un expediente y la imposición 
de sanciones pertinentes al con
ductor de un autobús urbano que 
el día 13 de enero obligó a bajar
se del mismo a una señora de ra
za negra en avanzado estado de 
gestación porque ll<:vaba un co
checito de bebé. El PP calificó 
este acto de racista y xenófobo. 
La citada señora interpuso de
nuncia en la OMIC. 

un «Socavón» complicó la circulación . 
En la red de suministro de agua potable se produjo una ave

ría que requirió abrir este «socacavón» para arreglarla debi
damente. Ocurrió en la calle de Marqués de Alonso Martínez 
y complicó la circulación hasta que los operarios del parque 
municipal de servicios terminaron de arreglar la avería. 
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Bonüacio de Santiago, junto a ROsalia Rodríguez. 

aonifacio de santiago, rotundo: 

El respaldo de la ejecutiva regional a 
la dirección comarcal del PP es total 

El vicepresidente regional del PP, Bonifacio de Santiago, declaró 
a PUERTA DE MADRID en el marco de su visita a la ciudad complu
tense a una reunión de trabajo con los cargos electos de BU partido 
en la comarca, que el respaldo de la ejecutiva regional a la dirección 
comarcal del PP, encabezada por Rosalía Rodríguez del Río, •es total 
y absoluta». Bonifacio de Santiago aseguró que no sólo lo atestiguaba 
BU presencia en Alcalá en este acto, sino también la de varios diputa
dos autonómicos y la de un líder nacional como Rodrigo Rato. 

Bonifacio de Santiago es 
diputado autonómico y res
ponsable regional de la coor
dinación de todas las locali
dades de la comunidad de 
Madrid y desde su·perspec
tiva señaló que el apoyo a la 
dirección local y comarcal 
del partido en Alcalá, «Se de
muestra con hechos y no con 
palabras». El vicepresiden
te regional aseguró estos ex
tremos en el marco de su do
ble presencia en Alcalá, en 
la noche del lunes para cele
brar una reunión con cargos 
públicos del PP en la comar
ca y en la mañana del mar
tes para realizar unas jorna
das sobre el pacto autonómi
co. En ambos actos partici
paron destacados líderes po
pulares, concretamente el 
número tres del PP, Maria
no Rajoy, el portavoz en el 
Congreso de los Diputados, 
y miembro de la dirección 
nacional, Rodrigo Rato, el 
presidente regional, Luis 
Eduardo Cortés, el portavoz 
en la asamblea de Madrid, 
Alberto Ruiz Gallardón y 
varios diputados autonómi
cos y nacionales. 

Según el vicepresidente 
regional «el apoyo a la direc
ción comarcal de Alcalá se 
demuestra con hechos y no 
con palabras. Esta represen-

tación del partido que ha ha
bido en Alcalá durante estos 
dos días significa por sí mis
ma un apoyo; les hechos ha
blan por sí solos, no hacen 
falta más comentarios». 

Acerca de las discrepan
cias que mantiene con la di
rección comarcal un grupo 
de militantes encabezado 
por el que fuera portavoz 
municipal en el ayuntamien
to de Alcalá, Santos Merca
der, Bonifacio de Santiago 
fue tajante: «Esta es una 
campaña orquestada por el 
PSOE. A mí, como vicepre
sidente regional del partido, 
me demuestra que estamos 
en óptimas condiciones de 
obtener dentro de dos años 
la alcaldía de Alcalá. El 
PSOE utiliza siempre estas 
artes y las está utilizando 
ahora en esta ciudad. Lo que 
ocurre es que luego puede 
haber personas que se pres
ten a este juego político que 
al único que va a beneficiar 
es al PSOE». Y añadió: «Ese 
es un problema de estas per
sonas, nosotros estamos tra
bajando y seguimos confian
do en esta dirección porque 
el partido está muy bien en 
Alcalá; indiscutiblemente la 
dirección comarcal tiene el 
apoyo del partido y el mío 
personalmente». 
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0:- ., La presidenta comarcal del pp desmintió que hubiera cualquier av a ctados por la mala gestton 
------------------------------------------.::_'-- '::le} equipo de gobierno». 

Siguió explicando la porta-da acuerdo con IU para presentar una moción de censura contra el PSOE voz popular que en 1a reunión · 
les manifestó que no quería 

«Me ha hecho mucha gracia este rumor porque a alguien :ij:erq~~lí;~:ªp.:rt::.~!~~:L;: 
se le han puesto los dientes largos y se veía de alcillde» :;~;;~~::::::s~:~ 

La presidenta comarcal del Partido Popular, Rosalía Rodríguez del Río, desmintió que hubiera cual
quier avance o acuerdo con Izquierda Unida para presentar una moción de censura contra el equipo 
de gobierno socialista de Alcalá: «Me ha hecho mucha gracia este rumor porque a alguien se le habían 
puesto los dientes largos y se veía de alcalde. El PP no ha presentado ni va a presentar ninguna moción 
de censura, de momento, porque en política nunca se sabe». Rosalía Rodríguez del Río acusó a IU de 
presionar al alcalde con una conversación inforinal: «Después de celebrar una reunión a petición de ellos, 
se fueron a ver al alcalde y le presionaron con la moción de censura para cobrar ellos el sueldo diciendo 
que ya lo tenían acordado con nosotros, cosa que no era cierta, ni mucho menos». 

Según la presidenta del PP, 
todo partió de una reunión 
mantenida recientemente a 
petición de IU: «Me solicita
ron como presidenta del par
tido que quería hablar conmi
go el coordinador de IU. A es
ta reunión me acompañaron 
la vicepresidenta, María An
geles Oñoro, la secretaria ge
neral, Esther García Romero
Nieva, y el presidente de Nue
vas Generaciones, Bartolomé 
González. Por IU estuvieron 
presentes, además del coordi
nador, varios miembros de 
esa coalición». 

«Nosotros no sabíamos pa
ra qué era la reunión, pero es
tamos dispuestos a hablar con 
cualquier fuerza política de 
nuestra ciudad y accedimos a 
esta entrevista», dijo Rosalía 
Rodríguez, que a continua
ción habló del objeto de la en
trevista: «Mi sorpresa fue que 
a lo que venían era, como 
siempre y cómo no, como de 
costumbre, a hablar del tema 
económico que los afectaba a 
ellos directamente, de lo úni
·co que sabe hablar IU». 

La presidenta popular ex
plicó que el coordinador de 
IU pedía una solución con
junta ante la decisión del al
calde de retirar el sueldo a los 

concejales de la coalición 
Francisco González Adrada y 
Joaquín Arias: «Vinieron a 
decirnos que tenían intención 
de presentar una moción al 
pleno para que el alcalde les 
restituyera el sueldo y para 
ello querían contar con nues
tro apoyo. A raíz de esto rea
lizaron una crítica muy dura 
al alcalde; hablaron de su 'ac
titud chulesca y prepotente'. 
Ellos vinieron de forma per
sonal a arreglar lo que les in
teresaba; según hemos sabido 
después por parte de fuentes 
de IU, estaban desautorizados 
para mantener esta reunión». 

Rosalía Rodríguez del Río 
reconoció que les preguntó su 
opinión sobre la gestión del 
equipo de gobierno: «Ellos 
opinaron como nosotros sobre 
la situación caótica de Alcalá, 
sobre la pésima gestión del 
equipo de gobierno. Al llegar 
a este punto y viendo que 
pensábamos de la misma ma
nera en ese aspecto, les co
menté que su problema par
ticular sobre los sueldos nos 
preocupaba en la medida que 
afectaba a dos personas, pero 
a nosotros nos preocupan más 
los problemas de los 160.000 
alcalaínos que se pueden ver 

ra tomar las medidas oportu
nas, ya que la mayoría somos 
el PP e IU. Y o lo dejé entre
ver y él me contestó: 'No si
gas, no sigas, que te veo ve
nir. Si te refieres a una mo
ción de censura y quitar a Flo
rencio, eso es lo que me ape
tece, lo que me pide el cora
zón'. Pero a continuación nos 
dijeron que tenían orden de 
cerrar el paso al PP y no apo
yar nada de lo que nosotros 
dijéramos». 

«Fue entonces cuando les 
dije que, no estando dispues
tos a aceptar ninguna propo
sición del Partido Popular, lo 
que hacían era mantener al 
equipo de gobierno a pesar de 
reconocer su mala gestión. Y 
lo que está aún más claro es 
que sólo están en política por 
sus intereses, por el dinero y 
por hacer demagogia. Les di
je que tan responsables eran 
ellos como los socialistas», 
añadió Rosalía Rodríguez, 
quien afirmó: 

«Ellos han querido pensar 
que yo me refería a una mo
ción de censura, pero está cla
ro que nosotros no íbamos a 
entrar en ese juego; si hubié
ramos pensado algo de ese ti
po habría que hablar largo y 
tendido, con muchísimas con
diciones», manifestó la conce
jala y presidenta del PP quien 
concluyó diciendo que el ar
gumento de la moción de cen
sura lo utilizaron inmediata
mente después con el alcalde: 
«Este entró al trapo, se asus
tó y les ha vuelto a poner el 
sueldo». 
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¡Nuestra felicitación para todos 
lo'f animales en el día de 

San Antón 

CLINICA VETERINARIA PASEO DE LA ESTACION 
HORARIO DE CONSULTAS 
mañanas: 10'30 - 2; Tardes: 5 - 8 
Sábados: 11 - 1'30 

PUERTA de Madrid 

Paseo de la Estación, 7 
Telf.: 881 31 85. Urgencias: 881 31 85 

ALCALA DE HENARES 

2! de enero de t99! 



INMOBILIARIA 

~z_\\17@~ 
A.P.I. :\ " 78!1 

el. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
*LUIS VIVES 

70 m/2, 3 habitaciones , 1 baño. 
2 terrazas, salón, cocina. 

7.100.000 Ptas. 

*Zona JUAN DE AUSTRIA 
82 m/2, 3 habitaciones. Salón. Cocina 
amueblada, 1 baño, 2 terrazas , puertas 
barnizadas, suelos tarima. 

11.600.000 Ptas. 
* VIRGEN DEL VAL 

85 m/2, salón independiente, cocina, 
1 baño, 1 terraza, calefacción. 

10.700.000 Ptas. 

* CHALET MIRADOR RONTOBA 
120 m/2. Parcela 4 . .500 m/2. 3 habita· 
ciones, salón con chimenea. Cocina con 
electrodomésticos, 1 baño, árboles, 
garaje 2 coches. 

10.700.000 Ptas. 

*LUIS VIVES 
63 m/2, 3 dormitorios, salón, cocina, 
1 baño, plaqueta, ventanas aluminio. 

7.600.000 Ptas. 

* ESTACION 
90 m/2, 3 habitaciones, cocina con 
electrodomésticos, calefacción y agua 
caliente central, ventanas aluminio. 

12.700.000 Ptas. 

iOUIERE VEIDER SU PISO? 
PAGAMOS COITADO 

OPOSICIONES 
CORREOS 

Auxiliares 'I ayudantes postales 
COMENZAMOS EN FEBRERO 

@ NOBEL 

INFORMATICA 
* Paquetes integrados. 
* W .P. para Window. 
* Autocad 

Madre de Dios, 6 - Tlf.: 88146 11 
ALCALA DE HENARES 

SE NECESITA 

SEÑORA 
PAU ATENDER CASA 
de 8'30 a 5, de lunes a viernes 

Telf.: 888 12 64 

2:s de enero de t99:S 

El pa•oz del PP en el congreso participó en una reunión comarcal 

Rodrigo Rato aseguró que el Partido Popular conseguirá 
la victoria en las próximas elecciones 
El líder popular cree que el PSOE digerirá mal la derrota 
«El partido socialista va,.' a entrar en unaa larga crisis 
ideológica y de lucha por el poder; ya está en ella» 

El portavoz del Partido Popular en el congreso de los Diputados y miembro del dirección nacio
nal, Rodrigo Rato, participó en un acto político de su partido en Alcalá en la noche del lunes día 
18 de enero. Cargos públicos del PP en la comarca de Alcalá se reunieron en la sede comarcal 
con la presidenta y delegada suya ante la ejecutiva regional, Rosalía Rodríguez del Río, varios 
diputados de la asamblea de Madrid y el vicepresidente regional del PP, Bonifacio de Santiago. 
A la reunión también se incorporó el propio Rodrigo Rato. 

Los diputados autonómi
cos que asistieron a la reu
nión fueron José Luis Alva
rez de Francisco, José Anto
nio Bermúdez de Castro, 
Juan Soler Espiauba y José 
María La Torre. En primer 
lugar se reunieron ellos y el 
también diputado autonó
mico y vicepresidente regio
nal, Bonifacio de Santiago, 
con los cargos electos de la 
comarca y con ellos desarro
llaron una serie de líneas de 
actuación desde el grupo 
parlamentario popular en la 
asamblea de Madrid dirigi
das a los pueblos de la 
comarca. 

Posteriormente se incor
poró a la reunión de traba
jo el portavoz del PP en el 
Congreso de los Diputados, 
Rodrigo Rato, y el también 
diputado en el Congreso, 
Alvaro Lapuerta. Rato 
apuntó una serie de razona
mientos que los cargos pú
blicos populares en la co
marca de Alcalá han de te
ner en cuenta especialmen
te en este año electoral. 
También abogó por la vic
toria del PP en las próximas 
elecciones generales y se 
mostró convencido de que 
su partido va a vencer por 
mayoría absoluta las próxi
mas elecciones autonómicas 
en Madrid. 

Rodrigo Rato manifestó a 
PUERTA DE MADRID 
que esta reunión tuvo un ca
rácter comarcal: «El partido 
tiene reuniones similares los 
lunes y los martes en todas 
las comarcas de la comuni
dad de Madrid. Yo soy di
putado de Madrid y tengo la 
responsabilidad de la coor
dinación electoral de la co
munidad; ese es el motivo 
de mi visita a la sede del 
partido y a la reunión de la 
comarca». 

El portavoz popular en el 

Congreso de los Diputados 
se mostró convencido con el 
resultado de las elecciones 
generales que se celebrarán 
en España el próximo oto
ño: «El partido socialista las 
va a perder y nosotros las 
vamos a ganar». También 
apuntó Rato que el PSOE 
realizará una oposición muy 
débil al PP: «El partido so
cialista va a entrar en una 
larga crisis ideológica y de 
lucha por el poder; ya está 
en ella y esa crisis irá a más, 
tanto si los resultados de las 
elecciones son unos como si 
son otros, el partido socia
lista tiene dentro de sí un 
cáncer de división y de en
frentamiento entre clanes y 
dosieres de unos contra 
otros que probablemente le 
van a llevar a una larguísi
ma crisis interna. Les va a 
llevar mucho tiempo resol
verla y seguramente les va 
a obligar a hacer una reno
vación ideológica y personal 
muy fuerte». También 
apuntó que el PSOE digeri
rá muy mal la derrota. 

Rodrigo Rato aseguró que 
la campaña para las eleccio
nes generales va a ser muy 
importante para el futuro 

del PP en Madrid: «Esta
mos convencidos de que en 
esta campaña vamos a sen
tar las bases para que los 
madrileños sepan que en las 
próximas elecciones autonó
micas el PP va a ganar por 
mayoría absoluta; queda
mos a tan sólo cuatro dipu
tados la última vez y espe
ramos conseguirlos ya, en 
estas elecciones generales, 
para que no haya duda que 
el próximo gobierno de la 
comunidad de Madrid será 
del Partido Popular, lo cual 
hace falta para acabar con 
esta situación de interinidad 
política que supone un pac
to vergonzante entre el 
PSOE e IU, un pacto de po
der y de puestos que no se 
está haciendo en beneficio 
de los ciudadanos». 

«Con ello, esta comuni
dad entrará en una fase de 
prosperidad y de respeto a 
los ciudadanos, de la que ha 
carecido en los últimos años, 
en los que lo único que te
nemos es un presidente aga
rrado al sillón, pero del que 
desconocemos cuáles son sus 
proyectos de mejora de la 
vida de los madrileños», 
concluyó Rodrigo Rato. 

PUERTA de Madrid 



Mariano Rajoy, sobre el pacto autonómico: 

«El senada tiene que ser una auténtica 
cámara de representación territorial» 

El vicesecretario del PP Mariano Rajoy participó en Alcalá en una 
jornada de trabajo que sobre el pacto autonómico celebró el Parti
do Popular con la presencia de al menos una veintena de miembros 
del grupo popular en la Asamblea de Madrid. El acto tuvo lugar en 
la universidad cisneriana de Alcalá el martes día 19 de marzo y en 
él también participaron el portavoz popular en la Asamblea, Alber
to Ruiz Gallardón, y el presidente regional, Luis Eduardo Cortés. 

Mariano Rajoy, que dentro 
del PP tiene idéntico peso al de 
Javier Arenas como vicesecreta
rios generales que son ambos, di
jo en una conferencia de prensa 
que el pacto autonómico supone 
un gran avance en el proceso de 
descentralización iniciado con la 
constitución de 1979: «Estamos 
plenamente convencidos de qued 
una reforma constitucional pre
cisa de un consenso mayorita
rio», dijo Rajoy refiriéndose a la 
apuesta del PP por una reforma 
del Senado: «Este tiene que ser 
una auténtica cámara de repre
sentación territorial». 

claves para acercar la adminis
tración autonómica al ciudada
no, así como para mejorar parte 
de los servicios públicos que los 
madrileños reciben». 

Gallardón calificó como «su
mamente lamentable», que el 
presidente de la CAM, Joaquín 
Leguina, «haya demostrado me
nos interés por culminar el pro
ceso de transferencias que el pro
pio gobierno central. Hasta aho
ra, las reiteradas demandas rea
lizadas por los grupos de la 
Asamblea han sido ignoradas y 
ha tenido que ser un pacto a ni
vel nacional el que ha tenido que 
abrir las puertas de las transfe-

rencias a nuestra región». 
El portavoz popular manifes

tó que «la comunidad de Madrid 
se encuentra en las mejores con
diciones para impulsar un desa
rrollo y una remodelación pro
funda de la administración re
gional, de manera que ésta se 
acerque al ciudadano. Este im
pulso es necesario porque hasta 
la fecha la administración auto
nómica madrileña no ha calado 
hondamente en la conciencia de 

los ciudadanos, debido a la inca
pacidad de Joaquín Leguina, que 
no ha sido capaz de conseguir ni 
una administración más operati
va, ni más eficaz, ni más próxi
ma, ni más ágil, ni menos costo
sa para los madrileños que la ad
ministración central del Estado». 

Ruiz Gallardón afirmó que es 
necesario un amplio acuerdo en
tre el PSOE y el PP para refor
mar el estatuto de autonomía de 
la Comunidad de Madrid. Rajoy también aseguró que es 

necesario que haya mecanismos 
de solidaridad y corresponsabi
lidad fiscal entre las comunida
des autónomas: «También es im
portante que haya una raciona
lización de la administración en 
el conjunto del Estado, ya que 
para algunas cuestiones un ciu
dadano se puede dirigir a cuatro 
administraciones distintas, los 
ayuntamientos, las diputaciones 
provinciales, las comunidades 
autónomas y el Estado». Maria
no Rajoy insistió en esa raciona
lización diciendo que a ella se 
puede llegar con el pacto autonó
mico suscrito por PSOE y PP. 

Luis Eduardo cortés, sobre los discrepantes con Rosalía Rodríguez: 

Nuevas competencias 
El pacto autonómico le supon

drá a la comunidad de Madrid 
dejar de ser una comunidad de 
segundo orden y alcanzar nive
les competenciales similares a los 
de las comunidades históricas 
acogidas al artículo 151 de la 
Constitución. Estas nuevas com
petencias son en materia de edu
cación, servicios sociales y rela
ciones laborales, habiendo des
cartado el PP en las negociacio
nes la inclusión de competencias 
en materia de sanidad. El porta
voz popular en la Asamblea de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallar
dón, manifestó que «hay quien 
puede pensar que el pacto se ha 
quedado cojo al no incluirse las 
competencias de Sanidad para la 
CAM. A lo que no renuncia el 
PP es a una revisión del pacto 
para que nuestra comunidad 
ejerca nuevas competencias». 
Ruiz Gallardón aseguró que es
tas nuevas competencias «serán 

PUERTA de Madrid 

«Como parece que es. malo que la actual junta esté nombrada 
a dedo desde la regional, se me pide que haga lo mismo, pero 
con otras personas; no cabe duda que es un perfecto absurdo» 

El presidente regional del Partido Popular, Luis Eduardo Cortés, declaró en la conferencia de prensa 
celebrada con motivo de la jomada sobre el pacto autonómico que tuvo lugar en Alcalá el martes día 
19 de enero, que el grupo popular en el ayuntamiento no tenía intención de pactar con IU una moción 
de censura contra el PSOE: «Que yo sepa hasta el día de hoy y en el momento actual, no se ha presenta
do ninguna moción de censura, ni creo que haya intención de presentarla, al margen de que se la me
rezcan el alcalde y el gobiemo socialista de esta ciudad, que bien se lo merece». 

Luis Eduardo Cortés afirmó 
que no hubo ningún movimien
to político en tal dirección: «Ni 
la presidenta de nuestro partido 
en Alcalá, ni nuestro partido, es
tá en línea de presentar ninguna 
moción de censura en esta 
ciudad». 

Preguntado Cortés si había to
mado una determinación sobre 
los planteamientos de los discre
pantes que pidieron en Alcalá el 
cese de Rosalía Rodríguez del 

Río y el nombramiento de un co
mité ejecutivo local consensua
do, respondió de la siguiente ma
nera: «Si la pregunta se refiere a 
una petición que hay en cuanto 
a que yo retoque el comité ejecu
tivo del Partido Popular en Al
calá de Henares, y que lo haga a 
dedo desde la regional de Ma
drid, el argumento que se me da 
para pedirme que haga eso es que 
la actual junta directiva está 
también nombrada a dedo desde 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional II. Km. 29 
TH.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

.. lllOS SABIDOS MAIAIA Y TARDE 

la regional de Madrid. Como pa
rece que eso es malo, se me pide 
que haga lo mismo pero con otras 
personas. Con lo cual, no cabe 
duda de que es un perfecto ab
surdo». Cortés confirmó su apo
yo a la ejecutiva local de Alcalá 
encabezada por Rosalía Rodrí
guez: «El partido está funcionan
do aquí no sólo armónica sino 
eficazmente; lo hizo ya en las pa
sadas elecciones autonómicas y 
municipales. Son los resultados 
los que hablan con la mayor con
tundencia y creo que eso se va a 
demostrar en las elecciones gene
rales, y más adelante en las auto
nómicas y municipales». 

El presidente afirmó no com
partir ningún método «fuera de 
los cauces normales de un parti
do» y recordó que hace menos de 
un mes hubo elecciones a com
promisarios en el PP comarcal: 
«Esos son los momentos eh los 
que los militantes tienen que pre
sentarse para todo aquello que 
consideren oportuno». 

23 de enero de 1993 



Nuevo Concesionario 
Oficial Citroin en Alcalá. 

La Red Citroen continúa su programa de controlado por ordenador. 

crecimiento permanente. Un proyecto de fu- Otro punto más de Ja expansión Citroen 
,.. 

turo que ya está presente en más de 1.000 que le garantiza las reparadones por seis 

puntos de servicio que cubren toda E.5paña y meses, .con facturas detalladas y presupues-

que ahora se amplía en otro punto a su ente- to previo y que, además, a través del Servicio 

ro servicio que le ofrece la más completa Citroen Eurocasión, está en condiciones 

exposición de vehículos Citroen, atendida inmejorables para ofrecerle coches usados 

por el servicio más competente. Que se com- como nuevos, revisados y garantizados por 

promete a proporcionarle un exaustivo escrito hasta dos años. De todas las marcas 

Servicio fust-Venta con talleres de tec- a y al mejor precio. 

nología punta y servicio de recambios lrllll Otro punto a su favot Aquí lo tiene. 

CITROEN 

Automoción Alcalá, SL 
Vía Complutense, 113. 

Tels: 880 10 12 -880 10 90 y 88167 55. 
Alcalá de Henares. 



Las decanas de las 32 colegias na provinciales de abogados 
'> 

se reunieran en Alcalá 

Acordaron presentar una enmienda para recuperar 
las antiguas partidas judiciales 

Veintisiete decanos de los 32 llamados colegios no provinciales o de partido se reunieron el pasado 
viernes 15 de enero en el Colegio de Ahogados de Alcalá. De la reunión resultó una enmienda cuyo 
objetivo será recuperar para los colegios no provinciales el partido judicial que tenían antes de la nue
va ley de planta y demarcación judicial. 

Hace dos años que el hasta 
ahora decano del colegio de 
abogados de Alcalá, Fernan
do Sancho, propuso en la 
asamblea de decanos hacer lo 
posible para ·recuperar la an
terior demarcación judicial. 
La única vía para ello es re
formar el estatuto general de 
la abogacía. 

Precisamente en estas fe
chas está en marcha el ante
proyecto del nuevo reglamen
to que se someterá a aproba
ción el próximo 5 de marzo. 
La enmienda acordada por to
dos los decanos de colegios de 
partido solicita la modifica
ción del artículo dos del esta
tuto, cuya aprobación supon
dría la recuperación de los te
rritorios desgajados -en el 
caso de Alcalá: Torrejón y 
Coslada-. 

La enmienda se debatirá el 
próximo 5 de marzo, fecha en 
la que se votará el nuevo re
glamento ya con la presencia 
del recién elegido decano del 
colegio de Alcalá, lnocencio 
de Simón. 

Fernando Sancho, quien 
abandona su cargo con la pe
na de no haber podido ulti
mar la tarea de recuperación 
del partido judicial para el co
legio de Alcalá, está conven
cido de que se admitirá la en
mienda: «Yo creo que sí, por
que se gestionará por medio 
del consenso y si no por vota
ción». Se cuenta con los votos 
a favor de todos los colegios de 

PUERTA de Madrid 

partido y también de algunos 
colegios provinciales que no 
tienen ningún colegio que les 
merme su provincia -como 
Guadalajara, Palencia, Avila 
o Zamora entre otros-, y por 
tanto no tienen ningún inte
rés en rechazar esta enmien
da. 

La recuperación del parti
do judicial del colegio, en opi
nión de Fernando Sancho, se
rá un «magnífico triunfo pa
ra el colegio de Alcalá». 

Como decano del Colegio 
de Abogados de Alcalá: 
lnocencio de Simón 
tomará hoy 
posesión de su cargo 

Tras la celebración el pasa
do 19 de marzo de elecciones 
en el Colegio de Abogados de 
Alcalá, resultó elegido nuevo 
decano del mismo el letrado 
lnocencio de Simón Velasco. 

Hoy, viernes 22 de enero, to
mará posesión de su cargo en 
un acto solemne celebrado en 
el salón de actos del colegio. 

El colegio de abogados de 
Alcalá vive hoy una jornada 
emocionante. Recibe al nue
vo e ilusionado decano, lno
cencio de Simón, y despide 
con tristeza al que hasta aho
ra ha sido el máximo respon
sable de esta institución, Fer
nando Sancho. En la memo
ria de los abogados alcalaínos 
y del público en general que
dan los 13 años de esfuerzo y 
dedicación del que también 
fuese alcalde de la ciudad al 
frente del colegio de aboga
dos. Don Fernando ha decidi
do retirarse y dejar paso a 
nuevas opiniones. Mucha 
suerte para él y también para 
el decano entrante en su nue
va tarea plena de responsabi
lidades y compromisos. 

¡Y que consigan recuperar 
toda la extensión de su histó
rica demarcación! 

2Jde enero de ,99J 



Ha He1aclo el Clnquecento. Un coche con 

una personalidad brillante y divertida. Tan 

pequeño por fuera que se mete en todu 

partes, y tan ,rande por dentro que lo reú· 

ne todo para su bito. Es ecolótlco, tiene te 

· materiales son reciclables. Todo esto es lo 

que hay detrás de un Clnquecento. Dentro 

encontrarás el confort y la elepncla que 

pensabas que estaba reservada para los 

coches más ,randes. Además, está dlspo-

nlble con cierre centralizado, elevalunas 

eléct:rlc:os y aire acondklonado. Tiene una 

,• 
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TU ,CIUDAD Y EL, HECHÓS EL UNO PARA taL· OTR.0 1• 
~ - . . 

- - . - -- . - . . . ' ' 
Concesionario Oficial: . . 

. LIDERCAR DOS MIL, S. A. . 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. · 

aallldad sorprendente y una probada segu· 

rldad: establlldad excepclonal, efecto anti· 

dlve, espacios reduddillmos de frenada. 

Estas caracteristlcas dejan bien claro que 

el Clnquecento es la opción más avanzada 

para conducir en ciudad. Por algo ya ha 

sido elegido Coche del Año en España • . 

F I A T 
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Bendición de los animales en la festividad de san Antón 

Las caballas del Depósito de sementales desfilaran por 
última vez en esta ceremonia, y can su próximo 
traslada Alcalá pierde una tradición de das siglas 

Los caballos de Sementales desf":alaron por última vez por la ciudad alcalaína. El traslado del Centro 
de Reproducción Equina del ejército español, lo que tradicionalmente se ha conocido siempre como 
el Primer Depósito de Sementales, será trasladado a A vila este verano. Con este traslado Alcalá pierde 
una tradición de más de dos siglos, la del arma de Caballería. 

Su último desfile se realizó 
con motivo de la festividad de 
San Antón para ser bendeci
dos ante la iglesia del Hospi
tal de Antezana en plena ca
lle Mayor; un desfile que se 
produjo por deseo expreso de 
su máximo responsable , el co
ronel Sousa, en la festividad 
del santo patrono de los ani
males, el domingo día 17 de 
enero. 

El desfile fue una brillante 
despedida que levantó una 
ovación entre muchos de los 

A la izquierda, la misa, con el nuevo hermano mayor, José Ramón Cid García; a la derecha, la bendición del gato siamés de Teresita. 
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asistentes a la bendición de 
sus animales o como especta
dores del acto. Los mejores 
caballos del Centro de Repro
ducción Equina de Alcalá sa
lieron montados por varios 
miembros de la unidad vesti
dos de uniforme y fueron ben
decidos por última vez ante la 
imagen de San Antón, por el 
el párroco don Manuel Pale
ro. 

Los actos de la festividad de 
San Antón organizados por la 
hermandad de Alcalá consis
tieron en la celebración de 
una misa en honor del santo 
patrono y el cambio de cetro 

de hermano mayor, que ha 
pasado de José Agustín Cue
to aJosé Ramón Cid García, 
un joven de 27 años de edad 
que lleva en la hermandad 
desde que cumplió los dos me
ses de edad. 

A continuación se celebró la 
bendición de los animales a 
cargo del párroco don Manuel 
Palero. La bendición tuvo lu
gar ante la puerta de la igle
sia del hospital de Antezana, 
donde se puso la imagen del 
Santo. Con la bendición se 
procedió a la entrega del pa
necillo de San Antón a las per
sonas que llevaban a bendecir 

UNIVERSAL MEDICO 
OUIRURGICA, S.A. 

SANATORIO NUESTRA SEÑORA DE LA ANTIGUA SANATORIO VALLES POLICLINICA VIRGEN DEL VAL 
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Tlf. : (911) 22 36 00 

GUADALAJARA 

el. Santiago, 14 
Tlfs.: 888 32 62 - 888 32 66 

ALCALA DE HENARES 
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* Reconocimientos médicos. 
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a sus animales. Perros, gatos, 
pájaros, caballos, mulos y el 
hispánico burro, fueron la re
presentación del mundo ani
mal. Y una vez concluida la 
bendición, los sesenta miem
bros de la Hermandad y sus 
familias celebraron una comi
da en el restaurante Oliver's. 

La participación en el acto 
de bendición de los animales 
fue superior a la de otros años. 
Entre los participantes se en
contraba Angelines, que lleva
ba a su perrita Gina por déci
mo año consecutivo: «Desde 
hace diez años venimos a la 
bendición. Antes la hacía don 
Isidoro y ahora es don Ma
nuel Palero». También estaba 
Teresa, propietaria del res
taurante Reinosa, con un ga
to siamés de año y medio y 
más de cinco kilos de peso: «El 
año pasado no pude traerle 
porque no me dio tiempo pe
ro este año no quería perdér
melo. Yo quisiera traerle to
dos los años». Concepción Ro
mero llevaba un cachorro de 
perro de dos meses: «Con 
Rony es la primera vez que 
venimos pero ya he venido 
más veces con el otro perro 
que tengo. Por lo menos he 
venido tres veces; me encan
ta venir a la bendición». Ma
nuel, un niño de tres años lle
vaba un pequeño perrito que 
le regalaron y también demos
traba su alegría al participar 
en el acto. 

El que también disfrutaba 
con el acto era el nuevo Her
mano Mayor, José Ramón 
Cid García: «Con dos meses 
de edad me hicieron miembro 
de la hermandad y ahora, por 
rotación, me ha tocado ser 
hermano mayor a los 27 
años>~. Cid García señaló que 
en el año que le corresponde 
tener el cetro la hermandad va 
a crecer: «Al menos se van a 
apuntar dos personas más». El 
nuevo Hermano Mayor reco
noció que la presencia de Se
mentales da realce al acto. 

PUERTA de Madrid 

La calle Mayor ofrecía este aspecto, de gran animación. Y no faltaron los cohetes lanzados 
desde el patio del Bospitalillo para animar la fiesta. 
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El coronel se mostró emocionado con la reacción de los alcalaínos: 

«Las noticias que yo tengo son que hacia junio 
o julio de este año desaparezca de Alcalá 
el antiguo Primer Depósito de sementales» 
El centro de Reproducción Equina será trasladado a Avila: «El proceso 
se está viviendo en Alcalá con tristeza y con añoranza por parte de los 
que ya tenemos cierta edad y estamos tan vinculados a Alcalá» 

El coronel Sousa es el máximo responsable del Centro de Reproducción Equina del ejército español, el anterior
mente denominado Primer Depósito de Sementales, unidad asentada en Alcalá. El coronel se mostró emocionado 
por la reacción de los alcalaínos al paso del último vestigio del arma de Caballería en Alcalá, un último vestigio 
que desaparecerá en breve. 

Pedimos al coronel su opi
nión sobre las lágrimas que a 
más de un alcalaíno le aflora
ron: «Pues yo siento lo mismo 
que esos alcalaínos, que la úl
tima presencia de la caballe
ría española, que ha estado 

2! de enero de t99! 

tan ligada a Alcalá de Hena
res durante dos siglos, se pue
de terminar este verano, me 
produce el mismo sentimien
to que a esos alcalaínos cuan
do contemplan que la última 
unidad de caballería desapa-

rece de esta ciudad tan entra
ñable». 

El coronel Sousa explicó 
que el traslado a Avila es prác
ticamente inminente: «Las 
noticias que tengo yo son que 
hacia junio o julio de este año 

El coronel Sousa, que, si se 
cumplen las previsiones, 

será el último jefe del depósito 
de sementales de Alcalá. 

desaparezca de Alcalá el Cen
tro de Reproducción Equina, 
antiguo depósito de Sementa
les». El traslado será final
mente a Avila. 

El oficial aclaró que el per
sonal de tropa seguirá las vi
cisitudes del Centro de Repro
ducción Equina: «Lógicamen
te será trasladado a A vila. En 
cuanto al personal profesio
nal, tiene serias dudas por sus 
vinculaciones de piso, fami
lias, etc, con Alcalá. No sé que 
pasará. Yo, desde luego, me 
iré al frente del Depósito 
adonde me manden». 

«El proceso se está vivien
do dentro de la unidad con in
quietud, con tristeza y con 
añoranza por parte de los que 
ya tenemos cierta edad y es
tamos tan vinculados a Alca
lá de Henares como está la ca
ballería», dijo el coronel Sou
sa quien señaló que el núme
ro de caballos que hay en la 
unidad está en torno a los 100 
o 110: «Ahí se incluye una re
presentación que hemos saca-
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Rosalía Rodríguez del Río y Bartolomé González fueron los dos 
únicos concejales que asistieron a la fiesta de San Antón. 

do en la fiesta de San Antón 
que es la del burro español». 

No dudó el coronel Sousa 
que en la procesión general de 
Semana Santa de este año ha
ya una representación de la 
tropa de la unidad: «Como sa
be usted, el Depósito siempre 
ha estado presente cada vez 
que se le ha solicitado. Es 
más, esta vez ha estado en es
ta fiesta de San Antón casi de 
forma espontánea, ya que na
die nos había invitado. Pero 
hemos deseado hacernos pre
sentes una vez más en las ca
lles de Alcalá con la máxima 
representación que hemos po
dido sacar con dignidad. To
davía este Depósito sigue sien
do una institución en Alcalá>>. 

Explicó por último el coro
nel una anécdota muy entra
ñable: «En la plaza de Cer
vantes, cuando regresábamos 
al cuartel, estaba una señora 
aplaudiendo nuestro paso ca
si como una posesa y dando 
vivas a la caballería. Ese sen
timiento de cariño a la caba
llería y a los dos siglos de pre
sencia en Alcalá es una cons
tante» . 

PUERTA de Madrid 

Rosalía Rodríguez del Río 
y Bartolomé González Jimé
nez fueron los dos únicos edi
les presentes en el acto de ben
dición de los animales en la 
festividad de San Antón. Los 
dos quisieron manifestar con 
su presencia el apoyo del Par
tido Popular a este acto reli
gioso, pero también contem
plaron «casi con lágrimas en 
los ojos», la presencia por úl
tima vez de los caballos del 
Depósito de Sementales. 

Rosalía Rodríguez del Río 
manifestó su pesar por el tras
lado del cuartel de Sementa
les, hoy Centro de Reproduc
ción Equina del ejército espa
ñol: «Alcalá no se concibe sin 
el Depósito de Sementales. 

Por su parte, Bartolomé 
González Jiménez, nacido en 
Alcalá, se expresó en pareci
dos términos: «Hoy he podi
do contemplar por última vez 
y casi con lágrimas en los ojos, 
a los caballos de Sementales. 
Alcalá no se puede concibir 
sin el Depósito de Sementales. 
Y o comprendo que en el sitio 
donde están ubicados moles
tan, pero una vez más, gracias 
a la cabezonería de IU y a la 
negligencia del PSOE, que no 
han hecho todo lo posible pa
ra que esto, que para los alca
laínos tiene un valor muy im
portante, se quede en nuestra 
ciudad». 

Bartolomé González añadió 
su tristeza: «Es una verdade
ra pena y lo tengo que decir 
sinceramente, con lágrimas en 
los ojos, hemos podido ver por 
última vez los caballos de Se
mentales. Una vez más se van 
perdiendo cosas que en Alca
lá eran una tradición, algo de 
la vida de los alcalaínos; y yo 
como complutense me siento 
muy dolido por ello». 

Entre en el Mundo Panasonic 
TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort. 
y .disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

• Más confortlbles: disponen éle regulación 
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• Más unas: ventilan ambientes cargados y 
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Paseo de los Curas - Calle La Rosa 
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HOTEL 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

DIA HORA 
Lunes Almuerzo 

Martes Cena 

Miércoles Cena 

Jueves Almuerzo 

Viernes Almuerzo ...... 

Cena ............ 

Sábado Cena 

S_ocial: C/. Mayor, 5 

LUGAR 
TOPECA LA DEHESA 
Tlf.: 880 91 04 

HOTEL TOPECA 40 
el. Cánovas del Castillo, 4 - Tlf.: 882 4~ 

RESTAURANTE TOPECA 75 
el Mayor, 5 - Tlf.: 888 45 25 
TOPECA «CHORRILLO» 
el San José, 2 - Tlf.: 882 41 78 
RESTAURANTE TOPECA 75 

b 
el Mayor, 5 - Tlf.: 888 45 25 
HOTEL TOPECA 40 
el Cánovas-del Castillo, 4 - Tlf.: 882 47 
RESTAURANTE TOPECA 75 
el Mayor, 5 - Tlf.: 888 45 25 

Domingo Almuerzo ....... HOTEL TOPECA 40 
el Cánovas del Castillo, 4 - Tlf.: 882 47 

Almuerzo ....... RESTAURANTE TOPECA 75 
el Mayor, 5 - Tlf.: 888 45 25 

RESERVAS: EN EL TELEFDND DE CADA RESTAURANTE 
.. -PLAZAS LIMITADAS-



se complace en af recer a sus clientes 
,\>l'-l DE Do 

~e, l"QE H~ o 

L>r, 5 

882 47 45 

882 47 45 

882 47 45 
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MENU 
Entradas: Tulipanes de piquillos rellenos de marisco sobre crema de pimientos rojos. 
ter Plato: Papillote de lubina con verduritas perfumadas al cava. 
2º Plato: Medallones de lomo de buey a la brasa con patata asada y salsa chimichurri. 
Postre: Delicias de nuestro postre. 
Vino de Rioja o blanco de Valdeorras, o cava - Café y licor. 

Entradas: Entradas Cánovas. 
ter Plato: Tostada NorIJ"landa. 
2º Plato: Merluza rellena de salsas ve~ctalcs nin patatas glaseadas. 
Postre: Mousse de chocolate blanco al Armagnac. 
Bebidas: Vino blanco joven con aguja del Penedés - Agua mineral - Café y Alfonsinos. 

Entradas: Crema de cigalitas al Armagnac. 
ter Plato: Medallones de lubina con quisquillas en salsa de puerros. 
2º Plato: Tournedó de solomillo a la foie con vino de Oporto. 
Postre: Delicias de nuestro postre. 
Vino de Rioja o blanco de Valdeorras o cava - Café y . licor. 

Entradas: Manojito de espárragos sobre hojaldre gratinado con salmón ahumado. 
ter Plato: Besugo a la bilbaina. 
2º Plato: Paletilla cordero lechal asado. 
Postre: Delicias de nuestro postre. 
Vino de Rioja o blanco de Valdeorras - Café y Licor. 

Entradas: Gabillitas de espárragos verdes con banda de jamón y salsa de queso. 
ter Plato: Lomos de merluza de pincho con angulas. 
2º Plato: Entrecot de choto a la pimienta verde con crema de verduritas frescas. 
Postre: Delicias de nuestro postre. Vino de Rioja o blanco de Valdeorras o cava - Café y Licor. 

Entradas: Entradas Cánovas. 
ter Plato: Carpaccio de atún. 
2º Plato: Solomillo braseado con salsa de setas y patatas risoladas. 
Postre: Tarta de chocolate amargo con crema de café. 
Bebidas: Vino Rosado René Barbier 9t - Agua Mineral - Café y Alfonsinos. 

Entradas: CAzuelitas de setas y carabineros al hojaldre. 
ter Plato: Medallones de rape sobre crema de ajos tiernos y patatitas nuevas. 
2º Plato: Escalopines de solomillo al licor de plátanos con banaba glaseada. 
Postre: Delicias de nuestro postre. 
Vino de Rioja o blanco de Valdeorras o cava - Café y Licor. 

Entradas: Entradas Cánovas. 
ter Plato: Crema cardenal Cisneros rellena de hojaldre al estilo Cánovas. 
2º Plato: Lomos de Cebón con salsa de tuétano. 
Postre: Pastel alcalaíno con salsa de fran1buesa. 
Bebidas: Vino Rioja de crianza viña Eguía - Agua mineral - Café y Alfonsinos. 
Entradas: Manojito de espárragos sobre hojaldre gratinado con salmón ahumado. 
ter Plato: Besugo a la bilbaína. 
2º Plato: Paletilla de cordero lechal asado. 
Postre: Delicias de nuestro postre. - Vino de Rioja o blanco de Valdeorras o cava - Café y Licor. 

Precio Menú: 1.000 Pts. 
Marcamos la diferencia 



con una conferencia de Florencio campos 

GONZALO 
PASCUAL 

se inauguró el 2° trimestre 
de actividades del centro 
de Estudios cervantinos 

AUTOCARES DE GRAN LUJO Con una conferencia del alcalde, Florencio Campos, el pa
sado jueves, 14 de enero, se inauguró el 2° trimestre de acti
vidades del Centro de Estudios Cervantinos de Alcalá de 
Henares. 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados perso_nal .Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del . mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

TALLER 
DE PELETERIA 

C\) aQel/\cial/\O_ 
cpiQOJt 
a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zono, Altnlrán, 
Nutria, Vilón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el Torrelaguna, 7 el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
Tlf. : 888 25 91 (frente colegio D. Juan 1) 
- .Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

Carlos Alvar, director 
del CEC, abrió el acto co
mentando el programa de 
actividades programadas 
para los meses de enero, fe
brero y marzo y en las que 
destaca el Ciclo de Confe
rencias Cervantinas, el cur
so denominado «Cátedra 
Cervantes» y el Ciclo de 
Conciertos. Alvar presentó 
a Campos señalando que su 
presencia no se debía a ser 
el máximo responsable de 
la institución municipal, 
sino a su condición de 
profesor. 

Bajo el título «Cervan
tes: ¿Un ilustre desconoci
do para sus paisanos?», 
Campos se refirió a las hue
llas que del alcalaíno que
dan en nuestra Ciudad. 
Comenzó hablando del pa
trimonio inmobiliario liga
do a Cervantes: la capilla 
del Oidor, el convento de la 
Imagen y las dos casas de 
la familia como de «la cal
zonera» y la natal. Apoya
do en diapositivas que re
producían planos y foto
grafías antiguas de la casa 
original, se detuvo en su 
restauración, sosteniendo 
que «de ella queda menos 
de lo que nos gustaría, pe
ro mucho más de lo que 
piensa la mayoría». 

Asimismo, habló del pa
trimonio mobiliario ha-

BODAS, BA#OUETES, COMIDAS 

REINOSA 

OEEMPREIA 

IUEVA DECOUCIOl a IUESTI05 SALDllES PUA SU AGUDO 
1 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

• DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 8.89 oo 42 VISITE NUESTRA CAFETERIA. , LE OFRECEMOS 
AL~ALA DE HENARES 

DESAYUNOS, MERIENDAS 1'._l'.APAS DE COCINA 
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ciendo mención al libro de 
la parroquia de Santa Ma
ría la Mayor donde se en
cuentran las partidas de 
bautismo de Miguel y de 
tres de sus hermanos. Se re
firió, igualmente, a la edi
ción de la primera obra de 
Cervantes, «La Galatea», 
impresa en Alcalá en los ta
lleres de Bias de Robles y 
aprovechó la oportunidad 
para comprometer su apo
yo a los investigadores con 
el fin de determinar en qué 
inmueble estuvo situada 
dicha imprenta. 

Los avatares que rodea
ron la erección de un mo
numento a Cervantes fue 
otro de los temas abordados 
por Florencio Campos. Hi
zo un repaso cronológico de 
las diversas iniciativas en 
este sentido, desde José Bo
naparte hasta Esteban Aza
ña, alcalde con el que final
mente se llevaría a cabo, 
inaugurándose el 9 de oc
tubre de 1879. De la escul
tura en bronce de Nicoli, 
Campos consideró que era 
modesta, conforme a los 
medios con los que conta
ba el Ayuntamiento de la 
época y que era el momen
to de plantearse perpetuar 
la memoria de Cervantes 
con un monumento digno 
y acorde con la figura del 
autor del Quijote. 
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Está realizada en bronce o en plata 

Ya está a la venta la medalla conmemorativa 
de la restauración del obispada 

Desde hace algunos días ya está a la venta la medalla con
memorativa de la restauración del obispado complutense, de 
cuya acuñación informábamos hace varias semanas. Debido 
a lo excelente de su cuño, y dado también lo reducido de su 
edición, su adquisición ha resultado de gran interés tanto pa
ra los coleccionistas de recuerdos históricos como para los afi
cionados a la numismática. 

Esta medalla está realizada 
en bronce o en plata, y repro
duce en el anverso a los San
tos Niños junto con una orla 
con la leyenda COMMEMO
RATIO RESTAURA TIONIS 
SED IS COMPL UTENSIS, 
mientras que el reverso reco
ge el nuevo escudo de la dió
cesis complutense, el año 
1991 en el que este hecho tu
vo lugar, y los nombres de san 
Asturio, fundador de la dióce
sis en el siglo V, y monseñor 
Ureña, primer obispo de esta 
nueva etapa. Su diámetro es 
de 50 milímetros y su acuña
ción es a la española, es decir, 
con el anverso y el reverso gi
rados ciento ochenta grados 
uno respecto al otro alrededor 
del eje horizontal. El taller en 
el que ha sido editada es el de 
Arnillas y Matallana, situado 
en la vecina localidad de To
rrejón de Ardoz. 

Mientras que el diseño del 
escudo es lógicamente actual, 
el relieve de los Santos Niños, 
motivo elegido por ser éstos 
los patronos de la diócesis 
complutense, ha sido tomado 
de una antigua medalla reali
zada en los años 30 de este si
glo a instancias del entonces 
obispo de Madrid-Alcalá 
monseñor Eijo Garay, meda
lla que en principio fue desti
nada a los seminaristas de 
nuestra ciudad pero que pos
teriormente, ante el interés de 
los alcalaínos, se repartió 
también entre los habitantes 
de la ciudad. Aunque no po
damos afirmarlo con exacti
tud, parece ser que el artista 
que la diseñó fue Juan Luis 
Vasalo, un escultor nacido en 
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Cádiz en 1908 y premiado 
con numerosos galardones 
tanto por sus esculturas como 
por sus medallas. 

Próximamente le será ofre
cida la medalla a monseñor 
Ureña por parte de la comi
sión constituida para la edi
ción de la misma, cqmisión 
que como ya informamos es
tá formada por diversas per
sonas de la ciudad. 

curso de historia 
en el Club de Tenis 
Las Nogales 

El Club de Tenis los Noga
les, ubicado en el barrio alca
laíno del mismo nombre, ha 
organizado un curso de intro
ducción a la historia de Alca
lá que contará con cuatro con
ferencias y cuatro visitas por 
la ciudad. El curso correrá a 
cargo de Francisco Delgado 
Calvo y José Carlos Canalda 
Cámara, y para asistir a él no 
será preciso contar con cono
cimientos previos en la mate
ria ya que su nivel será exclu
sivamente divulgativo. 

Este curso comenzará el 
próximo mes de febrero, de
partiéndose las conferencias 
los viernes por la tarde y rea
lizando las visitas los sábados 
por la mañana. Todas las per
sonas interesadas en el mismo 
podrán recibir información e 
inscribirse en la sede social 
del Club de Tenis, bar los 
Manchegos, en el barrio de 
los Nogales, o bien en la sede 
de la delegación del distrito 
número VI, en la calle de 
Juan de Borgoña. 

E\ f..'1untarnien\o 
informa 

·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·.·.·.·.·.·.·.·.·.\\\ 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno en 

su sesión celebrada el 12 de enero de 1993, el siguiente 
padrón correspondiente al IMPUESTO SOBRE ACTI
VIDADES ECONOMICAS del ejercicio de 1992: 

- Números de recibos: del 6.001 al 7 .908 
- Número total de recibos: 1.908 
- Importe total cuotas ponderadas: 110.666.234 Pts. 
- Importe recargo provincial: 20.620.637 Pts. 

- IMPORTE TOTAL PADRON: 131.286.871 Pts. 

Se establece, como plazo voluntario de pago el estable
cido en el art. 20 del Reglamento General de Recauda
ción de 20 de diciembre de 1990. 

Haciéndose constar que la notificación de la liquida
ción para el presente ejercicio se efectuará individualmen
te en el domicilio fiscal del interesado. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de 
quince días, a contar desde la fecha de publicación del 
presente anuncio en el B.O.C.A.M. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingreso, 
las deudas serán exigidas por el procedimiento de apre
mio y devengarán el recargo de apremio, los intereses de 
demora y, en su caso, las costas que se produzcan. 

:@ti 

Alcalá de Henares, 12 de enero de 1993 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, BERRAMIEN:TAS,. 
MAQUINARIAS Y 

·UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camármilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 
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Femando Mora presentó el acto dando paso al pregón de Luis de Bias, que fue seguido de la intervención del alcalde. Ya metidos en 
el meollo artístico de esta magna cita cultural complutense, la bailarina Paloma de Pedro y la pianista Manuel Herrera actuaron inmedia

tamente después de las palabras en la primera actuación artística del décimo Maratón de los Artistas de Alcalá. 

En marcha el x Maratón Cultural de Caja Madrid 

El pregonero Luis de Bias quiso rendir 
un <<entusiasta homenaje>> a los 
artífices de la cultura de Caja Madrid 

El poeta alcalaíno Luis de Bias fue el pregonero de la X edición del Maratón Cultural de Caja Ma
drid. Tras muchos meses de preparativos y dedicación, el maratón echó a andar el pasado viernes 15 
de enero. El salón de actos se apuntó otro llenazo, la ocasión así lo requería. 

«E.s~amos proclamando el 
comienzo del X Maratón», 
manifestaba el pregonero Luis 
de Bias, «un hecho de induda
ble magnitud». «Así lo de
muestran los 74 días de mara
tón, en los que participarán 
un millar de artistas locales en 
unos 70 espectáculos y 15 ex
posiciones de arte y arteS"anía 
donde podremos admirar 
unas 900 obras. 

El poeta alcalaíno describió 
el maratón como «Certamen 
que no tiene parangón, al que 
se ha llegado gracias a nues
tros artistas y al mecenazgo de 
la Caja de Madrid, entidad 
que ha sabido y ha querido 
apostar por la cultura en 
Alcalá». 

En nombre de todos los al
calaínos, Luis de Bias quiso 
«rendir un entusiasta home
naje a los artífices de la cul
tura de Caja Madrid Fernan
do Mora, Pedro de Pedro y 
Cristina Valles». 

Tras el pregonero intervi
no el alcalde de la ciudad, Flo
rencio Campos. «Que una ini
ciativa en esta dirección, 
absolutamente altruista, cum
pla diez años significa que el 
impulso con el que nació tie
ne la fuerza suficiente como 

para ir cumpliendo año tras 
año la cita que todos espera
mos», manifestó. 

Campos también quiso ex
presar en nombre de todos los 
espectadores el agradecimien
to a todos los artistas y a los 
organizadores que «van a ha-

cer posible la celebración y los 
contenidos de este X mara
tón». Convocó a los presentes 
para reunirse de nuevo en el 
acto de clausura y «nos felici
temos no sólo porque hemos 
estado muchos días juntos 
participando de la cultura y 
de la creación, sino que lo ha
bremos hecho en un clima de 
amistad que es lo que todos 
deseamos». 

Una vez finalizado el acto 
de inauguración, dio comien
zo el primer acto musical del 
Maratón 1993. Actuaron la 
bailarina Paloma de Pedro y 
la pianista Manuela Herrera, 
con la colaboración del can
taor Amador y el guitarrista 
Antioco. 

En su pregón, Luis de Bias 
hizo referencia a la efemérides 
complutense de los setecientos 
años del origen universitario 
de Alcalá y a la polémica ca
pitalización del evento por la 
Universidad Comp'lutense de 
Madrid. «Que nadie pretenda 
capitalizar lo que no es suyo», 
manifestó el poeta, defendien
do el derecho de salvaguardar 
«nuestro patrimoni o históri
co». 

Mucho público hubo en la presentación de este cccertamen sin parangón», como calificó Luis de Bias 
al Maratón. Se calcula que, entre el salón y la sala pasaron cerca de mil personas en la primera jornada._ 
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Paloma de Pedro 

Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Primera semana del Maratón Cultural 
Tras la jornada inaugural del 10° Maratón, el pasado viernes, se han celebrado un recital 

de canción española y, el domingo, la actuación de un grupo de cante y bailes flamencos, con 
la masiva afluencia de espectadores tanto a los espectáculos como a las Salas de Exposiciones. 

En la Sala «A» -hasta el 
sábado, 23 de enero- pueden 
admirarse obras de pintura, 
dibujo y escultura, originales 
de : Valgom, Liane Katsuki, 
José Luis García Robla, Juan 
Antonio Falcó, Mª Carmen 
Alonso Rodríguez «Calonso», 
Ricardo Nouvilas y Juan Ra
món Luque Avalos. 

En la Sala «B», hasta el 24 
de enero, domingo, se en
cuentra expuesta una colecti
va de pintura, marquetería, 
artesanías varias, cerámica y 
relieves con trabajos de Con
chi y Mª Paz, Juan Manuel 
Rodríguez, Milagros Gonzá-

· lez, Juan José Bernalte, Ma
nuela Galván, Francisco Ruiz 
Fraile y Santos Rodríguez. 

Los horarios de exposicio
nes son de 18 a 21 horas , de 
martes a domingo. Los lunes 
cerrado. 

Recital de Sonia Andrade 
La jovencísima Sonia An

drade, día a día, se va afir
mando y confirmando como 
una apasionada intérprete de 
la canción española, y con in
dudable vocación, con esfuer
zo y con estudio se va abrien
do paso en ese difícil campo 
del arte de la canción. 

A pesar de su corta edad 
-quince años- Sonia tiene 
ya editado un LP, titulado 
«Amiga Luna, amigo Sol» y 
ahora viene su segundo , 
«Amor y Fuego». 

U na artista que es bien co
nocida y admirada en Alcalá 
por sus frecuentes galas y que 
tiene en su haber artístico nu
merosas actuaciones tanto en 
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emisoras de radio como en ca
denas televisivas , amén de su 
continuada presencia en cen
tros cívicos, salas rocieras , ca
setas de ferias y otros escena
rios. 

Y, abriendo plaza en el dé
cimo Maratón, tras el acto de 
inauguración, Sonia Andra
de, en la tarde del sábado 16, 
entusiasmó al público aficio
nado que llenó el auditorio al 
completo. 

Entre el fervor de los asis
tentes, Sonia -con nervio, 
con alegría , vibrante voz y 
pleno dominio del escena
rio- fue desgranando sus 
propias canciones: Hoy co
mienza para mí, Bajo la llu
via, Rumba de amor y fuego , 
Lebrijana, Así canto yo, Es
paña ... , pasodobles, zambras, 
rumbas , etc. , todo un abani
co de estilos y temas de inspi
radas letras , de versos senci
llos que calan en el sentimien
to y emocionan. Con palabras 
agradecidas , solicitó un 
aplauso para su profesor mu
sical y para la escritora de sus 
canciones. 

Su actuación constituyó un 
éxito y la intérprete alcalaína 
recibió, cariñosamente, pro
longadas ovaciones. 

Paloma de Pedro 
V su grupo 

Para el domingo 17 estaba 
programada la presentación 
del Grupo Alba de flamenco , 
de la bailarina Estrella Case
ro , pero este acto hubo de ser 
suspendido y sustituido por 
Paloma de Pedro con su gru
po que lo forman las bailari-

nas Luisa Core y Cris
tina Barranco y lapa
reja Antioco-Amador, 
guitarra y voz flamen
ca, respectivamente. 
Guitarrista y cantaor, 
son excelentes profe
sionales y , ambos , po
seen un brillante his
torial desde una tem
prana dedicación al 
espectáculo flamenco. 
Tanto uno como otro, 
acompañando a figu
ras de alto prestigio, 
han paseado su arte 
por escenarios nacio
nales y extranjeros 
con gran númer o de 
recitales, destacando 
en otras facetas -dis-
cos , películas- , así como su 
dedicación a la docencia mu
sical en centros oficiales y pri
vados. 

Tuvo la función flamenca 
una primera parte a cargo del 
dúo , que interpretó diversos 
cantes; Amador, con su bien 
timbrada voz y su alegre acen
to que impregna de simpatía 
sus intervenciones y , Antioco, 
seguro y preciso en el acom
pañamiento de los diversos 
géneros. 

En la parte segunda actuó 
todo el grupo. «Al bailar por 
sevillanas / se me olvidan los 
pesares . . . » Y Cristina y Lui
sa, que junto a Paloma for
man el trío de bailaoras , 
abrieron el tiempo de la dan
za con experimentado estilo y 
con juvenil gracia. Después , 
Paloma, bailó un «mirabrás», 
vivamente: «La Virgen del 
Pilar dice / que no quiere la 
corona / que se la den a los 

Sonia Andrade 

pobres / que andan pidiendo 
limosna ... » en la voz de Ama
dor. Y Paloma de Pedro , al 
baile, temperamental , conju
gando su baile de impecable 
técnica academicista con una 
fresca espontaneidad, en un 
cuadro armon1co de ricas 
calidades. 

Y siguió la fiesta flamenca , 
con unos «fandangos » de 
Huelva interpretados por las 
tres jóvenes en perfecta con
junción, unas «romeras» a 
cargo de Luisa Core, «tientos» 
por Paloma, dedicados a la 
magnífica bailarina Pilar Bar
bancho, presente en la Sala 
y que , invitada por Paloma, 
subió al escenario para acom
pañar a l ballet en unas «rum
bas» ... Y ante la prolongada 
ovación de la sala, completa
mente llena, finalizaron efec
tuando un «bis» con u n bai le 
por «Sev illan as» el grupo a l 
completo . 

2! de enero de 1993 



O•A CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS 
Enero de 1993 

DIA ACTO 

Viernes, 22 Concierto de Piano por 
JOSE FRANCISCO ALONSO 

Sábado. 2! 
T .I.A. presenta: 

«La barca sin pescador» (teatro) 

Domingo, 24 
Concierto de 

Música Folk por BROCAL 

Martes, 26 
Concierto por Grupo SALTARELLO 

(Música renacentista) 

Miércoles, 27 
Recital de cante flamenco por 
PEDROS DE TALARRUBIAS 

.. 

Jueves,28 Colectivo de Poesía «EL DUENDE» presenta 
«HABLA EL POETA» 

Viernes, 29 Concierto por SCBOLA CANTORUM 

EXPOSICIONES 

HORA 

Btarde 

7'!0 tarde 

7'!0 tarde 

Btarde 

a tarde 

Btarde 

Btarde 

SALA «A» • Colectiva 1: Oleos, Dibujos, Escultura (Del 15 al 23) 
Valgom - Liane Katsuki - José Luis García Robla - Juan Antonio Falcó - M. Carmen Alonso - Ricardo Nouvilas - Juan Ramón Luque 

SALA «B» ·Colectiva 1: Oleos, Marquetería, Artesanía, Barras J Relieves (Del 1s al 24) 
Conchi y Mari Paz - Juan Manuel Rodríguez -Milagros González - J.J. Bemalte - Manuela Galvan - Francisco Ruis - Santos Rodríguez Barba 

SALA «A»· COLECTIVA 11: Oleos, Esmaltes, Acrílicos, Dibujos (Del 24 de enero al 2 de febrero) 
Stella Cino - Concepción Razabal - Raúl Carretto - Agustina Galán - Luis San Deogracias - Mª Jesús Marín - Francisco Funes 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Organizada par el centra de Estudias cervantinas 

Recital de organo de Cámara y Clavicordio 
El pasado viemes 15 de enero se mostró plagado de acontecimientos culturales: la inauguración de 

la exposición del retratista Cortés, la inauguración del X Maratón -actos de los que les damos cumpli
da cuenta en otra páginas- y el Recital de Organo de Cámara y Clavicordio a cargo de Antonio Baciero. 

Cabe destacar su interpre
tación de la obra integral de 
Antonio de Cabezón, cuya 
edición discográfica, realiza
da por la conocida firma His
pa vox, alcanzaría el Premio 
Nacional del Disco en los años 
1979 y 1983. 

El Recital de Organo de Cá
mara y Clavicordio, engloba
do en el ciclo de conciertos 
que organiza el Centro de Es
tudios Cervantinos, se celebró 
en el Teatro Salón Cervantes 
a las 20'00 horas del pasado 
15 de enero. El recital fue in
terpretado por el artista An
tonio Baciero. 

Recital de tecla en el teatro salón Cervantes 

El programa del recital se 
desarrolló en dos partes, una 
primera dedicada a la música 
hispánica de los siglos XV al 
XVII -piezas del Cancione
ro de Palacio, romances, tien
tos ... - y una segunda dedi
cada a las fuentes hispano
americanas, incluyendo dos 
obras indígenas. 

Antonio Baciero estudió en 
Pamplona, Madrid -donde 
obtuvo el primer premio y 
premio extraordinario del 
Real Conservatorio- , Siena 
y Viena. En 1961 obtuvo el 
premio especial del concurso 
internacional «Viotti» de Ita
lia y en 1967 el premio «Ju
ventudes Musicales Españo
las» a la mejor interpretación 
de la temporada de conciertos 
de Madrid. Ha interpretado, 
tanto en. piano como en órga
nos históricos españoles, en 
calidad de especialista, y en 
diversos instrumentos de las 
colecciones instrumentales 
más importantes, como por 
ejemplo en los instrumentos 
originales del Metropolitan 
Museum de Nueva York. 

Las opiniones de la crítica 
internacional reconocen en él 
uno de los artistas más inte
resantes del momento actual 
de la música, coincidiendo en 
destacar su aportación a la 
promoción de la música ha-

. rroca española. 
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Por TheófUo ACEDO DIAZ 

El viemes pasado, día 15, tuvimos los melómanos alcalaínos la interesante oportunidad de dis
frutar con el recital de órgano y clavicordio que ofreció el excelente organista burgalés Antonio 
Baciero, en el citado salón y patrocinado por la Universidad a través del Centro de Estudios Cer
vantinos, la Fundación Colegio del Rey y el Ayuntamiento. 

Se inició la muestra con 
una sustanciosa introduc
ción verbal del instrumen
tista sobre la música de te
cla en los siglos XV, XVI y 
XVII, tanto en España co
mo en Hispanoamérica, de 
la que se desprendía a 'rau
dales la claridad de ideas y 
los. conocimientos que la in
vestigación proporciona. 
Naturalmente, el nerviosis
mo que se advertía en la lo
cución desapareció cuando 
el artista se entregó a desci
frar, con serenidad y destre
za, los entresijos del lengua
je musical. 

El recital resultó, de este 
modo, extenso , interesante 
y nutrido, teniendo tres 
protagonistas principales: 
en primer lugar el instru
mentista, de cuyas biografía 
y trayectoria daba cumpli
da cuenta el programa que 
se distribuyó en la sala; en 
segundo lugar destacaron los 
instrumentos por sí mismos. 
Así, el órgano de tubos, 
aunque de proporciones re
lativamente pequeñas, con
taba con dos teclados y gran 
variedad tímbrica, resultan
do auténtica y delicada, has
ta el extremo de que hubo 
de ser afinado en algunas 
ocasiones durante el desa
rrollo del recital , circuns-

tancia que provocó la curio
sidad y el interés de los es
pectadores. Asimismo, el 
otro instrumento utilizado 
fue un clavicordio, copia de 
un original del siglo XVI 
que se encuentra en el Mu
seo Germánico, cuyo sonido 
era intimista y peculiar y, 
aunque de escasa intensi
dad, de exquisita pureza 
tímbrica. El tercer protago
nista fue el público , poco 
numeroso pero selecto tal 
vez, cuando el clavecinista 
rogó a la sala el máximo si
lencio con el fin de escuchar 
-sin medios electrónicos ni 
que lo enrarecieran- el 
verdadero sonido del clavi
cordio, creándose un silen
cio profundo, dramático, lú
dico y cautivador. 

Terminado el recital, al
gunos demoramos nuestra 
salida del local para contem
plar de cerca el clavicordio 
y, ante el interés mostrado 
por algunos de los presentes, 
el afinador que había ayu
dado al ejecutante dio pre
cisas explicaciones sobre el 
curioso instrumento, su téc
nica constructiva y afina
ción. Seguidamente, Anto
nio Baciero nos regaló algu
nos fragmentos musicales 
que corroboraban las carac
terísticas explicadas, mani-

festando una vez más su ar
te y sabiduría. 

Momentos después y da
do que en su introducción 
histórica había hecho refe
rencia en varias ocasiones a 
la importancia del pasado 
musical alcalauío, respecto 
a los órganos y a la edición 
de libros musicales , nos pa
reció oportuno comunicarle 
la existencia de un órgano 
de tubos en Alcalá; asunto 
sobre el que este semanario 
publicó un extenso artículo 
el 11 de febrero de 1989. 
Antonio Baciero se sorpren
dió y dio pruebas de vivo 
interés; cuestión que hizo 
renacer nuestras esperanzas 
de verlo restaurado y cum
pliendo su función. 

Nos permitimos recordar 
al lector y al melómano que 
este órgano se encuentra ac
tualmente, envuelto en un 
triste manto de polvo y de
sidia, en el coro alto del 
Hospitalito. No hay razón: 
puede que no sea una mara
villa; puede que sea muy 
costoso arreglarlo ... pero es 
el único que existe de esa 
antigüedad en la ciudad que 
quiera hablar al presente del 
pasado. A pesar de todo, es 
necesaria su restauración. A 
la ciudad le hace falta qui
zás para no ser menos . 

23 de enero de 1993 



El retratista Hernán cortés expone en la capilla del Oidor: da una imagen de lo que es 
una sociedad en un momento 
dado. Se te encargan retratos 
de personas de cierta relevan
cia social, entonces es un re
flejo de la sociedad pero no 
porque yo vaya buscándolo 
exactamente sino porque aca
ba siéndolo». 

«El buen arte es siempre aficionado» 
Las obras del destacado retratista Cortés se expondrán en la Capilla del Oidor hasta el próximo 14 

de febrero. El artista, presente en la inauguración de la exposición el pasado viemes, ha pintado a su 
majestad Juan Carlos 1, a Mario Conde, a Femando Morán o a Jorge Guillén entre otros. 

La inauguración de la 
muestra del pintor Hernán 
Cortés levantó muchas expec
tativas, dados los rumores de 
la posible presencia de Mario 
Conde o alguno de los otros 
personajes importantes retra
tayos por el artista. Finalmen
te ninguno de ellos vino a Al
calá pe!"º• a pesar de todo, es
tuvieron en la Capilla del 
Oidor, 'éolgados' de la pared, 
eso sí. 

Cortés, quien definió lapo
lítica de exposiciones de la 
Capilla del Oidor de «muy in
teresante», pinta desde niño y 
profesionalmente -a pesar de 
que el pintor considera que 
«en el arte nunca hay nada 
que sea verdaderamente pro
fesional, el buen arte siempre 
es aficionado»- desde los 
años setenta. En los últimos 
diez años ha decidido dedicar
se fundamentalmente al retra
to. Una selección del trabajo 
del artista en esta última épo
ca es precisamente esta expo
sición de Cortés en Alcalá. 

Este retratista no conside
ra que el retrato esté en desu
so actualmente: «El retrato es
tá muy ligado a la vida del 
hombre y mientras éste siga 
teniendo importancia para 
nosotros como entidad indivi-

dual el retrato tiene vigencia». 
Sí admitió que en otras épo
cas el retrato tenía otro tipo de 
relevancia, aunque «el proble
ma no fuese del retrato sino 
del personaje que se retrata». 

Hernán Cortés hace retra
tos de encargo y también pa-

ra amigos, aunque asegura 
que «Uno siempre acaba ha
ciéndose amigo del retrata
do». Esos retratos componen 
una visión de la sociedad en 
la que vivimos: «Todo buen 
retrato -en el caso hipotéti
co de que los míos lo sean-

De «buen modelo y con un 
magnífico perfil borbónico» 
calificó Hernán Cortés a su 
majestad D. Juan Carlos 1, re
trato que para el artista fue to
do «Un honor y un desafío» 
realizar. 

Publicado por la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá 

Ciclo de conferencias «Alcalá 2•» del curso 9t·92 
La Asociación de Amigos de la Universidad de .Alcalá ha recogido en un volumen de 120 páginas 

las conferencias que promovió durante el curso 1991-92 bajo el título general de «.Alcalá 2000>>. Los Amigos 
de la Universidad se consideran el punto de contacto humano entre la ciudad -su población- y la uni
versidad, fuera de la relación académica y funcionarial, dice en la presentación Emilio Sanz Galván. 

El libro recoge en su porta
da la reproducción de una 
acuarela de la conocida pinto
ra Trinidad Romero. Ha sido 
editado por la Asociación de 
Empresarios del Henares y re
coge las cinco conferencias del 
cido, que fueron las siguien
tes: 

Alcalá de Henares desde la 
perspectiva universitaria hoy 
y en el año 2000, por el rec
tor de la Universidad de Al
calá, Manuel Gala Muñoz. 

Alcalá de Henares desde la 
perspectiva municipal hoy y 
en el año 2000, por el alcalde 
de Alcalá, Florencio Campos 
Corona. 

Alcalá de Henares desde la 
perspectiva industrial hoy y 
en el año 2000, por Javier 
Hernández Bañares, presi
dente de la Asociación de Em
presarios del Henares. 

Alcalá de Henares desde la 
perspectiva cristiana hoy y en 
el año 2000, por el obispo de 
la diócesis complutense, Ma
nuel Ureña Pastor. 

Alcalá de Henares desde la 
perspectiva comunitaria hoy 
y en el año 2000, por el pre
sidente del gobierno regional 
madrileño, Joaquín Leguina. 

Así, este libro trata de ofre
cer una previsión de lo que se
rá Alcalá en el año 2.000. 

~,,4f TODO EN VIDEO JUEGOS 
[r{I i ji 1 §1 ;~ ;~ =E3 

C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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El cierre patronal reivindica una ley de comercio y una 

disminución de la presión fiscal 

Los pequeños y medianos comercios cerrarán al 
público el próximo 26 de enero 

La .Asociación de Comerciantes del Casco Histórico de Alcalá de Henares se adhiere al cierre patro
nal que los pequeños y medianos comerciantes han convocado para el próximo 26 de enero, fecha en 
la que los comercios permanecerán cerrados durante todo el día. Esta medida pretende reivindicar 
una Ley de Comercio, la retirada del Parlamento del Proyecto de Ley de Arrendamientos Urbanos y 
la disminución de la presión fiscal. 

Carlos Blanco, presidente 
de la Asociación de Comer
ciantes del Casco Histórico, 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que secundarían el 
cierre promovido por diversas 
asociaciones comerciales y 
empresariales de la comuni
dad de Madrid porque «lo que 
se pide es precisamente pro
curar la supervivencia y el 
mantenimiento de nuestras 
empresas que son nuestra 
vida». 

Las reivindicaciones de este 
cierre patronal son: una ley de 
comercio -que regule los ho
rarios comerciales, las ventas 
por debajo del coste, las reba
jas, la venta ambulante, la li
mitación de nuevas instalacio
nes de grandes superfi
cies ... -, la retirada del Par
lamento del Proyecto de Ley 
de Arrendamiento Urbanos 
-con la exigencia de que los 
locales comerciales tengan 
igual trato que las viviendas 
en cuanto a contratos o 
rentas- y disminución de la 
presión fiscal -desaparición 
del IAE o bajada de los Mó
dulos de Estimación Obje
tiva-. 

PUERTA de Madrid 

Los pequeños y medianos 
comerciantes quieren hacer 
públicas sus protestas que ba
jo su punto de vista «están lle
vando al comercio a una ver
dadera ruina. Tenemos que 
intentar por todos los medios 
subsistir, nosotros, nuestras 
familias y nuestros emplea
dos. Nos tenemos que rebelar 
porque, si no, viene el caos 
del comercio en España». 

Carlos Blanco confía en que 
la respuesta del resto de co-

mercios alcalaínos, además de 
los que pertenecen a la asocia
ción que él preside, sea de ad
hesión al cierre. 

A las 12'00 horas del 26 de 
enero -fecha del cierre 
patronal- se celebrará una 
concentración en el pabellón 
cubierto de la Ciudad Depor
tiva del Real Madrid (Paseo 
de la Castellana, 259) a la que 
están invitados todos los pe
queños y medianos comer
ciantes que deseen asistir. 

REPARACION DE AUTOCARES 
Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

SERVICIO OFICIAL 

l§I UNIBUS Y SERVICIOS. S . .l 

Poi. Ind. Camino de la Esgaravita, nave 15 
Poi. lnd. Europa, nave 4 

~UN:AR~ 
TH.: 882 58 42 

Alcalá de Henares 

OUiere una ley de 
comercio que regule 
los horarios 
y que dismiuya 
la presión fiscal 
La coordinadora de 
comerciantes de 
Alcalá también se 
adhiere al cierre 

La Coordinadora de Co
merciantes de Alcalá, organis
mo que se constituyó el día 19 
de enero con una asamblea ce
lebrada en la Cámara de Co
mercio e Industria con una 
presencia cercana a las 300 
personas, según fuentes de la 
coordinadora, se adhiere al 
cierre de comercios propues
to por las asociaciones de pe
queña y mediana empresa, 
que tendrá lugar el día 26 de 
enero. Los convocantes del 
cierre a nivel de la comunidad 
de Madrid son CECOMA, 
COPYME, CADAM Y 
CEPYME, organizaciones pa
tronales de las que forman 
parte pequeños y medianos 
comerciantes. 

El día 26 de enero se cele
brará una concentración en 
Madrid aunque previamente, 
la Coordinadora de Comer
ciantes de Alcalá ha convoca
do una concentración en la 
plaza de Cervantes antes de 
desplazarse a Madrid. Los co
merciantes alcalaínos están 
convocados por la coordina
dora a partir de las 1 O de la 
mañana. 

El objetivo de la coordina
dora es «relanzar la Asocia
ción de Comerciantes de Al
calá y entrar en contacto to
dos los que nos dedicamos a 
esta actividad para conseguir 
un objetivo común», dijo el 
vicepresidente en funciones 
de la coordinadora, Jorge Ro
dríguez Pérez, quien puso de 
manifiesto que la mayor preo
cupación existente en los co
merciantes es la de conseguir 
una ley de Comercio que re
gule los horarios para que así 
haya igualdad de oportunida
des entre todos los que se de
dican a la actividad, tanto 
grandes, como medianas y pe
queñas superficies comercia
les. Otro objetivo que quieren 
conseguir los comerciantes es 
la reducción de la presión fis
cal , concretamente los proble
mas que ha traído la nueva or
denanza, el IAE. 
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Al parecer, fue confundida par las víctimas can el atracador 

su único delito: parecerse a un delincuente 
Estuvo t& días en la cárcel siendo totalmente inocente de los delitos que 
se le imputaban: atracos a repartidores de pizzas a domicilio 
~<Antes no iba casi nunca a Alcalá, pero ahora ya no quiero ni pisarla», nos dice Bipólito de Eusebio, 

que reside en la localidad de Villalbilla y los fines de semana los pasa en Guadalajara, donde vive su 
novia. A este joven de 22 años de edad lo han acusado de ser el autor material de 14 atracos a reparti
dores de pizzas a domicilio. Carece de antecedentes penales y nos dice: «Yo sólo he pisado la comisa
ria para sacarme el DNI y lo he dicho cuando me detuvieron y lo digo ahora: estoy dispuesto a hacerme 
toda clase de pruebas para demostrar que nunca he consumido ningún tipo de droga&». 

Hipólito es maquinista de 
excavadoras y según el certi
ficado que obra en nuestro po
der trabajó desde el 14 al 30 
de diciembre (día de su deten
ción) en obras del ayunta
miento de Villalbilla. Al ha
blarnos de su desventura nos 
dice: «Creo que esto no lo ol
vidaré en mi vida». 

Los repartidores de 
telepizzas denunciaron ser 

. víctimas de 15 atracos 
durante el mes de diciembre 

Los esperaban con navajas 
en los portales. A la salida del 
ascensor les quitaban el dine
ro, casi siempre pequeñas 
cantidades entre 2 .500 y 
3.000 pesetas. Luego los obli
gaban a introducirse de nue
vo en el ascensor y, tras pul
sar el botón, los elevaban has
ta el último piso. Esto facili
taba la huida de sus atracado
res. Durante diciembre fueron 
denunciados 15 atracos y con
tinuaron durante los prim~ros 
días de enero, cuando Hipó
lito ya estaba detenido. 

Según informó la policía y 
publicó PUERTA DE MA
DRID, el día 30 de diciembre 
la policía detuvo a Hipólito 
como presunto autor de varios 
de estos robos, cometidos con
tra repartidores de Telepizza, 
Pizza World y Kus Kus. El 
mencionado día, uno de los 
repartidores que había sido 
víctima de un atraco recono
ció a sli asaltante en el apar
camiento del supermercado 
Alcampo y le vio subirse a un 
coche, del que tomó la matrí
cula y desde una cabina dio 
cuenta del hecho a la policía. 
Se logró saber la pertenencia 
del coche, que tiene matrícu
la de Guadalajara y es propie
dad de un cuñado del deteni
do. Desplazada la policía al
calaína hsta Guadalajara, de
tuvo a Hipólito en el portal 
del domicilio de su cuñado. El 
estaba arriba con su novia, le 
hicieron bajar y, una vez en 
la calle, lo esposaron y lleva
ron a la comisaría. 

PUERTA de Madrid 

§¡ 

Estuvo 16 ·días en la cárcel. Un repartidor de telepizza de 19 años 
llamó a la policía desde el Centro Comercial La Dehesa y dio lama
tricula del coche al identificarlo como su atracador. 

Habla el abogado 
Francisco Javier Villalba, 

el prestigioso abogado del de
tenido, que desde el principio 
estuvo convencido de la ino
cencia de Hipólito, nos dice: 
«Hay indicios más que razo
nables de que mi cliente estu
vo en la cárcel siendo total
mente inocente de los delitos 
que se le imputan». . 

«A mi cliente se le identifi
ca de una forma anormal. La 
detención se motiva porque a 
este chico se le identifica el día 
29 de diciembre en el surper
mercado Alcampo, pero se le 
identifica de una forma total
mente anormal. Dos de los 

chicos repartidores de Tele
pizza se fijan en él y uno de 
ellos le comenta al otro que 
parece que es el autor de los 
robos. El otro se lo confirma 
y entonces, en vez de llamar 
a la policía, tienen una actua
ción distinta: lo siguen hasta 
el aparcamiento de Alcampo, 
toman nota de la matrícula 
del vehículo que conduce, se 
dirigen a comisaría y dan par
te de que, según ellos, el autor 
de los robos se ha dirigido ha
cia Guadalajara. Por parte de 
la policía se inician las dili
gencias. Se presenta la policía 
en casa del dueño del coche, 
el futuro cuñado de Hipólito, 
y al ver que las características 

«Tomaremos las medidas legales 
oportunas contra los los respon
sables de este grave errol'll, di
ce el abogado de Bipólito. 

físicas descritas por las vícti
mas coinciden, lo detienen. 

La detención es de caram
bola. Nadie le ha dado el al
to; según se le ha identifica
do a él se puede identificar a 
cualquiera. A partir de ahí co
mienza una serie de carambo
las que van a dar con sus hue
sos en la cárcel. 

En la comisaría de Guada
lajara se cita a un gran núme
ro de personas que fueron 
atracadas. Las dos que le 
identifican en Alcampo dicen 
textualmente que le reconocen 
sin ningún género de dudas. 
Hay un tercero que también 
le recuerda, hay una chica que 
duda y hay varios que dicen 
que no lo pueden apreciar. 
Tras esta rueda de reconoci
miento es llevado a la cárcel. 
Y todavía esto no está termi
nado; hay unas diligencias pe
nales vivas todavía porque 
uno de ellos sigue diciendo 
que es él y éste es precisamen
te el responsable de que haya 
ocurrido esto». 

La detención 
del verdadero 
presunto autor 

la policía de Alcalá, en vis
ta de que los atracos conti
núan aun estando detenido 
Hipólito, monta un servicio 
especial para lograr la deten
ción del autor de los robos. Y 
este servicio especial monta
do por la policía es la salva
ción de Hipólito, pues al ser 
detenido el día 9 de enero Ju
lio OC , de 22 años de edad, 
presuntamente adicto a los es
tupefacientes, se comprueba 
su gran parecido físico con 
Hipólito: ambos tienen el pe
lo castaño y los ojos claros. 
También llevan el pelo corta
do de la misma forma, así co
mo los dos tienen la mistna 
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Bipólito, en el centro, con su padre y su abogado en el despacho de 
éste. Además de ir a la cárcel Bipólito, su familia tuvo que hacer 
una provisión de fondos muy respetable para una familia de econo
mía modesta: 350.000 pesetas, ya que estaba acusado de 14 atracos. 

edad y parecidas estatura y 
corpulencia física. En la comi
saría de Alcalá, tras la deten
ción de Julio OC, se prepara 
una rueda de reconocimiento, 
siguen pasando pesonas de las 
atracadas y 9 de ellas recono
cen a este último como el 
autor de los atracos. 

A partir de este momento, 
al reconocer a este individuo 
como presunto autor de los 
atracos, se comienza a traba
jar para decretar la libertad de 
Hipólito, la cual se consiguió 
el día 15 de enero a las cinco 
de la tarde, aunque, como re
pite su abogado, hay una per
sona que sigue diciendo que es 
él». 

Un pueblo a .favor 
de Hipólito 

Hipólito estuvo en dos .cár
celes durante estos días: una 
semana en Guadalajara y los 
restantes días en la cárcel de 
Alcalá. No tiene quejas del 
trato en la cárcel, sólo recuer
da que pasó mucho frío y que 

«Salí por la última puerta de 
Meco, a las 5 de la tarde». 

Hipólito de Eusebio y su fa
milia, dentro del malestar que 
les ha tocado pasar, una cosa 
han sacado en conclusión: tie
nen al pueblo de Villalbilla a 
.su favor. 

Las personas que hemos 
elaborado este reportaje cree
mos en el jurado popular y en 
este caso parece que «el jura
do popular» ha funcionado. 
Vecinos consultados por 
PUERTA DE MADRID esta
ban consternados: «Es una fa
milia de trabajadores , son 
personas honradas , esto es di
fícil de creer» . Hasta el alcal
de de Villalbilla ha firmado 
dos informes, uno indicando 
que trabajó en diciembre en 
el ayuntamiento y otro en el 
que se acredita su buena con
ducta: «Teniendo en cuenta 
que en los pueblos, como di
cen los vecinos , nos conoce
mos todos , esto nos parece un 
error, un grave error. Nos ale
gra que se haya aclarado por 
el buen nombre de Hipólito». 

El abogado de Bipólito nos dice que su cliente estuvo en la cárcel 
por un delito que no cometió. 

PUERTA de Madrid 
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FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 
MERCERIA MAYTE - Puerta del Vado, 2 -Tlf888 52 72 

,l' t ~ \ 

HCOPYS 
EN ARE 

e/. Tercia, 12 - Telf.: 888 40 04 
Ounto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

•Encuadernación 
• Proyectos f"m de carrera 
•Tesis doctorales 
• Plastificados 
•Fax 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• Ampliación / reducción 
•Fotocopias B/N y color 
• Imprenta offset 

RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 

EMPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAllAS ELECTRICAS 

1Jkwv.~~-
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES Tlf. 882 31 91 
C/ Vázquez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 455 54 52 ·Abonado M ttt4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

C· JI ~il! ~ M ¡) , •• {¡ 1 i ·l ti·,,, i 11 ii f;I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

11l¡BfüBú!füiJ 
SE VENDE LOCAL 

252 m/2 (zona pryconsa) 
28.000.000 Ptas. 
Telf.: 888 96 61 

CLASES PARTICULARES 

aEALEMAN 
Profesora licenciada en 

Filología alemana 
Telf.: 881 29 12 
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+ 
D. JOH lUI! MA! OUE!ADA 

FaHeció en Madrid 
el día 15 de enero de 1993 

D.E.P. 

El funeral se celebrará 
(D.m.) el día 29 de Enero en 
la Iglesia Magistral (Plaza de 
los Santos Niños) de Alcalá de 
Henares a las veinte treinta 
horas. 

+ 
FUNERAL 

La Universidad de Alcalá, en co
laboración con el Ayuntamiento de 
Alcalá, la Sociedad de Condueños 
y la Asociación de Amigos de la 
Universidad, celebrará un funeral 
en memoria del primer Presidente 
de la Comisión Gestora de nuestra 
Universidad e hijo adoptivo de la 
ciudad de Alcalá, Excmo. Sr. 

D. Felipe Calvo Calvo, 
el próximo día 2 7 de enero, a las 18 
horas, en la Capilla de San Ildefonso. 

Lo que le comunico por si tuviera a 
bien asistir a dicho funeral. 

. 

2J de enero de 1995 

+ 
Primer aniversario 

GERIAN ASTUDILLO GOIEZ 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 23 de enero de 1992 

D.E.P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

El funeral que tendrá lugar el lunes 25 de· 
enero a las 20 horas en la Magistral Catedral, 
(Capilla de San Pedro), Plaza de los Santos Ni
ños, será aplicado por su eterno descanso. 

+ 
AGRADECIMIENTO 

Dª AURELIA ALONDIGA CORTES 
Falleció en Alcalá de Henares el día 10 de enero de 1993 

a los 78 años de edad 
D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más profunda gratitud 
ª.todas las personas que les han acompañado en su dolor con mo
tivo de tan triste acontecimiento. 

A todos muchas gracias 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE , 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 

.3 plantas • 800. m/2 de sµperficie total (aproximadamente) 
* Totalmente ac_ondicionado. 
Telf.: 888 15 16 

ALUMINIO Y PVC 
ílfl'P'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICA5 

Tlfs 1 • I '' Andrés Sabori1:, 10 
11 ilil - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso-Telf.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 
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El padre y el hijo sonrieron cuan.do les comentamos que el pueblo de Villlabilla está de su parte, está con ellos. Hasta el alcalde ha firmado un 
oficio con un certificado de buena conducta de Hipólito. Y éste nos dice que «el trato vejatorio de la policía es lo que nunca podré olvidar: me 
llamaron para que bajara al portal y me dijeron que quedaba detenido; dije que no había hecho nada y me contestaron que eso dicen todo&>>. 

En un hogar de trabajadores, humilde, cómodo y limpio: 

«iYa estoy en casa; hoy me han dejado libre!» 
Lo que suponía un drama y una situación extraña para un joven que solamente sabía de las cárceles 

por los medios de difusión, al fin pudo salir de ese lugar donde dice «No me han tratado tan mal ... » 
y volver con su famma y a su ambiente en un pueblo como Villalbilla, donde todavía nadie sale de 
su asombro por lo insólito de lo sucedido a Hipólito. 

En una casa humilde, cómo
da y limpia, la noche del 15 de 
enero lo visitamos, cuando él 
mismo había llamado a nuestra 
redacción con voz emocionada: 
«Ya estoy en casa, hoy me han 
dejado libre ... » Una mesa con 
restos de una cena que casi in
terrumpimos, donde Hipólito, 
con su hermano y con su ma
dre, trataban de superar el 
trance y consolarse unos a 
otros, ya que aquí todos han vi
vido momentos de tensión y zo
zobra. Tratamos de animar su 
decaimiento y su rostro lleno de 
tristeza profunda, y nos dice: 
«Esto no lo podré olvidar 
nunca». 

conocieron como el presunto 
atracador. Y ahora resulta que 
dicen que no soy yo, que me 
parezco a uno de los que los 
atracaban». 

A la madre de Hipólito se la 
veía nerviosa, quería interve
nir para aclarar conceptos: 
«Decían que era rubio, cazado
ra de cuero marrón y que me
día 1 '65, lo que no mide el chi
co ... » y su hijo continúa: «Y 
además al que han detenido 
ahora tiene los ojos claros y yo 
los tengo marrones . Ayer ya se 
lo dije a la policía, que parece 

que hay muchos burros 
iguales». 

La familia de Hipólito está 
formada por cuatro hermanos, 
de los que dos (hermano y her
mana mayores) están casados. 
En su casa viven el padre, que 
no estaba cuando los visitamos, 
por tener su trabajo en horario 
nocturno como guarda, y su 
hermano Francisco Javier. Hu
bo que arrancarles la forzada 
sonrisa para que la foto dejara 
entrever alegría, aunque el re
gocijo que sigue a un llanto de 
esta índole es preferible no ha-

berlo vivido. El final de esta 
aventura tuvo lugar cuando a 
Hipólito le comunicaron el fi
nal de su encarcelamiento: «Mi 
propio abogado y el juez, nos 
dice , me han comunicado que 
pasaba a libertad provisional y 
que después me enviarían la li
bertad dfinitiva. Mi abogado 
va a recurrir para pedir cuen
tas por los daños y perjuicios 
ocasionados». 

La madre quiere dejar cons
tancia: «Claro, si no ha hecho 
nada, sin olerlo ni catarlo .. . » 

Hipólito es joven, tiene 22 
años y trabajó como maquinis
ta de excavadora hasta hace 
unas semanas. Ahora está en el 
paro. Puede que el tiempo y el 
apoyo de su familia lo ayuden 
a superar este momento difícil 
de su vida, aunque él no cesa 
de repetir: «Esto no podré ol
vidarlo nunca». 

Su voz es muy tenue y a va- , 
ces difícil de entender. Le pe
dimos que nos diga cómo fue su 
detención: «Estaba en casa de 
mi novia y me llamó mi cuña
do diciéndo por el telefonillo: 
'¡Poli, baja! ' . Bajé y había allí 
tres señores de paisano que 
eran policías y me pregunta
ron:' ¿Hipólito Eusebio?' Con
testé que sí era yo y me dijeron: 
'Queda usted detenido por pre
sunto robo con intimidación a 
los de Telepizza'. Mi reacción 
fue decirles lógicamente que yo 
no había hecho nada y me con
testaron que eso era lo que de
cían todos. Me esposaron, me 
metieron al coche y me lleva
ron a comisaría. Allí estuve un 
día, desde las tres y media de 
la tarde hasta el día siguiente. 
Luego me llevaron al juzgado 
y el juez me condenó a_ prisión 
preventiva. Parece que en el 
careo que hicieron con los re
partidores de Telepizza, me re- Hipólito abrazado a su madre y a su hermana nada más llegar a su casa, al salir de la cárcel. 
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Dos hermanas, atracadas cuando acababan de cobrar el paro 

¡Ya regatean hasta los atracadores! 
Según informa la policía, dos hermanas fueron atracadas el día 12 de enero cuando acababan de co

brar el subsidio de desempleo. Las dos hermanas, de 26 y 30 años de edad respectivamente, iban jun
tas caminando por la calle de las Vaqueras desde una entidad bancaria de la plaza de Cervantes donde 
habían cobrado el paro. 

lo mismo y que le daban 
10.000. Así, después de unos 
instantes de regateo, «partie
ron la diferencia» y se apode
ró de las mencionadas 15.000 
pesetas. 

Tras cursar la denuncia en 
la comisaría de policía, al día 

siguiente fue identificado por 
ellas el autor del delito, tras 
ver las dos mujeres los álbu
mes fotográficos, y posterior
mente fue detenido, tratándo
se de José Manuel BB, con va
rios antecedentes desfavora
bles, de 27 años de edad. 

Eran las 11 de la mañana 
del martes 12 de enero cuan
do fueron abordadas por un 
individuo joven que, tras 
amenazarlas con un cuchillo 
de cocina, las intimidó para 
que le entregaran el dinero, se 
supone que tuvo que seguir
las desde la entidad bancaria 
y aprovechó para abordarlas 
una calle solitaria, donde se 
apoderó de 15.000 pesetas en 
efectivo... tras regatear con 
las víctimas. 

señora de 68 años, asaltada en el paseo del val 
para arrebatarle s.oao pesetas y documentos 

Les dijo que el dinero no 
era para droga, que era para 
comer, y que le entregaran 
20.000 pesetas de lo que aca
baban de cobrar. Las mujeres 
alegaron que no, que ellas 
también lo necesitaban para 

Ocurrió el día 8 de enero a 
las 4 de la tarde: cuando una 
señora de 68 años caminaba 
por el paseo Virgen del V al 
fue asaltada por un individuo 
joven, que la abordó por la es
palda y de un fuerte tirón le 
arrebató el bolso. En el inte
rior del bolso arrebatado la 

señora llevaba documentos 
personales y dinero: 5.000 
pesetas. 

No pueden precisarse mu
chos datos del asaltante, ya 
que la víctima del tirón sólo 
lo vio durante unos instantes, 
puesto que el ladrón salió co
rriendo con el bolso. 

DECALOGO DENTAL DE «ALCEDENT>> J «LOS ANGELES» 
Dentadura sana, fuente de salud 
Boca desdentada, cueva sin luz 
Bella sonrisa, causa admiración 
Labios unidos, piden separación 
En boca atractiva, anida el amor 
Risa contenida, tristeza en el corazón 
Caída de pétalos, marchítase la Dor 
Pregunta al espejo, a nadie mejor 
Diadema de dientes, sé>I naciente 
A puerta cenada, sonrisa por llamador RESERVE DIA y HORA 

MOIAWA: POIGA REMEDIO A SU COISTAITE OUEJA 

REVISION, DIACNOSTICO Y PRESUPUESTO: CRATUITOS 

ALCEDENT.- e/ Río Manzanares, 4 Telf.: 888.12.12 - 888.17.17 
LOS ANGELES.- e/ Daoíz y Velarde, 4 Telf.: 882.93.93 - 882.94.94 

. ALCALA DE .HENARES 

• • 
~ojtlll 

9lejtou~ente 

fapJ ek ,,-Gniu1eq 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO • 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

2J de enero de t99J 

-~ C/. Tmimte Ruia, f 
~ Telifa.: 880 00 18 
.foM ,._~ y 880 oo 41 

+W·M.rd.i Alcalá dt Htnarts 

A.P.I. 702 PISO 
VENDE 

el Calderón de la lma (mu CUalleÑ Espoiola) 
• 125 m/2 • 4 dormitorios • 2 baños 
• Cocina amueblada • Calefacción 
,. a~ua caliente central • Parc1uet. 

Precio contado: 17.680.000 Ptas. 
(FACILIDADES) 

_as.._ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ TelHs.: 880 00 88 
.foM"-~ y 880 oo 41 

Alr.lá dr Henares 

-~:;·;PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 84 m/2 • 3 dormitorios • Baño completo 
• Cocina • Salón • 2 terrazas • Parquet 

-REFORMADO
Prec:io contado: 8.400.000 Ptas. 

(FACILIDADES) 

~as.._ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ TelHs.: 880 00 88 
.foM ,._~ y 880 oo 4t 

•dMW·rw.1 .\kalá de Henares 

AVEN:1PISO 
el. Nuevo Baztán (Iviasa El Chorrillo) 

• 105 m/2 • 3 dormitorios • Cocina 
amueblada • Suelos de parquet. 

• Calefacción y agua caliente central 
Precio: 12.000.000 Ptas. 

-FACILIDADES DE PAGO-

~as.._ C/. Tenient~ Ruiz, 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
.t0,1 ,..~ y88000•1 

i@füll:lifi·1·ff.i :\h .1i.í fil' Hrnare' 

A;~-~=E PISO 
c/ TOLEDO (Iviasa El Val) 

• 105 m/2 • 3 dormitorios 
• Cocina amueblada • Sucios 

de parquet • Calefacción individual 
Precio: 13.750.000 Ptas. 

-FACILIDADES DE PAGO-

_as.._ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 

.t0 , 1 "'~ Y 880 oo .. 
*b"fü!i°:!llf·i ·lf.I Alcalá de Henares 

AV'~N°2DE Piso 
el Marqués Alomo Martíllez (Plaza de Toros) 
• 115 m/2 • 4 dormitorios • Cocina 

amueblada • Sucios de parquet 
• Calefacción individual 

Precio: 15.200.000 Ptas. 
-FACILIDADES DE PAGO-

A.P.I. 
Para nueva implantación 
en zona Alcalá / Torrejón 

Con personas I oficinas 
conocedores del mercado 

POSmLE PARTICIPACION 
Telf.: (91) 469 71 .30 

PUERTA de Madrid 
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ocurrió en la calle de Murillo, en el portal del bloque de 

viviendas donde reside la víctima 

una joven trabajadora de 21 años fue violada 
en el portal de su domicilia 

Una nueva violación se ha producido en Alcalá de Henares. La víctima, una joven trabajadora de 
21 años de edad, que fue abordada por un individuo en el portal de su domicilio cuando regresaba a 
su casa después de haber realizado su trabajo en una cafetería de Alcalá. 

El suceso ocurrió el pasado 
miércoles 13 de enero, por la 
noche, sobre las 12' 15 horas, 
en la calle de M urillo, en el 
portal del domicilio donde re
side la víctima. Cuando la 
muchacha iba a entrar en el 
portal, un individuo joven, de 
edad comprendida entre 20 y 
25 años, fuerte y alto, la ame
nazó con matarla intimidán
dola con una navaja, y consu
mó la violación en el portal. 
Por estos hechos se ha cursa
do la denuncia correspondien
te en la comisaría de policía. 

Los portales alcalaínos, por 
lo menos algunos de ellos, se
gún las noticias que llegan a 
nuestra redacción, han deja
do de ser seguros. Durante la 
noche de fin de año, una se
ñora de 7 4 años fue asaltada 
en un portal del paseo de la 
Estación y el ladrón, tras in
timidarla y empujarla, le 
. arrebató el bolso con las lla
ves y los documentos. 

En un portal de la calle de 
Torrelaguna, concretamente 
en el del número 4, reciente
mente se han llevado a cabo 
dos atracos y un intento de 
otro. Ahora, con la violación 
del portal de la calle Murillo, 
gravísimo hecho, nos da pie 
para indicar a nuestros lecto
res, sobre todo a nuestras lec
toras, que conviene extremar 
las precauciones a la hora de 
entrar en los portales, si se ob
serva la presencia de personas 
desconocidas en ellos o mero
deando en sus cercanías. 

Puede que las precauciones 
no se puedan mantener per
manentemente, pero más va
le estar prevenidos. 

varios detenidos 
acusados de 
traficar con droga 

Durante un servicio espe
cial dedicado a erradicar el 
pequeño tráfico de droga en 
una de las zonas más activas 
de la ciudad, la plaza de la Ju
ventud, fue detenido el día 19 
de enero Antonio LD, de 33 
años de edad, vecino de Alcalá 
y con cinco detenciones ante
riores. Le fueron intervenidas 
tres dosis de heroína y 7 .000 
pesetas en efectivo como pro
ducto de la venta. 

El mismo día a las 14 ho
ras se produjo la detención de 
José Manuel AS, de 30 años 
de edad, también con antece
dentes y vecino de Alcalá. Le 
fueron ocupadas seis papeli
nas de heorína, 17 tabletas de 
tranxilium y dinero en 
efectivo. 

Por último, el día 20 a las 
2' 10 horas, y también la pla
za de la Juventud, como los 
anteriores, fue detenido José 
Antonio GG, de 28 años de 
edad. Le fueron ocupadas tres 
dosis de heroína y dinero en 
efectivo. El detenido, que es
tá domiciliado en Alcalá, tie
ne 20 detenciones anteriores, 
varias de ellas . por tráfico de 
estupefacientes. 

Tres detenidos 
El día 18 de enero, a las 

5'20 horas, agentes de la Po
licía Municipal procedieron a 
la identificación de los ocu
pantes de un vehículo Talbot 
150 con matrícula de la serie 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

• A pie de calle. • Totalmente instaladas. • A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 

PUERTA de Madrid 

EV de Madrid puesto que in
fundió sospechas de -que pu
diera estar implicado en algún 
tipo de delito. El vehículo lo 
ocupaban el conductor y dos 
personas más. Tras la identi
ficación, los agentes policiales 
procedieron a la detención, 
interceptándoles en la calle 
Gran Canal de nuevo, pero 
dándose a la fuga por la calle 
Puente Rialto, siendo deteni
dos finalmente en la calle Mu
rano por dos patrullas policia
les. Los tres detenidos respon
den a las iniciales de S.D.M., 
natural de Santander, de 22 
años de edad; P. del P.B. na
tural de Madrid y de 25 años 
de edad y F.J.B.P. nacido en 
Alcalá y de 23 años. 

En el maletero del automó
vil se encontró una bolsa lle
na de ropa nueva de señora 
con sus correspondientes eti
quetas puestas. Los detenidos 
señalaron que esa ropa la ha
bían encontrado en la plaza 
Juan XXIII. Fueron traslada
dos a comisaría de Policía por 
tenencia de objetos de proce
dencia ilícita. En el interior 
de esa bolsa había prendas de 
señora por un valor de 
250.000 pesetas. Los tres in
dividuos quedaron puestos a 
disposición judicial y el vehí
culo, trasladado a las depen
dencias municipales. 

Alcoholemias 
Sobre las O' 35 horas del día 

15 de enero, a requerimiento 
de Policía Nacional , agentes 
de la Policía Municipal reali
zaron una prueba de alcoho
lemia al conductor de un ve
hículo Austin Mini. La prue
ba dio resultado pqsitivo con 
un índice de 2'9, es decir, 
muy alto, por lo que el vehí
culo fue inmovilizado. 

Sobre las 3 '30 horas de ese 
mismo día se realizó la prue
ba de alcoholemia a la con
ductora de un Ford Escort , la 
cual fue incapaz de poder rea
lizarla al presentar síntomas 
evidentes de encontrarse ba
jo la influencia de bebidas al-

cohólicas, según fuentes poli
ciales. El vehículo fue tam
bién inmovilizado. 

En la noche del 16 al 17 de 
enero, un coche de la Policía 
Municipal patrullaba por la 
calle Mayor cuando fue ade
lantado a gran velocidad por 
un vehículo Opel Kadett. Es
te fue interceptado en la calle 
Libreros y tras denunciar a la 
conductora, se observó que 
conducía bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas. El coche 
quedó inmovilizado. 

Colisión contra 
una farola 

Un coche colisionó en la 
mad~gada del día 16 contra 
una farola de la calle Daoíz y 
Velarde. Sobre las 5'30 horas 
se produjo el accidente en el 
que se vio implicado un Re
nault Clio. La colisión produ
jo el derribo de la farola, la 
cual cayó ocasionando daños 
en un Citroen AX que estaba 
aparcado . Los daños se loca
lizaron en el nervio de la 
puerta y en las lunas. El con
ductor del Clio, según la po
licía, presentaba síntomas 
evidentes de encontrarse ba
jo la influencia de bebidas al
coholicas, negándose a reali
zar la prueba del alcohol. El 
vehículo fue inmovilizado en 
las dependencias municipales . 
Una dotación de bomberos 
hubo de personarse en el lu
gar del accidente para retirar 
unos cables de la farola que 
quedaron sobre la calzada a 
muy poca altura. 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes f'mancieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

SE CAMBIA LOCAL 
ACONDICIONADO 

En buena situación 

POR PISO, seiún valor 
Telf.: 889 24 10 

2J de enero de 199:S 



Exmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares 

OR GANIS MO AU TÓN OMO PARA EL 
DESARROLLO ECONÓMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL 
DE DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 

Hasta el día 29 de Enero a las 13 horas pueden pre
sentarse en el O.A.D.E. plicas para tomar parte en la con
tratación directa del Servicio de Control de Entrada y 
Recepción del Organismo Convocante. 

El examen del expediente y la recogida de plicas po
drá realizarse en las oficinas del Organismo, sitas en Plaza 
Santos Niños, si n , en horario de 10 a 13 horas. 

El importe del presente anuncio será por cuenta del 
adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 20 de Enero de 1993 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente del O.A.D.E. 

COSLAUTO, S.A. 
CONCESIONARIO oncIAL RENAULT 

ENCOSLADA 

OFRECE 

Puesto a 

TECNICO DE VENTAS 
EN SECTOR 

Edades comprendidas entre 22 / 40 años 
Preferentemente profesionales 

del mundo del automóvil 

Interesados contactar a los teléfonos: 
673 42 14 y 671 13 06 

2! de enero de 199! 

· ................................... .. ............................................................. . 

.... .. 

Hasta el próximo día 11 de febrero y hora de las 13, 
pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para la asisten
cia técnica a la creación de una nueva identidad 
corporativa. 

TIPO: 12.000.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares , 18 de enero de 1993 
El Secretario General 

. 

®
@( 

' Excma. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

CICLO: 
GESTION CONTABLE 

Alcalá de Henares 

CURSO DE CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eRcaces de contabilidad 
•Conceptos fundamentales del Balance. 
• Cuenta de Resultados. 
• Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor y Libro de Balances. 
• Libros auxiliares. 
• .Amortizaciones. 
• Inventario 

CURSO DE 

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
• Características. 
• Estructura. 
• Estudio y desarrollo de las cuentas. 
• Las cuentas anuales. 
•I.V.A. 
• Operaciones de Leasing. 

Las empresas necesitan expertos en 
Gestión contable. Nosotros le apoyamos. 
1U¡l·);t10 tsli·B Jtl·ri;S i·1 ¡J tsl 3: 14 4 :1¡J4 ¡j•I 
Información y reserva de plazas: 

GAMA & ASOCIADOS 
Avda. Doctor Marañón , s/n - Alcalá d e H e nares 

Tlf.: 888 49 72 * - FAX: 881 98 56 

PUERTA de Madrid 



«La formación continuada y permanente es un de 
y un deber para el profesional de la educación» 

2.200 profesionales de la enseñanza 
pertenecen al centro de Profesores de Alcalá 

El Centro de Profesores de Alcalá de Henares se encuentra enclavado en la calle Luis Vives, 
ocupando la planta alta del colegio público San Asturio. En estos momentos acaba de editar UD 

documento titulado «Agenda del Profesor - Cep de Alcalá» y está procediendo a su reparto a todos 
los docentes de la zona. 

El director del Centro de 
Profesores, José Mª Gallego 
Martín, nos presenta la obra. 
Aprovechamos para conversar 
sobre esa Institución. 

- Qué es UD Centro de Pro
fesores? 

- Es un organismo del Mi
nisterio de Educación, depen
diente de las unidades de pro
gramas educativos provincia
les, cuya misión es asesorar a 
los profesores de su zona y pre
parar actividades de perfeccio
namiento. Hay aproximada
mente 100 Centros de Profeso
res en el territorio nacional que 
administra el Ministerio. 

- ¿A cuántos profesionales 
abarca· el Cep. de Alcalá? 

--:- Todos los docentes no 
uni~ersitarios de Alcalá ciudad 
y de 16 pueblos de su comarca 
se encuentran adscritos a nues
tro Cep. En total son 90 centros 
educativos y aproximadamen
te 2.200 profesores de los dis
tintos niveles y etapas: infan
til, primaria y enseñanzas me
dias. Es un Cep. de tamaño 
medio-grande, si lo compara
mos con la media nacional. 

- ¿Qué tipo de actividades 
organiza? 

- Muchas y variadas. Las 
más importantes son los cursos 
de las distintas especialidades·, 
los seminarios de apoyo a la im
plantación del nuevo sistema 
educativo y los programas de 
formación en centros comple
tos. También se fomentan los 
grupos de trabajo y se organi
zan jornadas. 

Sin embargo, aún existen ' 
campos que deben ser más ex
plotados y áreas que se encuen
tran un poco abandonadas. 

- ¿Por qué se habla tanto 

ahora del perfeccionamiento 
docente? 

- La formación continuada 
y permanente es un derecho y 
un deber para el profesional de 
la educación. Es también una 
obligación para la administra
ción educativa el facilitarla. 
Eso es lo que textualmente se 
puede leer en la ley que ordena 
el nuevo sistema educativo. 

Existen, por otro lado, mu
chísimas razones que justifican 
esa necesidad. Una de ellas es 
la trascendencia de esta tarea 
en las sociedades modernas. 
Prácticamente, las dos prime
ras décadas de la vida de una 
persona se encuentran de un 
modo u otro tuteladas por pro
fesionales de la educación. Co
mo en otros campos, por ejem
plo la medicina, quienes ejer
citan una profesión deben pro
curar mantenerse al día en 
cuanto a nuevos métodos, nue
vas urgencias que plantea la 
propia sociedad, nuevos cono
cimientos. 

- ¿Qué incidencia tiene el 

Cep en la práctica educativa? 
- Ejerce una influencia in

directa. Se encuentra en con
tacto , por muchos medios, con 
los profesores y con los centros. 
Recoge y detecta necesidades de 
formación. Facilita la tarea de 
reciclaje, de innovación, de 
cambio en la dinámica de la re
lación profesor-alumno. Orien
ta su actividad con las miras 
puestas en un mayor éxito del 
servicio público educativo. Pe
ro quienes al final hacen vida 
todo esto son el profesor y sus 
alumnos. 

- ¿Cuál es el pulso profe
sional actual de los docentes? 

- No se desvela ningún 
misterio al decir que los docen
tes se encuentran impregnados 
por algo de escepticismo, algo 
de desánimo y algo de descon
tento. Vivimos una época de 
crisis fuerte y afecta a los tra
bajadores de la educación. Por 
un lado, el propio cambio social 
tan acusado en los últimos 
quince años en el caso de Espa
ña. No sólo en la esfera políti-

~ ino también en la económi
~ á y en la cultural. 

Otra fuente de desestabiliza
ción la encontramos en el cam
bio de sistema educativo. 

Me preguntaba por el pulso 
del docente. Es difícil eludir la 
tentación de generalizar; pero 
yo creo que el nivel de prepa
ración para su trabajo es alto , 
su nivel de competencia es ele
vado. Ello no evita que para 
muchos la referencia sea el ca -
so excepcional , la anécdota del 
fenómeno aislado, que, como es 
lógico y normal , existe. 

Esas dosis de escepticismo y 
de desánimo que apuntaba an
tes proceden, entre otras razo
nes , de una falta de confianza. 
Quizá los primeros que no po
seen un buen concepto de sí 
mismos como profesionales 
sean los propios docentes. 

- ¿Podría damos una pano
rá!nica general de las activida
des de este año 92/93? 

- Un resumen podría ser el 
siguiente: 52 cursos con un to
tal de 1.300 plazas para profe
sores. 8 centros completos con 
230 plazas. 15 seminarios con 
298, 60 grupos de trabajo con 
567 , y 2 jornadas con 215. 

Como puede observarse, el 
número de plazas totaliza más 
que el número de profesores 
adscritos al Cep. Pero lo nor
mal es que un mismo profesor 
se encuentre participando en 
varias actividades a lo largo del 
año. Podríamos afirmar que en 
torno a un tercio de todos los 
profesores realiza alguna acti
vidad del Cep. 

- ¿Algún comentario más? 
- Me gustaría resaltar el ca-

so un poco privilegiado de Al
calá, que es una ciudad volcada 
en la educación. La Universi
dad poco a poco irá calando en 
la docencia. El hecho de ser se
de de una subdirección territo
rial del Ministerio acerca tam
bién la administración a los 
ciudadanos. Y cuenta con un 
Ayuntamiento que, aunque con 
pocas competencias en materia 
educativa, es sensible a las peti
ciones de colaboración. Creo 
que la tarea, el intento de que 
esta faceta de la vida mejore es 
una empresa ilusionante. 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.!7G.• Pms. e1va y TRANSPORTE ••cw1nas> 

PUERTA de Madrid 23 de enero de 1993 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa -

Vea la solución definitiva en: · 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

' 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

uar 18 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200. - Teléf.: 888 34 OO · 

· ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



¿Falta de infraestructuras o falta de conciencia social? 

La suciedad y las heces invaden el parque de san Isidra 
LOs vecinos denuncian el abandono general no sólo del parque, 
sino también de todo el distrito 
«Si hablas con los que pasean a los perros terminas discutiendo 
y te contestan que, si hay moscas, no abramos las ventanas» 

Los vecinos del distrito VI, concretamente de la plaza de San Isidro, llevan algún tiempo quejándose 
de las inmundicias que pueblan el parque de San Isidro. La mayoría de estos vecinos viven en este 
distrito desde hace muchos años . .Aunque en muchas ocasiones ya han denunciado el abandono que 
sufre el parque, aseguran que nunca ha estado como ahora. Los bancos están rotos, las farolas no alum
bran, la hierba de los parterres brilla por su ausencia ... Falta equipamiento y mantenimiento del mis
mo y sobra abandono y 'cacas' de perro. 

Las principales quejas de 
estos vecinos se refieren en es
ta ocasión a los excrementos 
de perro que pueblan el par
que y que provocan insopor
tables olores en las viviendas 
durante el verano e incluso in
fecciones en los niños que jue
gan con la arena. «El princi
pal problema es las 'mierdas' 
de los perros, que las cogen los 
niños y se las llevan a la bo
ca. Los orines se mezclan con 
la arena y cuando los niños 
juegan con ella les salen hon
gos. No podemos abrir las 
ventanas por los olores y las 
moscas que hay. Las molestias 
que nos ocasionan son mu
chas». 

Estos vecinos desean que el 
ayuntamiento les arregle el 
problema. Sugieren que se 
cerque una parte del parque, 
destinada exclusivamente pa
ra el uso de los animales do
mésticos. Si esta medida no se 
adoptara, proponen otra solu
ción: «Que cada dueño reco
ga las heces de su animal y las 
eche en la papelera». 

En opinión de los afectados 
-así se sienten ellos- los 
dueños de perros de todo el 
distrito que sacan a pasear a 
sus animales en el parque no 
muestran demasiada concien
cia social. «Yo vivo en Ferraz 
y me gusta venir al parque a 
tomar el sol» asegura una ve-
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cina que lleva viviendo en 
este distrito hace 27 años, «pe
ro me gusta pisar en limpio y 
no en la 'caca'. Tienes que ir 
mirando porque, si no pisas . 
una atrás, la pisarás más ade
lante. Si hablas con los que 
pasean a los perros, acabas 
discutiendo y te contestan que 
si hay moscas no abramos las 
ventanas, que esto es abono 
para las plantas». 

«Nos subieron los impuestos 
y no vemos ningún arreglo» 

Para estos vecinos, el par
que de San Isidro es sólo un 
ejemplo del estado general de 
abandono que sufre el distri
to, siendo como es un barrio 
céntrico. Los bancos están ro
tos, las papeleras no existen, 
las farolas no alumbran ... «En 

otros distritos estrenan plazas 
y se ven limpias e iluminadas. 
Aqui da miedo pasar por la 
noche de lo oscuro que está. 
En esta zona hay muchas vio
laciones y robos de carteras». 

Los vecinos culpan al alcal
de de desatender sus quejas y 
de interesarse por ellos sólo en 
época de elecciones: «En elec
ciones el alcalde es el prime
ro que viene a dar la charla 
para que les demos los votos, 
pero cuando tienen que venir 
a ver estas cosas no vienen. 
Cuando hacen falta es cuan
do los votos y después de los 
votos, porque si no somos es
cuchados nos hartamos y no 
daremos votos ni nada». Otro 
apuntó que quizás la desaten
ción era motivada porque en 
este distrito no ganaron los so
cialistas en las últimas eleccio
nes. «Nos han subido los im
puestos y no vemos ningún 
arreglo. Que pongan orden, 
que para eso nos obligan a pa
gar», concluye una vecina. 
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una actividad tradicional en todas las regiones españolas 

El centro Extremeño celebró la matanza del cerdo 
El Centro Extremeño de Alcalá organizó el sábado 16 de enero el acto de la matanza, una actividad 

fundamental y tradicional en todas las regiones españolas que en Extremadura se convierte todavía 
hoy en un rito indispensabie para m~chas fammas, en la mayor parte de los pueblos. Con la matanza, 
el Centro Extremeño quiere revivir un acto de enorme significado en la ciudad complutense. 
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También se trata de com
partir esa tradición con los al
calaínos, la mayor parte de los 
cuales son demasiado jóvenes 
para haber vivido esta cos
tumbre. La matanza de dos 
cerdos, dos hembras concreta
mente, comenzó a primeras 
horas de la mañana en una na
ve industrial del polígono La 
Esgaravita, y estuvo abierta a 
todos los interesados en la de
gustación de la carne, prepa
rada en adobo o en caldereta. 

Según el presidente del 
Centro Extremeño, Abdón 
Solís, es posiblemente Extre
madura la única región que 
mantiene la matanza no tan
to como un rito, como una 
tradición, como una actividad 
necesaria e importante en la 
vida rural: «La razón de que 
Extremadura mantenga la 
tradición es la propia pobre
za que todavía existe en nues
tra región. Hay comunidades 
que no necesitan hacer esto 
para guardar los productos del 
cochino durante todo el año. 
En Extremadura, desgracia
damente, tenemos que hacer 
todavía esto». 

Para Solís, vivir un día de 
matanza en Alcalá es un acto 
de nostalgia: «Supone revivir 
aquellos días que en nuestros 
pueblos todavía se viven. Es_ 
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Abdón Solís se puso de esta· guisa para la matanza de las cochinas. A la derecha, Rosalía Rodríguez y Bartolomé González, concejales 

del Partido Popular que no quisieron perderse la fiesta gastronómica y también dieron un tiento» al plato. 

un acto de recuerdo. La par
ticipación es muy grande y no 
quisiéramos perder esta tradi
ción porque la sociedad extre
meña de Alcalá lo exige prác
ticamente». 

Abdón Solís anunció su re
tirada de la presidencia del 
Centro Extremeño tras tres 
años de mandato: «Son mu
chas horas de dedicación y 
aunque eso no quiere decir 
que vaya a dejar de apoyar al 
Centro , lo que sí es cierto es 
que necesito un descanso. 
Creo que he cumplido con un 
ochenta por ciento de lo que 
me había propuesto y ahora 
que termino los tres años de 
presidencia prefiero descan
sar». 

Volviendo al rito de la ma
tanza, que este año cumple en 
Alcalá su novena edición or
ganizada por el Centro Extre
meño, Abdón Solís explicó su 
deseo incumplido de rearzar
lo e institucionalizarlo: «No 
ha sido posible porque pare
ce que el coste de una matan
za multitudinaria para toda la 
ciudad no estaba dispuesto a 
asumirlo ninguna institución 
de la ciudad. El Centro Extre
meño lo que ha hecho ha sido 
llevarlo a cabo más modesta-
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mente e invitar a todo el que 
lo desea». 

Divididos en equipos , los 
miembros del Centro Extre
meño se afanaron en cumplir 
con las tareas que tenían en
comendadas para que la jor-

nada resultara lo más satisfac
toria posible. El sacrificio de 
las dos cerdas coincidió con la 
degustación de unas tradicio
nales migas; para paliar el frío 
de la mañana se podía tomar 
aguardiente y café de puche-

ro , al modo tradicional. El sa
crificio de los animales re
quiere también la pericia su
ficiente por parte del matari
fe para que é stos no sufran, es 
decir , que su muerte sea ins
tantánea asestándoles el tajo 
de cuchillo preciso. Después 
se produjo el descuartiza
miento y el análisis veterina
rio que determinó que la car
ne estaba apta para el consu
mo. 

Y luego, la preparación de 
la carne. Descartada la prepa
ración de jamones y embuti
dos , todo el magro se destinó 
a la preparación de la típica 
prueba, es decir, la carne ado
bada, o la caldereta. Las cos
tillas se prepararon con pata
tas. 

Y después , la degustación , 
en la que participaron cientos 
de personas para comerse las 
catorce arrobas (161 kilos) de 
la cerda mayor y las doce (138 
kilos) de la menor, así como 
varios kilos más adquiridos de 
carne extra. 

En el acto participaron di
versas autoridades municipa
les , como el alcalde de Alca
lá, Florencio Campos , y va
rios concejales de la corpora
ción alcalaína. 
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El agua es un bien escaso, aunque los alcalaínos todavía na 
padezcamos problemas de suministro 

Izquierda Unida ha organizado unas jornadas en la 
Universidad de Alcalá para los días s y & de febrera 

El abastecimiento de agua se ha convertido en uno de los principales problemas de nuestro país por 
la falta de previsión de nuestros respectivos gobiemos. El último Consejo de Ministros y el siguiente 
han tenido y van a tener como tema estrella el resolver, en la medida de sus posibilidades, el problema 
de abastecimiento de agua a varios pueblos y ciudades de nuestro país, aprobando una serie de inver
siones y directrices, para que de forma urgente se atiendan los casos más acuciantes. 

Sistema regulador de la cuenca alta del río Henares 
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ESCALA 1: 400.000 

Si lo •ontomunidod 
de Aguas del sorbe 

no existiera, 
habría que inrentarla 

El Gobierno, más concreta
mente el Ministerio de Obras 
Públicas, ha elaborado unan
teproyecto de Ley del Plan 
Hidrológico Nacional, que en 
estos momentos está en fase de 
alegaciones en las diferentes 
cuencas hidrográficas, del 
cual se daba cuenta la sema
na pasada en este semanario 
tan sensible a tratar los pro
blemas del agua en nuestra 
comarca. 

Dentro de unos meses será 
discutido en las Cortes Gene
rales, por las diferentes fuer
zas políticas de nuestro país 
con representación institucio
nal y a buen seguro que la po
lémica y la confrontación de 
intereses ya está servida. In
cluso puede que las diferentes 
fuerzas políticas, sobre todo 
las que tienen implantación 
en todo el territorio nacional, 
tengan diferencias internas 
importantes sobre el tema. 
Ninguna está libre de tal 
acontecimiento. 

También los grupos ecolo
gistas de toda España están 
haciendo un trabajo intenso y 
riguroso sobre este antepro
yecto en las alegaciones que 
están presentando a los planes 
de cuencas hidrográficas. 

¿Cómo afecta esta situación 
de escasez 
a nuestra comarca? 
. La Mancomunidad de 

Aguas del Sorbe es, como ya 
he manifestado en otras oca
siones, un gran invento que, 
s1 no existiese, habría que 
inventarla. 

Nuestra comarca, la que 
abastece el río Sorbe, no tie
ne problemas de abasteci
miento en estos momentos de 
escasez y penuria en otras la
titudes. Al contrario de lo que 
pasa en la Comunidad de Ma
drid, abastecida por el Canal 
de Isabel 11. Por eso el empe
ño de algunos en mantener, 
cueste lo que cueste, la Man
comunidad de Aguas del Sor
be, y negarnos en redondo a 
que Alcalá de Henares sea 
abastecida por el Canal de 
Isabel 11. 

Esto no quiere decir, n1 
muchísimo menos, que no 
seamos solidarios con nuestros 
vecinos de la Comunidad de 
Madrid. De hecho estos días 
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pasados, cuando nevó en el 
Pico del Ocejón, Madrid se ha 
estado llevando del Pozo de 
los Ramos, a través del pan
tano del Vado, ocho metros 
cúbicos por segundo, mientras 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe estaba consumien
do un metro cúbico por 
segundo. 

Es decir, que cuando el río 
baja fuerte o crecido, 15 ó 20 
metros cúbicos por segundo, 
no hay ningún tipo de proble
ma para que el Canal de Isa
bel 11, se lleve el agua que ne
cesite, es decir por encima in
cluso de la concesión de 100 
hectómetros cúbicos al año, 
que tiene concedida desde el 
año 1956. Pero nuestro deber 
como representantes de los 
ayuntamientos y por ende de 
los ciudadanos que los compo
nen, es garantizar su abaste
cimiento, teniendo en cuenta 
también el desarrollo indus
trial de nuestra comarca, pues 
sin agua no hay industrias, y 
sin industrias no hay empleo, 
o muy poco. Por lo tanto hay 
que ser solidarios, pero de una 
forma lógica y racio_nal. 

De otra parte, el Gobierno 
ya ha decidido hacer una nue
va presa en el río Sorbe. Aho
ra lo que cabe esperar y noso
tros debemos exigir con firme
za, es que ésta se haga en el lu
gar indicado por los técnicos 
de Mancomunidad y no don
de pretenden los técnicos del 
Canal de Isabel 11, porque eso 
nos perjudica mucho, ya que 
siempre dependeríamos de 
ellos y tendríamos aguas de 
peor calidad. El tamaño de es
ta nueva presa debía ser el in
dicado también por los estu
dios de los técnicos de Man
comunidad. 

¿Qué reservas de agua 
tiene actualmente 
el embalse de Beleña? 

El agua embalsada en el 
pantano de Beleña el día 
15-1-93, era de 28 Hm.3, equi
valente al 60% de su capaci
dad, lo que garantiza el abas
tecimiento para unos 8 ó 9 
meses, algo digno de envidia 
viendo cómo está el problema 
del agua a nivel de la Comu
nidad de Madrid y regiones y 
nacionalidades de nuestro 
país. 

Y o pienso que esto sólo ya 
justifica la importancia de 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe y debía desechar de una 
vez por todas la amenaza de 
absorción por el Canal de Isa
bel 11. 
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Otra posibilidad que 
se podría abrir camino 
es la siguiente: 

La Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe podría am
pliarse a otros pueblos de 
nuestra comarca, como son: 
Coslada, Torrejón de Ardoz, 
San Fernando de Henares, 
Mejorada del Campo, Villal
billa. A cambio, el Canal de 
Isabel 11, cedería la concesión 
que tiene en el Pozo de los Ra
mos de 100 Hm.3/año. 

Se está elaborando un vídeo 
Para tratar esta problemá

tica y concienciar sobre el 
agua, IU está elaborando un 
vídeo que será proyectado en 
colegios, institutos y otras en
tidades ciudadanas a partir de 
mediados de febrero. Este se
rá presentado en las jornadas 
que este grupo de concejales 
está organizando en la Uni
versidad de Alcalá de Hena
res, al cual van a invitar a en
tidades y personalidades de 
toda nuestra comarca. 

Agradecimiento 
a PUERTA DE MADRID 

Quiero agradecer pública
mente el interés que PUER
TA DE MADRID tiene por 
un tema tan importante como 
es el abastecimiento de agua 
a nuestra ciudad, demostrado 
semana tras semana. Gracias 
a Sandalio San Román y a to
dos y cada uno de sus colabo
radores por su trabajo en tor
no a este tema. 

Joaquín ARIAS 
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Del 1 al 7 de febrero y con participación de 
menos establecimientos que el año pasado 

L,a VII semana Gastronómica 
presentará a quince restaurantes 

La VII Semana Gastronómica comenzará el día 1 de febrero y par
ticiparán quince restaurantes de la ciudad complutense. Organiza
da por Fomentur Alcalá, tendrá por objeto el ofrecer una muestra 
de la gastronomía alcalaína promocionando desde ella el turismo. 
En el marco de esta semana se celebrará el IV concurso de recetas 
tradicionales de Alcalá y habrá, como el año pasado, conferencias 
y degustaciones de vinos. 

La séptima edición de la 
Semana Gastronómica de Al
ca lá contará con la participa
ción de quince restaurantes: 
San Diego , Hostería del Estu
diant e , El Gurugú , Lord 
B y ron , Calafell ' 78 , O ' Don
n ell , El Casino, Miguel de 
Cervantes , Nuevo Oliver ' s, 
Varonia, Tupamaro , Reino
sa, Oliver ' s, Martin ' s y Soti
leza: «Son menos restaurantes 
que el año pasado por razones 
obvias . Por ejemplo, cerró el 
r estaurante El Eral; el Asador 
Santiago ha cambiado de due
ño y éste no se ha puesto en 
contacto con nosotros para 
participar. Tampoco estarán 
lo s restaurantes Topeca por-

que en las ediciones pasadas 
no cumplieron con los requi
sitos de nuestra asociación; es
to no tiene nada que ver con 
los problemas que han tenido 
últimamente. Tampoco parti
cipa la Capilla del Jazz, que 
no tiene apertura como res
taurante», señaló el presidente 
de Fomentur, Manuel Melga
rejo , quien no quiso hablar de 
las razones del cese del que 
fuera gerente de la entidad, 
José María Manrique, limi
tándose a decir que «esta per
sona ya no está con nosotros» . 

La presentación de la Se
mana Gastronómica tendrá 
lugar en el restaurante Cala
fell ' 78 , el día 27 de enero, a 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

<Hacia GuadalaJara. a 1D minutos> 

o 
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CI. La Fu<ntc , 1 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
Telf.: 884 90 28 

COMIDA CASERA EN AMBIENTE FAMILIAR 

ESPECALIDADES: CARNES A LA BRASA 
- Cordero - Solomillo 
- Chuletón - Fondue de carne 

POSTRES VARIADOS CASEROS 
ABIERTO SO LAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISP ERAS 

COMIDAS Y CENAS 

Los domingos por la tarde de 7 a 10 
conozca nuestras meriendas santeras 

CELEBRACIOllES • COMIDAS GRUPOS • REUlllOllES FAMIUARES 
Reservas al teléfono: 884 9D 28 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 
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las 20 horas. La charla y de
gustación sobre vinos será el 
día 2 de febrero, también a las 
20 horas, aunque queda por 
confirmar el lugar donde se 
celebre. La elaboración de las 
recetas seleccionadas en el IV 
concurso de recetas tradicio
nales de Alcalá, y posterior fa
llo del jurado, será en el res
taurante O ' Donnell , el día 4 
a las 20 horas. Los interesa
dos en participar en el concur-

so pueden dirigir por escrito 
sus recetas a Fomentur Alca
lá, plaza de San Diego , 6, Al
calá. La organización ha esta
blecido varios premios, un 
primero de 25.000 pesetas, un 
segundo , de 15.000 y un ter
cero consistente en una placa 
de mención especial. 

La clausura de la Semana 
Gastronómica será, finalmen
te , el día 10 de febrero en la 
Hostería del Estudiante. 

~ Talleres 
9 ACUSTIN Cll 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
CHAPA - PINTURA - MECANICA - ELECTRICIDAD 

SERVICIO GRUA 
24HORAS 

Mensáfono: 435 54 32 
Abonado: M t502t 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613) 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km .32) 
Tell.: 882 26 .31 - ALCALA DE HENARES 

QDIADOBS Y AIRE AC011D1C10UDO PARA VBllCULOS 

.ABAD. 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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El Plan de Recogida y Reciclado del Papel se iniciará 'inmediatamente' 

El coste de la campaña se amortizará 
con el dinero obtenido en la venta del papel 

El 'Plan de Recogida y Reciclado de Papel' promovido por el Ayuntamiento de Alcalá se presentó 
oficialmente el pasado 20 de enero. Unos 90 contenedores se instalarán en la ciudad -colegios, Univer
sidad, centros oficiales y distritos- para que los alcalaínos puedan depositar su papel usado en ellos. 

Esta campaña, que comen
zará «inmediatamente» según 
manifestó el concejal de me
dio ambiente José Luis Gar
cía Graván, se divide en dos 
partes. 

La primera parte de la 
campaña se desarrollará ins
talando contenedores en los 
centros oficiales, en los 8 dis
tritos de la ciudad -dos con
tenedores centrales en cada 
uno de ellos-, en la Univer
sidad y en los colegios de la 
ciudad. En un primer mo
mento se compraron 50 con
tenedores, aunque posterior
mente ha habido que adqui
rir 20 más. Una vez instala
dos todos los contenedores pa
ra papel usado se darán char
las en los colegios y se volve
rá a informar a los directores 
de los centros, concretando as
pectos como teléfonos a los 
que pueden llamar una vez 
que estén llenos los contene
dores. 

CESP A, empresa adjudica
taria de la recogida de basura 
en Alcalá, trasladará gratuita
mente el papel usado hasta la 
empresa papelera -aún por 
determinar en la comisión de 
gobierno- que lo compre. 
Cada kilo de papel se pagará 
a 4 pesetas. 

El dinero obtenido con la 
venta del papel se destinará a 
pagar los sueldos de dos per
sonas especialmente contrata
das para coordinar la campa
ña, se instalará un taller para 
que los chavales puedan hacer 
prácticas de papel reciclado en 
los colegios y se realizarán 
campañas de imagen. 
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La segunda parte de la 
campaña se refiere a la reco
gida domiciliaria. Cruz Roja 
o BETEL han manifestado su 
intención de colaborar en es
ta recogida. En cada portal se 
especificarán oportunamente 
los días y horas en los que se 
efectuará la recogida, tal y co
mo hace por ejemplo MANO 
ABIERTA en sus campañas 
navideñas de recogida de ali
mentos o ropas. 

Aquella asociación que se 
encargue de recolectar el pa
pel usado lo llevará al centro 
municipal donde habrá un 
gran contenedor. En él se irá 
acumulando el papel proce-

dente de la recogida domici
liaria y posteriormente será 
recogido por la empresa pape
lera. Como en esta ocasión el 
porte supone un coste para la 
empresa, el kilo de papel se 
pagará a 3 pesetas. El dinero 
se entregará a los que lo reco
jan. 

Cada uno de estos nuevos 
contenedores ha costado 
50.000 pesetas. Son iguales 
que los que se utilizan para la 
basura ordinaria, excepto en 
la tapa, que es de color azul. 
El concejal de medio ambien
te, José Luis García Graván, 
considera sin embargo que el 
coste de los contenedores se 

amortizará con lo que paga la 
empresa por cada kilo de pa
pel recogido. «Con ese dine
ro se espera pagar los sueldos, 
los contenedores . .. Esperamos 
que al ayuntamiento de Alca
lá no le cueste dinero esta 
campaña». 

Las fotografías que acom
pañan a este reportaje mues
tran la conferencia ofrecida 
por diversas personas el pasa
do 18 de enero con motivo de 
la presentación de la campa
ña. M iguel Matey, presiden
te de Papelera Peninsular; 
Luis del Molino, director ge
rente de Carpa; Mariano Ro
dríguez , responsable de pape
leras de Green Peace España, 
y Rosa Alises y Adoración 
Saúco, bióloga y coordinado
ra de programas de Educación 
Ambiental , fueron los invita
dos. Asistió muchísimo públi
co, entre el que estuvieron 
presentes representantes de 
entidades de Alcalá. 
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La beca «Mariano Ruiz» dotada con 100.000 pesetas fue para el grupo Amigos de Alcalá por su obra «Los Claveles»¡ y la beca dotada con 
50.000 pesetas fue para el grupo Vértice por su obra ff.Angel de Nieve11. 

El grupo Amigos de Alcalá consiguió la beca «Mariano Ruiz» 

La zarzuela, ganadora del IV certamen de Teatro Escalar 
El pasado viernes se entregaron los premios -entre ellos la beca «Mariano Ruiz»-. del IV Certamen 

de Teatro Escolar que organiza la FAE y que se ha desarrollado del 11al15 de enero. Los ganadores 
de la citada beca fueron en esta ocasión «Amigos de Alcalá», joven grupo dedicado a la zarzuela. 

La participación en esta 
edición ha sido más alta que 
en años anteriores, así como 
también los premios. Este año 
se han entregado cinco men
ciones especiales y dos becas 
'Mariano Ruiz', una dotada 
con :50.000 pts y otra dotada 
con 100.000 pts. Cinco grupos 
de la más variada índole han 
competido en el certamen: 
'Grupo del colegio Escuelas 
Pías', 'Grupo VERTICE', 
' Grupo del Colegio San Ga
briel', 'Grupo ATICO' y 
'Grupo Amigos de Alcalá'. 

La mención a la mejor idea 
original y a la labor de direc-
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ción -Manolo Navamuel
correspondió al grupo ATI
CO, con su obra «El espíritu 
del tiempo», un pasacalles 
carnavalesco y barroco sobre 
el cambio del año y el paso de 
las estaciones. La mención a 
la mejor puesta en escena fue 
para el el grupo del colegio Es
cuelas Pías,. por los cuatro en
tremeses «La carátula», «La 
Guarda Cuidadosa», «Farsa 
de Maese Pathelin» y «Los 
trucos de Aboul Hassan». La 
mención para el mejor intér
prete masculino recayó en Jo
sé Sanabria del grupo Vérti
ce y para la mejor intérprete 

femenina en Raquel Martínez 
del grupo San Gabriel. 

La ·beca 'Mariano Ruiz' 
dotada con 50.000 pts fue pa
ra el grupo Vértice por su 
obra «Angel de Nieve» y la be
ca 'Mariano Ruiz' dotada con 
100.000 pts fue para el grupo 
Amigos de Alcalá por su obra 
«Los Claveles». 

«Más apoyo para los grupos 
de teatro de jóvenes» 

El grupo Vértice aprovechó 
en su intervención para pedir 
a las «autoridades culturales y 
municipales de Alcalá que 

pongan a disposición de todos 
los chavales que trabajamos 
todo el año con cariño ese apo
yo que redunde en beneficio 
nuestro y de todos vosotros». 

El acto fue clausurado por 
el concejal de juventud, Jesús 
Domínguez Lazo. El concejal 
manifestó su confianza en que 
el V Certamen se hará en me
jores condiciones, respecto a 
las instalaciones que recono
ció habían fallado un poco en 
esta edición debido a las obras 
que se están realizando en la 
Casa de la Juventud. «Confío 
que el V Certamen, que estoy 
seguro se celebrará aquí, se 
hará en mejores condiciones, 
que es la parte que ha fallado 
un poco, porque la coordina
cion y participación ha sido 
perfecta». 

Certamen sin categorías 
Al término del acto, algu

nas madres del grupo de Es
cuelas Pías se mostraban dis
conformes con las votaciones 
considerando injusta la ine
xistencia de categorías en el 
certamen, lo que obligaba a 
competir a escolares de EGB 
con estudiantes mayores y con 
más tablas. 

La media de edad de los ac
tores de Escuelas Pías es de 13 
años. Pedro Saiz, director del 
grupo de teatro del citado co
legio, también consideró que 
la competencia había sido de
sigual, aunque cree que es 
buena la participación de gru
pos algo más profesionales pa- · 
ra «que vayamos aprendien
do todos». 

Por su parte, Belén Gutie
rrez, presidenta de la FAE, 
explicó el porqué de no esta
blecer categorías en el certa
men. «No hay suficientes gru
pos todavía para establecer 
categorías. Si las hubiera no 
existiría competencia porque 
posiblemente habría un gru-_ 
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Grupo del COiegio Escuelas Pías 

po por cada categoría. De to
das maneras, el certamen es 
de teatro juvenil y para estu
diantes, teniendo en cuenta 
que unos son gente más expe
rimentada y otros son cole
gios. Todo ello se tiene en 
cuenta en la votación. A pe
.sarde todo que no se desani
me nadie, que sigan adelante 
que el teatro es lo más 
importante». 

La presidenta de la F AE se 
mostró muy satisfecha del re
sultado del IV Certamen. «Ha 
resultado mejor que las otras 
ediciones. Ha habido más 
participación de grupos y el 
nivel de los mismos también 
ha sido mayor. Ha habido al
gunas deficiencias de infraes
tructura pero sin embargo ha 
resultado mejor». 

Quince estudiantes componen 
'Amigos de Alcalá': 
«Queremos revivir la zarzuela 
porque somos madrileños» 

El grupo de 'Amigos de Al
calá', con «Los Claveles» y 
una muestra de «Revista Es
pañola», han sido los ganado
res del IV Certamen de Tea-

Director del Grupo del Colegio San Gabriel 

tro Escolar. Este grupo se pre
sentaba por primera vez a es
te concurso organizado por la 
FAE. 

El grupo Amigos de Alcalá 
se formó hace tres años. El di
rector del grupo, José Antonio 
Olmedo, lleva trabajando en 
la zarzuela desde los ocho 
años. En colaboración con 
Raul López Torralba, el sub
director, formaron el grupo 
compuesto por estudiantes de 
16 a 20 años. Actualmente, 

quince personas componen 
'Amigos de Alcalá' dedicados 
de lleno a la zarzuela y a la re
vista española, que es «lo que 
nos gusta». Olmedo reconoce 
que es un género que se está 
perdiendo y cree que hay po
cos grupos, sobre todo tan jó
venes, que se dediquen a él: 
«Nosotros lo que queremos es 
revivirlo porque somos ma
drileños». 

El grupo se autofinancia y 
siempre cuenta con la ayuda 

Grupo Amigos de Alcalá 

de los padres que les apoyan 
en lo que pueden: «Para esta 
obra las madres compraron la 
tela para los vestidos y noso
tros también aportamos nues
tro granito de arena. Tienes 
siempre que estar peleando 
con el dinero. Esta beca ha si
do una ayuda increíble, por
que hay que saldar cantidad 
de cuentas, ha sido como un 
regalo de navidad». 

Este año este joven grupo 
actuará por primera vez en el 
Maratón Cultural, el próximo 
23 de febrero. Han actuado ya 
en la residencia de ancianos, 
en las fiestas de los distritos e 
incluso en algunas localidades 
cercanas a Alcalá. El deseo de 
todos los jóvenes que compo
nen 'Amigos de Alcalá' es pro
digarse más por escenarios 
fuera de nuestra ciudad: «Al
calá ya lo tenemos muy ma
chacado y ahora nos gustaría 
salir a otros escenarios. Esta
mos dispuestos a aceptar cual
quier oferta que requiera un 
grupo de nuestras caracterís
ticas». 

Debería haber muchas ofer
tas de ésas, ya que la zarzue
la no sólo gusta a los madrile
ños, sino a muchos españoles. 

A la izquierda, Manolo Navamuel, del Grupo Atica. A la derecha, Jesús Domínguez se dirige a los asistentes. 
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Las alevines, juveniles y séniars 
cumplieran can la esperada 

El sábado 16 y domingo 17 de enero se jugaba una nueva jornada de liga en la que alevines, juveniles 
v júniors ganaron sus respectivos partidos -en el caso de los dos últimos con más dificaltades de los 
esperado- mientras que benjamines e infantiles caían derrotados. 

En la jornada del sábado 
jugaban las tres categorías in
feriores del C.P. Alcalá reci
biendo a Sta. Mª del Pilars 
los benjamines y alebines, y 
a Alameda de Osuna los 
infantiles. 

Los benjamines, a pesar de 
su evidente mejoría respecto 
a la temporada anterior, caye
ron derrotados en propia can
cha ante Sta. Mª del Pilar por 
un resultado final de 2-5, a 
pesar de las derrotas los ben
jamines están realizando una 
buena temporada. 

Alineación: Iván, Ignacio, 
Juan (1), Javier, Javi (1), 
Raquel. 

Los alevines jugaban inme
diatamente después de los 
benjamines también frente a 
Sta. Mª del Pilar. Los alcalaí
nos cuajaron un extraordina-

rio partido lo que les permi
tió dominar con comodidad a 
su rival para terminar el par
tido con un resultado claro y 
contundente de 10-1. 

Aline~ción: Rubén, Pablo 
(8), Alberto (1), Javier, javi, 
lván (1), David. 

Los infantiles también ju
gaban en la jornada del sába
do frente a un siempre com
plicado Alameda de Osuna. 
Los complutenses no pudie
ron conseguir una nueva vic
toria que les permitiera seguir 
en los puestos altos de la cla
sificación y cosecharon una 
clara derrota por 7-2. 

Alineación: Agustín, Jose
mi, Mario (1), Benito, Javier, 
Pablo (1), Iván. 

Los juveniles, después de 
una desastrosa racha de de-

rrotas, consiguieron una im
pqrtante victoria que supuso 
una inyección de moral y con
fianza para los complutenses. 
El equipo alcalaíno no jugó un 
buen partido, e incluso pasó 
muchísimos apuros para do
blegar a su contrincante, pe
ro finalmente, con más cora
zón que cabeza lograron la 
victoria por 3-1. 

Alineación: Felipe, Agus
tín, Jorge (1), Cimas (1), To
bi (1), lván, Benito, Mario. 
El rival de los juveniles era el 
Fuencarral. 

Los júnior jugaban después 
de los juveniles recibiendo al 
equipo del Parque Lisboa 
consiguiendo una victoria que 
a pesar del resultado fue sufri
da y costosa. Los comnpluten
ses no realizaron un buen par
tido, teniendo numerosos fa-

• Mesa 1 '80 >< 80 
VD.COMPRA: 
•Mesa 1'80 x 80 

• BUC 2 cajones • Bue 2 cajones 

Dos en defensa que aprovecha
ron los visitantes para poner
se por delante. A pesar del 
mal juego alcalaíno consiguie
ron empatar y ponerse por de
lante antes del descanso. En la 
segunda parte los alcalaínos 
jugaron algo mejor todo ello 
a pesar del juego duro y em
barulado de su rival, que rea
lizaron entradas peligrosas ra
yando muchas de ellas una 
violencia inusual y que nun
ca debería de existir. Todo es
to no descentró a los alcalaí
nos que consiguieron senten
ciar el partido en los minutos 
finales del mismo, consiguien
do ganar por 5-1. 

Alineación: Mariano, Raúl 
(1), Eduardo, Rodrigo (1), 
César (1), Roberto (2), David. 

Esta victoria les permite se
guir segundos a dos puntos del 
Alcobendas, rival con el que 
jugará el equipo complutense 
el próximo 31 de enero en Al
cobendas, y como es lógico el 
resultado de este partido será 
definitivo para determinar al 
campeón de la liga. 

Susana TORRES 

•Armario 1'80 puertas bajas 
• Armario 1 '80 estantes 

• Armario 7 5 {puertas) 
• Armario 7 5 (estantes) 

59 .•. · 

2J de enero de 199J PUERTA de Madrid 



Dos expulsiones, un gol en el primer minuto, tres penaltis y 

el caos del Alcalá en Tomelloso 

S·D, ¡Sálvese quien pueda! 
La derrota complutense llega en uno de los peores momentos 
de la historia de la RSD Alcalá y podría determinar dar varias 
baJas que se cubrirían con Juveniles 

RESULTADO: Club Atlético Tomelloso, 5 (Luismi, Raúl, De las Beras y Franco); RSD. Alcalá, O. 
TOMELLOSO: García Ramos, Dani, Acosta (Pedro, m. 79), Osa, Luismi, Agustín, Camarasa (Cente

lles, m. 83), Franco, Raúl, De las Beras y Moreno. 
ALC.ALA.: Amador, Dani, Félix, Luis García, Merino (Barrero, m. 22), Osear, Jorge, Montero (Pedro, 

m. 73), Amorós, Jaime y Ortega. 
ARBITRO: Codina Escobar, del colegio andaluz. Decir que tuvo una mala actuación no arregla na

da. Ni siquiera es lo determinante. El colegiado tuvo una mala actuación pero no peor que la del Alca
lá. Tarjetas a los locales Luismi (en dos ocasiones por lo que fue expulsado en el minuto 71) y Franco, 
y a los alcalaínos Félix (en otras dos ocasiones siendo expulsado en el minuto 24), Jorge, Luis García 
y Jaime. Roja directa a Dani, del Alcalá, en el minuto 55). 

Esto se hunde, sálvese 
quien pueda. En el peor mo
mento de su historia, la RSD. 
Alcalá dio una penosa imagen 
en Tomelloso, donde sufrió 
una derrota estrepitosa que 
hace pensar muy en serio en 
el futuro del equipo en esta se
gunda división B. 

Comenzó el año, como di
jimos la semana pasada, con 
sorpresas y efectivamente en 
esta jornada no podían faltar. 
R. Abad doblegó a la UCA, el 
Química Sintética también sa
có tajada y el tenisport fuego
leado por el Ferraval. 

Tenisport, 3 
At. Ferraval, 6 

Saltó la liebre y la sorpresa 
de la jornada. Se truncó la ra
cha que estaba llevando el te
nisport, que comenzó bien 
asentado en el campo, pero, 
como si se tratara de un ba
lón, se fue desinflando poco a 
poco para ser dominado en un 
centro del campo poco fructí
fero y perdiendo los balones 
claves. 

Cafetería Marsá, 3 
Cafetería Mónaco, 1 

El Marsa lleva un pleno to
tal sin conocer todavía la de
rrota, y en esta ocasión con
tra un Mónaco muy luchador 
que no pudo romper la defen
sa de su rival. El Marsá 
aguantó atrás para romper el 
sistema del Mónaco de parar 
la bola y atacar de frente. En 
esta ocasión no le salieron 
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Los complutenses dieron 
una auténtica imagen de co
listas y vistas las cosas tal y 
como están en el seno de la so
ciedad, no es de descartar que 
la junta direct~va tome medi
das contra los jugadores de 
mayor contrato, es decir, pro
ceda a despedir a los jugado-

res que vienen de fuera de Al
calá y cubra sus puestos con 
futbolistas alcalaínos proce
dentes del equipo juvenil. 

Cualquiera puede pensar 
que esta medida supondría, 
en caso de tomarse, tirar la 
toalla. Pero la verdad es que 
a tenor del rendimiento ofre-

canti~úa el 1111 Trofeo Olimpus 
bien las cosas y el Marsá se 
queda de líder en solitario. 

Tecnifiber, 13 
Cosmos, 1 

La incapacidad del Cosmos 
se puso de manifiesto en lo 
que se refiere a batir el mar
co contrario, ante un Tecni
fíber goleador y con una mo
ral por todo lo alto, con su go
leador Roberto, qeu consiguió 
el solo nueve goles. Y es que 
es el fruto del ímpetu. 

Radiadores Abad, 4 
UCA-UGT, O 

la UCA ha comenzado mal 
esta andadura en la segunda 
vuelta, y en esta ocasión vol
vió a tener otro tropiezo, con
tra un Radiadores Abad con 
jugadores muy luchadores y 
plenamente conscientes de lo 
que se jugaban. Radiadores 
Abad ya consiguió marcharse 
al descanso con el maracdor a 
su favor y en la segunda par
te, con tres contragolpes, le 
fue suficiente para dejar sen
tenciado el encuentro con el 
marcador a su favor. 

Deportes Gonzalo, S 
At. Independiente, 1 

Un Independientes cose
chero y muy respondón no 
pudo con las jugadas que hi
zo Deportes Gonzalo. Por si 
acaso, éste equipo cargó ele
mentos en defensa y ofreció 
pocas fisuras para los ataques 
de sus contrincantes. De ahí 
esta semana su triunfo. 

Provicur, 3 - Idea, 3 
Obstinada resistencia del 

Provicur ante el Idea, mejor 
y más decidido. Dada su cali
dad, no creó mucho peligro, 
pero marcó. Después de eso el 
Provicur redobló su esfuerzo 
y como resultado he ahí el em
pate justo y merecido como 
recompensa. 

Cervezas Sport, S 
Café Naü, 2 

Partido de máxima rfivali
dad el disputado por estos dos 
conjuntos, que tenían sus más 
y sus menos referente a sus ju
gadores. Pero las cosas no pa
saron de ahí y el Cervezas 

cido por el Alcalá en Tomello
so daba la sensación de que 
muy pocos dentro de la plan
tilla creen que el equipo tie
ne salvación. Incluso dieron 
algunos la sensación de no es
tar muy interesados en ello. 

Se puede argumentar que el 
Alcalá se encontró con un gol 
en el primer minuto -fruto 
de un fallo defensivo-. Se 
puede argumentar que la ac
tuación del colegiado perjudi
có a los complutenses. Pero es
tos argumentos son válidos 
para un partido, para dos qui
zá. No para toda una tempo
rada. que el Alcalá no da más 
de sí se puede entender, pero 
que se dé imagen de colista sin 
hacer mucho más que eso, es 
lo que no se puede entender. 
Y total, para ser colistas es 
mejor que se vayan foguean
do en la categoría jugadores 
de la casa, juveniles. 

De momento, el sábado se 
verán las caras en el V al el Al
calá y el Atlético de Madrid 
B. El encuentro será televisa
do por T elemadrid y dará co
mienzo a las 16 horas. 

Sport supo poner las cosas en 
su sitio dejando claro quién 
era el que mandaba en el cam
po. De este modo consiguió un 
triunfo que le coloca rozando 
ya el meterse en los play off. 

JD[!]!!~~I 

l 
Día 14 ................ 28.272 
Día 15 ................ 35.914 
Día 18 .............••. 87.166 
Día 19 ................ 52.407 
Día 20 ................ 51.187 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 · ru. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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1·2, perdían los locales en tres emocionantes partidas 
El equipo alcalaíno de división de honor recibió 
en el Val al primer clasificado, 1enne1·Concepción 

El equipo alcalaíno de división de honor recibió el sábado en el V al al primer clasificado Kennex
Concepción. 1-2 perdían los locales en tres emocionantísimas partidas en las que se llegó al tiempo 
reglamentario jugándose en un último tanto el punto en disputa para uno u otro equipo. 

En la primera partida Angel 
y Paco jugaron por parte de Al
calá y Rafa y Osear por 
Kennex-Concepción. Se coloca
ron mutuamente tres dobles, el 
resto de los tantos fue luchado 
como si estuviéramos en Valen
cia, es decir, nadie arriesgaba, 
nadie fallaba. El inicio del par~ 
tido fue más rápido, Osear co
locaba dos dobles antes del tan
to 10 poniendo el marcador en 
Alcalá 2 - Kennex-Concepción 
10, pero los alcalaínos remon
taron el adverso marcador po
niéndose a tan sólo 2 tantos de 
diferencia, Alcalá 14 - Kennex
Concepción 16. Los tantos eran 
muy largo. Con este resultado 
los madrileños pidieron tiem
po y el árbitro nos informó que 
restaban 7 minutos para la ho
ra reglamentaria. De haber ter
minado con este tanto (14-17), 
ningúna d elas dos parejas hu
biera puntuado, ya que hay que 
hacer un mínimo de 18 tantos 
para conseguir un punto, pero 
los madrileños al reanudar la 
partida, consiguieron puntuar. 
En vista de que habían conse
guido llegar al tanto 18, los al
calaínos cambiaron el sist?ema 
de juego intentando remontar 
los cuatro tantos de diferencia 
arriesgando, pero tan sólo pu
dieron colocar una doble, el 
resto de los intentos por conse
guir la victoria fueron fallados, 
llegándose al tiempo reglamen
tario con el tanteo de Alcalá 17 
- Kennex-Concepción 23. 

En la segunda partida Mi
guel y Enrique jugaban por Al
calá. En esta partida la máxi
ma ventaja de un apareja sobre 
la otra fue de 3 tantos, favora
bles a los alcalaínos cuando el 
marcador estaba en 20-17. El 
resto del encuentro fue iguala
dísimo, la pareja alcalaína les 
colocó cuatro dobles, no enca
jando ninguna en contra, los 
tantos fueron bastante largos. 
El árbitro de los tres encuentros 
fue Tomás Mayor. Este comu
nicó a los jugadores que resta
ban 5 minutos para el final. Es
taban empatados a 25 en ese 
momento, fueron unos minutos 
de gran tensión. Los alcalaínos 
colocaron una doble, sirviendo 
ésta de gran alegría y tranqui
lidad, pero duró poco, ya que 
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un fallo acortaba distancias 
(27-26) favorables a Alcalá era 
el marcador cuando el árbitro 
cantaba último tanto. Si los ma
drileños hubieran empatado se 
habría jugado un tanto fuera de 
tiempo en el que se jugarían la 
partida, pero por suerte para 
los seguidores alcalaínos esto no 
sucedió. Puntuó Alcalá y fina
lizó el encuentro por el tanteo 
de Alcalá 28 Kennex
Concepción 26. 

Empatados a 1, dio comien
zo la tercera y última partida 
en la que les tocaba desequili
brar la balanza en favor de uno 
u otro equipo a Moisé y Rafa, 
por Alcalá, y Patxi y Agustín, 
por Kennex-Concepción. Los 
madrileños comenzaron con 
una tremenda presión, con una 
doble cada uno. Los madrileños 
se pusieron por delante en el 
marcador con el tanteo de Al
calá 5 - Kennex-Concepción 
16. Los alcalaínos respondieron 
a esta presión con gran valen
tía, no mermándose en moral 
sino todo lo contrario, atacan
do. Con este sistema utilizado 
consiguieron hacer un parcial 
de 13-1, ya que dieron un giro 
al marcador de 5-16 que per
dían en Alcalá 18 - Kennex
Concepción 17. A partir de es
tas dos fases las cosas se calma
ron y fueron muy igualados, 
tanto arriba tanto abajo, llega
ron a colocarse a tres tantos de 
ventaja los alcalaínos sobre los 
madrileños en un punto del 
partido bastante comprometi
do (31-28), a pocos minutos del 
final. La victoria parecía clara 
en favor de Alcalá, se tornó en 
contra al colocar dos dobles los 
madrileños, poniéndose por de
lante en el marcador (31-32), 
ventaja que duró poco, ya que 
los alcalaínos empataron a 32 
cuando el árbitro cantaba el úl
timo minuto. Finalizó el minu
to y el empate continuaba. To
dos los allí presentes en pie y 
en silencio en espera de que 
uno u otro arriesgara con una 
de esas dobles a las que nos ha
bían acostumbrado a lo largo 
del encuentro. Patxi puso bro
che de oro colocando una doble 
a la derecha. Finalizó el en
cuentro con el tanteo de Alcalá 
32 - Kennex-Concepción 34. 

Segunda y tercera división 
El pasado domingo los equi

pos alcalaínos de segunda y ter
cera división se enfrentaron al 
equipo de Cervantes (antes de
nominado Meco), en sus dos ca
tegorías, segunda y tercera di
visión. Se jugó en el Val. Co
menzaron los encuentros a las 
9 de la mañana y finalizaron a 
las 15 horas con el resultado 
global de 7-4 favorable a los 
alcalaínos. 

La primera partida la juga
ron Ranchal y Alonso por par
te del Alcalá. Tuvieron un mal 
comienzo al colocarles los ad
versarios tres dobles seguidas 
nada más comenzar la partida. 
6-3 era la ventaja del Cervan
tes cuando sólo habían transcu
rrido unos minutos, pero tan
to a tanto los alcalaínos consi
guieron remontar y empataron 
a 10. Continuó la partida y la 
pareja del Cervantes se puso 
por delante sacanto una ventaja 
de diez tantos. Los alcalaínos 
no consiguieron remontar el 
adverso marcador. El delante
ro del Cervantes, no contento 
con esta clara ventaja, quiso 
que fuera mayor y utilizó, a 
partir de verse ganador, argu
cias extradeportivas, como ges
tos y comentarios de mal gusto 
cuanto ganaba un tanto o falla
ba el contrario, con el fin de de
sestabilizar la concentración de 
los jugadores alcalaínos. Al fi
nalizar el encuentro, comenta
do lo sucedido con su compañe
ro, éste reconoció en un inten
to por justificar su mal compor
tamiento, que es su forma de 
ser y que hace lo mismo con to
dos los equipos. En esta ocasión 
consiguió su fin ya que el resul
tado final fue de Alcalá 21 -
Cervantes 35, pero el fin no 
justifica los hechos y por el bien 
de este nuestro deporte debería 
corregir en lo sucesivo este ha
bitual comportamiento ya que 
pudo haber ganado deportiva
mente. 

En la segunda partida les to
có el turno a Eloy y Enrique, 
quienes comenzaron con mal 
pie el encuentro ya que les co
locaron tres dobles seguidas po
niendo el marcador 6-0 favora
ble al Cervantes. Pero tanto a 

tanto los alcalaínos remontaron 
el partido llegando al empate en 
el tanto 10. A partir de este tan
to fue todo un espectáculo. Los 
alcalaínos colocaron 7 dobles, 
pasando a ser ésta una fase muy 
animada para el banquillo al
calaíno. Pusieron el marcador 
en Alcalá 27 - Cervantes 18. Pe
ro en las partidas de frontenis 
existen lo que se llaman rachas, 
acabándose la buena para los 
alcalaínos y comenzado para los 
adversarios, remontando el en
cuentro que parecía práctica
mente ganado por los alcalaínos 
con cuatro dobles seguidas, pu
sieron el marcador en 31 igua
les. En este momento la parti
da se ponía al rojo vivo, la pa
reja del Cervantes, crecida por 
la remontada, colocló la última 
doble que se vio en este encuen
tro, (31-33) era el resultado a 
tan sólo 8 minutos del final. Pe
ro no se llegó a la hora regla
mentaria, sino que a 1 os 56 mi
nutos finalizaba el encuentro 
por el tanteo de Alcalá 32 - Cer
vantes 35. 

Estos fueron los cuatro úni
cos puntos que el Cervantes 
conseguiría en esta doble jorna
da. A partir de aquí todas las 
victorias se decantaron en favor 
del equipo alcalaíno. 

La tercera partida la jugaron 
José y Eusebio. Esta fue una 
partida luchadísima desde el 
primer hasta el último tanto. 
Fueron empatados todo el en
cuentro, sacando como máximo 
los alcalaínos cuatro tantos de 
ventaja en el marcador en una 
ocasión (13-9), el resto fue pun
to arriba-abajo y empatados. Se 
llegó al tiempo reglamentario 
empatados a 26, por lo que se 
jugó un tanto fuera de tiempo. 
En ese tanto se jugaban la par
tida venciendo por fin la pare
ja alcalaína 27-26, con tan só
lo un punto por haberse consu
mido la hora reglamentaria de 
juego. 

La cuarta partida la jugaron 
Antonio e Ignacio (tercera di
visión). A lo largo de todo el en
cuentro colocaron cinco dobles 
por una en contra. El resto has
ta llegar a los 35 tantos las fa
llaron la pareja del Cervantes 
dominados por la presión de los 
alcalaínos quienes demostran
do su superioridad al finalizar 
el encuentro venciendo por el 
tanteo de Alcalá 35 - Cervan
tes 12. 

La quinta partida la jugaron 
Aznar y Vicente por Alcalá. 
Fue casi una repetición de la 
partida anterior en la que los 
alcalaínos seguían dominando. 
En esta partida fueron 10 las 
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dobles que colocaron Aznar y 
Vicente por tan sólo una en 
contra, a una pareja que inten
tó arreglarlo en varias ocasio
nes a lo largo del encuentro 
cambiándose ambos jugadores 
de atrás adelante, pero no les 
dio resultado. La pareja alca
laína mantuvo su presión y 
unas ganas implacables para 
ganar el partido y a pesar de su 
corta edad (15 y 16 años respec
tivamente) y de estar empezan
do, demostraron ser todo unos 
profesionales al plantear la par
tida con la seriedad que lo hi
cieron. Se llegó al final de este 
quinto encuentro con el tanteo 
de Alcalá 35 - Cervantes 16. 

5-4 vencían los alcalaínos al 
Cervantes cuando dio comien
zo la sexta y última partida de 
esta doble jornada. Cuando les 
tocó defender los colores de Al
calá a la pareja formada por 
Cabellos y Angel Luis (chava
les también), ya que el equipo 
alcalaíno tiene como virtud el 
estar formado por jugadores 
muy jóvenes, como no me can
so de insistir futuro en todos 1 
os deportes. Esto ha sido posi
ble gracias a su presidente que 
siempre ha valorado mucho a la 
juventud a pesar de su poca ex
periencia. Con este inciso en la 
sexta y última partida he que
rido contestar a la exclamación 
hecha al público por un juga
dor del Cervantes de unos 50 
años de edad quien al finalizar 
el encuentro y haber ganado, 
con rabia y en voz alta dijo: 
«¡Toma los viejos!». Con ello no 
nos convenció a nadie de que 
el futuro del frontenis esté en 
«los viejos» como él los llamó a 
pesar de que en algunas ocasio
nes ganen partidas a los jóve
nes. Como les decía al princi
pio, la pareja formada por Ca
bellos y Angel Luis por parte 
alcalaína, fueron muy iguala
dos tan sólo al principio del en
cuentro, hasta el tanto 8. A par
tir de aquí los alcalaínos domi
naron poniéndose por delante 
en el marcador hasta llegar al 
final del encuentro. Los alcalaí
nos colocaron cinco dobles por 
tan sólo una en contra. Fueron 
a lo largo del encuentro ganan
do con una ventaja de diez pun
tos, lo que les permitió jugar 
con bastante tranquilidad, 
aumentando incluso más ven
taja en lo que se iban acercan
do al final del encuentro. Así 
pues, Alcalá conseguía dos nue
vos puntos mál al finalizar el 
encuentro por el tanteo de Al
calá 35 - Cervantes 19. 

JUANI 
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El lplacea, fiel a su tradición: 

El día 17 de enero presentó a sus equipos para 
el 93 ante la fachada de la universidad 

En los primeros días el mes de enero y ante el mismo marco de cada año, la fachada de nuestra uni
versidad, el Club Ciclista lplacea presentó a los equipos que defenderán sus colores en la temporada 
del 93. Fue el día 17, en una mañana clara y fría, como de costumbre, que acompañó a la familia ciclis
ta, que fiel, como cada año, posó ante las cámaras para la historia del deporte complutense. 

Fue un acto pintoresco , bo
nito y sencillo, sin grandes per
sonalidades pero con grandes 
aficionados al ciclismo y patro
cinadores fieles, pues los Here
dia, Jaime Llorente, Santiago 
Lozano, Carlos Cuñado, Luis 

Pinilla, Manuel García, José 
García y Angel Rebollo, fieles 
a las marcas , fueron posando 
con sus respectivos equipos 
que, en medio de los tiritones, 
rebosaban ilusión y esperanza 
ante una nueva temporada. 

Después el grupo de fémin as 
fue a ofrecer la tradicional 
ofrenda floral a nuestra patro
na, la Virgen del Val, y el acto 
terminó con un vino español en 
la cafetería de la Ciudad Depor
tiva. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en UD solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en UD poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 
* GAS UTURAL * GAS PROPANO. 
* GAS BUTAllO * GAHIL * ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-
-

para un calor sano y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAllT: ,., 

LI 
·"" Vaillant SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

Pº· de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 - el San José , s/n - Tlf.: 881 75 97 
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El lplahenares Distrito 111, 
volvió a tropezar en su regreso a casa 

Hubo este fin de semana igualdad en victorias que en derrotas, aunque algunas de infarto, pues mien
tras los séniors y cadetes femeninos caían derrotados los juvenhiles y cadetes masculinos conseguían 
sendas victorias. 

Los aficionados al voleibol tuvieron en la tarde del sábado una magnífica jornada pues en ella se 
vio de todo. A las 16 horas del sábado día 16, en el Emperador Fernando, dio comienzo lo que se pre
veía el inicio de una jornada tranquila de voleibol, pero todo lo parecido con la tranquilidad fue pura 
coincidencia, ya que se conviertieron en partidos maratonianos que a la vez echaban chispas, mien
tras los parroquianos se divertían viendo el buen volei desarrollado. 

En cadetes: 
C.V. lplahenares D-111, O 
C.V. Pinto, 3 

Este encuentro fue el primero 
del sábado, y a la vez marcaba el 
comienzo de la segunda fase del 
campeonato. Dio la primera 
manga con un equipo visitante 
muy bien colocado en la cancha 
y con técnica parecida a las lo
cales pero no fue suficiente para 
ésta últimas ya que las de Pinto 
se pusieron a la labor y se hicie
ron con él fácilmente. Tras el 
descanso las chicas de Cherna ju
garon de diferente forma, salie
ron dispuestas a presentar bata
lla, ponían más ardor en la lu
cha; al mismo tiempo ganaron 
algo Ínás en defensa. ante el ata
que visitante, aunque perdieron 
algo de recepción, pero esto de
mostro a los del sur de Madrid 
que no pensaran que el partido 
iba a ser de guante blanco, así el 
tercer set fue prácticamente igua
lado, convirtiéndose para los vi
sitantes en un camino de espinos, 
pero esta reacción fue tardá ya 
que perdían por 13-15. 

lplahenares D-111: Amaya, 
Sonia, Yohana, Loreto, Sara, 
Isabel y Oiga. Entrenador, 
Cherna. 

C.V. lplahenares, 3 
Tus Madrid, 2 

Tra el encuentro de cadete fe
menino dio comienzo el de mas
culino, en su antepenúltimo par
tido de la primera fase, un en
cuentro en el que la tensión su
bía por momentos por a la igual
dad en el marcador, pero los lo
cales fueron justos triunfadores. 

Empezaron los locales algo 
fríos, pero con ganas, aunque su 
recepción no fue muy buena, lo 
que hizo pedir a Felipe tiempo 
muerto para concentrar y situar 
mejor a sus efectivos saliendo a 
la cancha con otra mentalidad, 
cambiando así el decorado y 
obligando así al Tus Madrid a 
pedir un descanso para terminar 
este set con el tanteo de 12-15. 
En el segundo set los alcalaínos 
estaban dispuestos a dejarse la 
piel en el campo y no lo tendrían 
fácil, pues los carabancheleros 
salieron respondones, aunque 
eso no fue suficiente para los del 
Distrito 111, que se alzaron con 
la victoria por el tanteo de 15-13. 
La tercera manga fue la más 
igualada -el corazón en un 
puño- nadie se movía de lapa
rez a la que estaban apoyados 
hasta esperar el resultado final 
que fue de 14-16, a partir de aquí 
los del lplahenares fueron llama
dos al orden y se hicieron con las 
siguientes mangas con mucha fa
cilidad, dejando las cosas en el 
lugar de donde no tenían que ha
ber salido. Al final, 3-2 (12-15, 
15-13, 14-16, 15-8, 15-9). 

lp»lahenares Distrito 111: 
González, Ormeño, Ros, Soto, 
López, Cesariny, Ortega, Bona
che, Contrera, Fernández, Gon
zález, Logrosan. 

Juveniles: 
lplahenares D-111, 3 
Tus Madrid, O 

Los juveniles se desplazaron 
hasta Aluche, allí se enfrentaron 
al Tus Madrid. Los alcalaínos 
fueron claramente superiores a 
los carabancheleros, sobre todo a 

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CBAPA.RRAL 
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... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
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partir de la consecución del pri
mer set y aunque los locales se 
defendían con orden, y nada más 
vieron algo de partido en el ter
cer set donde aprovecharon que 
los alcalaínos se habían relajado 
un poco y habían perdido la ten
sión del encuentro y entonces 
fueron un poco inquietados por 
el conjunto local y esto hizo que 
se acercaran en el marcador. Sin 
embargo, los del Distrito 111, sin 
grandes esfuerzos, controlaron el 
partido durante todo el resto del 
encuentro desarrollando un buen 
volei. Al final, 0-3 a favor de los 
alcalaínos (11-15, 11-15, 14-16). 

Sénior: 
C.V. lplahenares D-m, 2 
C.V. Coslada, 3 

Los dos equipos ofrecieron 
una gran tarde de volei, dando 
espectáculo, con dominio alter
no en las dos primeras mangas, 
aunque el dominio alcalaíno no 
se pudo rematar cuando lo tenía 
todo a su favor. El Coslada dio 
muestras de calidad y busco en 
todo momento la victoria al igual 
que los locales. Y aunque lo ló
gico del resultado debía de haber 
sido empate, dado la igualdad en 
la iniciativa, dominio , técnica y 
calidad. Empezó el encuentro 
con unos alcalaínos fríos y qui
zás fuera de sitio para ir entran
do y concentrándose, por ello tu
vieron que trabajar duramente. 
A partir del segundo set el equi
po del distrito 111 se mostró más 
ambicioso, creando más juego 
con desplazamiento de balón ten
so y semitenso, para llegar a 
igualar el partido y llegar al 
quinto set donde el ritmo cardiá
co era trepidante, se cambió con 
el resultado de 6-8 para ir igua
lado al 9 y así fue hasta el 15 don
de los pupilos de Ramiro come
tieron dos jugadas desafortuna
das que dio al traste con el par
tido para terminar 2-3 (6-15, 
13-15, 15-7, 15-4, 15-17). 

C.V. Iplahenares D-111: Paja
res, García, Calderón, Morales, 
Expósito, Allue, M. Pablos, 
Echepare, Vicente, De Lucas. 
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El estado de gracia de los complutenses les hace superar 
todas las dificultades que se les presenten 

95·7&~ con la moral por las nubes 
Victoria clara del Juventud Alcalá ante el Viña costeira de La coruña 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 95; Viña Costeira de La Coruña, 76 (51-42 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Oquillas (27), Nino Morales (12), Juan del Barrio (6), Wayne Robinson (32) y Santi Abad 

(12), en el quinteto inicial. También jugaron Javi Lorente (3) y Víctor Femández (3). Eliminados por cinco faltas 
personales Javi Lorente (m. 38) y Santi Abad (m. 40). 

VIÑA COSTEIR.A: Alocén (16), Berrera (17), Campoamor (16), Mike Giomi (19) y Cruxeiras (2), en el quinteto ini
cial. También jugaron Suárez (4), Lada (2) y Gotarra. Fueron eliminados por cinco faltas personales Cruxeiras (m. 
30), .Alocén (m. 40) y Herrera (m. 40). 

.ARBITROS: Pérez Niz y Céspedes. Fueron lo peor del partido. El canario Pérez Niz no tiene fundamentos técni
cos para estar en esta categoría y se encarga partido a partido de dar toda una exhibición de juicios equivocados 
y cuando menos, extraños porque a veces no se sabe lo que pita. El auxiliar no quiso irle a la zaga. 

Decididamente este equipo 
está lanzado; vencer en su pro
pio feudo al potente Guadala
jara ha sido un revulsivo que 
venía esperándose desde el ini
cio de la fenomenal racha vic-
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toriosa que llevan los alcalaí
nos. Aquella victoria significa
ba que se podía vencer a cual
quiera porque cayendo uno de 
los líderes no habría rival que 
p~diera considerarse superior. 

El Viña Costeira de La Co
ruña se presentó en el pabe
llón Ruiz de Velasco con la vi
tola de uno de los mejores equi
pos de la categoría, otro de los 
candidatos al ascenso con uno 

de los juegos más alabados de 
la primera división. Pero no 
fue rival para este Juventud Al
calá, que le logró ganar de 19 
puntos. Otra venganza depor
tiva cumplida. 

Y eso que para derrotar a los 
gallegos hubo que destruir el 
mal fario del pabellón Ruiz de 
Velasco, que hacía perder al se
gundo equipo que jugara en 
una misma tarde si el primero 
perdiese. Salió derrotado el 
equipo de balonmano ante el 
Puleva Maristas y acto segui
do se jugaba el partido de ba
loncesto. Más de uno se hizo 
cruces, pero el mal fario se 
rompió. · 

Pero las dificultades no fue
ron pocas: Evaristo Blázquez, 
lesionado, tuvo que ver el par
tido desde el banquillo. Si a es
to le añadimos que a los pocos 
minutos del encuentro Santi 
Abad se cargó de personales y 
el técnico, Eduardo Ruiz, le tu
vo que sentar en el banquillo, 
la verdad es que las circunstan
cias le ponían al Juventud Al
calá en una situación muy com
plicada. 

La verdad es que al equipo 
alcalaíno le sobra ahora fe en sí 
mismo; tiene moral de gana
dor; como conjunto está funcio
nando casi a la perfección pe
ro además, destacan las indivi
dualidades. Antonio Oquillas 
cuajó una fenomenal actuación, 
lo mismo que W ayne Robin
son, quien se fue al descanso 
con 23 puntos en su casillero. 

Fue un brillante partido en 
el que el Juventud supo tener 
a raya al Viña Costeira Coru
ña. Cuando mejor funcionaban 
los gallegos, Eduardo Ruiz or
denó una defensa en zona que 
definitivamente se les atragantó 
a los coruñeses. En suma, una 
victoria que mantiene al Juven
tud Alcalá en una racha que es
peremos sea duradera. 
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tas pero él es un · armario jo
ven y nosotros necesitábamos 
más ayuda en los rebotes». 

El americano del Juventud 
Alcalá no duda en señalar co
mo clave de la victoria ante el 
Viña Costeira, el triunfo de la 
jornada anterior ante el líder 
Guadalajara: «Estamos en una 
racha increíble. Tenemos la 
confianza de un equipo de 
ACB, pero es importantísimo 
que no jugamos en el cielo: te
nemos confianza en ataque y 
más comunicación en defen-
Sa». 

«Cuando estay físicamente bien, crea que sor una de las mejores» 

Cuando Robin.son fichó por 
el Juventud Alcalá dijo que no 
se contrataba a un jugador en 
decadencia, sino al W ayne 
Robinson que triunfó en el 
Real Madrid y que desea re
tornar a la máxima categoría 
del baloncesto español: «Mi 
sueño es intentar subir este 
equipo. Uno de los grandes 
regalos es que este equipo si
ga con posibilidades. Si gana
mos los últimos ocho partidos, 
podemos entrar entre los diez 
primeros para jugar los play
off de ascenso. Con este ritmo 
y esta entidad, todo es posi
ble». wayne Robinson, como en sus mejores tiempos Tal es el estado de gracia de 
Wayne Robinson que su con
fianza le permitió in.tentar an
te el Viña Costeira lindezas 
que en el caso de que le hubie
ran salido, hubiera sido para 
pensarse en quitarle el sitio a 
MichaelJordan en los Bulls de 
Chicago. Ante esto, él sonrió: 
«Es fundamental ganar para 
que todo sea alegre y haya 
confianza». 

Wayne Robinson es una de las estrellas del Juventud Alcalá. Cuando el rendimiento del equipo esta
ba bajo mínimos por todas las circunstancias que acaecieron en forma de lesiones y malos resultados, 
el americano intentaba salvar los muebles. Ahora, con la llegada de Santi Abad, se siente menos pre
sionado y puede brillar más, como así está haciendo. 

Y para muestra, un botón, 
el encuentro ante el Viña Cos
teira: «Estoy ahora muy bien 
físicamente y cuando esto ocu
r re , creo que soy uno de los 
mejores. Pero esto no es un 

partido, ni mi rendimiento 
personal. Lo más importante 
~s que sigamos en esta racha. 
La clave de nuestro equipo es 
que ahora tenemos mucha 
más identidad en la cancha y 
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desarrollamos bien los esque
mos de Eduardo Ruiz. Pero 
sobre todo, tenemos un mejor 
equipo porque Santi Abad es
tá con nosotros. Esta noche ha 
tenido problemas con las fal-

¡Tiene su vivienda calefacción lndllldual7 
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Juan Antonio del Barrio: Eduardo Ruiz, satisfecho: 

una firme esperanza de veinte años «Crea que ahora el nivel es buena» 
«Al hecha de la victoria hay que añadir que la 
hemos conseguida ante un excelente equipa» 

El base del club Juventud Alcalá, Juan Antonio del Burlo, a sus 
veinte años es una firme esperanza. Vinculado de siempre a las ca
tegorías inferiores del Collado Villalba, Del Burlo ha cambiado los 
aires de la sierra por los de la ribera del Henares y tras unos prime
ros meses de desaliento, el equipo alcalaíno está en una feliz racha 
victoriosa: «La verdad es que nuestro juego va hacia arriba; cada 
vez estamos jugando mejor y los resultados van llegando». 

La victoria ante el Viña 
Costeira Coruña era un doble 
motivo de satisfacción: «Al 
hecho de la victoria hay que 
añadir que la hemos consegui
do ante un excelente equipo; 
no ha sido fácil pero hemos lu
chado hasta el final y el tra
bajo diario ha salido a relu
cir». Y no sólo eso, también 
estaba su personal aportación 
al equipo, con una buena ac
tuación que le confirma como 
un hombre que cuenta en los 
esquemas del Juventud Alca
lá: «Para mí es muy impor
tante que el entrenador con
fíe en mí como lo está haden-

do. Cuando salgo a la cancha 
lo doy todo, lo que pasa es 
unas veces te salen bien las co
sas y otras no». Por lo que he
mos visto, esta vez sí le salie
ron las cosas a Del Barrio. 

La diferencia entre el Ju
ventud Alcalá actual y el de 
hace un par de meses la expli
có Del Barrio de la siguiente 
manera: «El espíritu ha cam
biado totalmente; somos un 
equipo luchador que estamos 
en racha de victorias y así es 
muy difícil pararnos. Al prin
cipio, las lesiones nos tuvieron 
bastantes cohibidos». 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

PUERTA de Madrid 

El entrenador del Juventud Alcalá se mostró satisfecho con el ren
dimiento de su equipo y calificó de bueno el nivel que ha alcanza
do: <<Perseguimos mejorar si es posible pero creo que ahora el nivel 
es muy bueno. Como todo entrenador, deseo mejorar más el equipo». 

«Ante el Viña Costeira he
mos hecho un buen partido; 
hemos comenzado un poco 
fríos pero hemos sabido impo
ner nuestro ritmo de juego. 
Les hemos sacado muchos 
contraataques y en definitiva 
le hemos jugado bien a un 
gran equipo. Estoy muy con
tento», dijo Eduardo Ruiz 
quien sorprendió con una de
fensa en zona muy efectiva 
cuando la defensa al hombre 
le estaba dando buen resulta
do: «No estabamos defendien
do mal hombre a hombre pe
ro teníamos el equipo muy 
cargado de personales. Hemos 
arriesgado poniéndonos en 
zona y ellos han tenido que ti
rar de lejos; algunos tiros los 
han metido pero otros los han 
fallado. Ha habido que tener 
paciencia y al final hemos 
conseguido coger unos rebotes 

A cada caso, una solución . 
Llama al 882 75 75 o ven 

que nos han permitido con
traataques rápidos». 

Y eso que las cosas se pusie
ron díficiles con Evaristo 
Blázquez lesionado y con San
ti Abad cargado de persona
les en los primeros minutos 
del partido: «Sí, es cierto, pe
ro S"omos un bloque en el que 
si las individualidades son im
portantes, no dependemos im
periosamente de ellas. Esta
mos demostrando que somos 
un grupo humano muy consis
tente». 

«No sé si podremos lograr 
el milagro de meternos entre 
los diez primeros. Pero el ob
jetivo de hacer un buen ba
loncesto yo creo que ya lo es
tamos cumpliendo, y siguien
do así se puede esperar cual
quier cosa», concluyó Eduar
do Ruiz. 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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La velocidad del Puleva se le atragantó al equipo de Jorcli Alvaro 

2&·31, falló la defensa del Juventud Alcalá 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 26; Puleva Maristas de Málaga, 31 (12-16 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Chema Pradas (1), Szucs (1), Coté (2), Dragan Momic (5), Javier La

marca (5) y Javier Campos (1), en el equipo inicial. También jugaron Juan López, Puzovic (10, cuatro 
de penalti), lñaki Ordóñez, Samuel Trives (1) y Camacho. 

PULEVA MARISTAS: Velasco, Gopin (8, uno de penalti), Soler, Fernández (1), Yukhov (6), Ortega 
(11, tres de penalti) y Guerrero (3), en el equipo inicial. También jugaron Maza, Meshkov (1), Pérez 
Canea (1) y Paco Gámez. 

ARBITROS: Muro y Rodríguez Murcia, aragoneses ambos. Excluyeron a lñaki Ordóñez, a Lamarca 
y a Pradas por el Juventud Alcalá y a Soler, en dos ocasiones, y a Guerero, por el Puleva Maristas. 

MARCADOR: 1-2; 3-S, 4-8, 7-10, 8-12, 12-16, descanso. 13-18, 17-19, 21-22, 21-24, 23-27 y 26-31. 

Un tiempo muerto a falta de 
21 minutos para el final empezó 
a desequilibrar la reacción del 
Juventud Alcalá ante el Puleva 
Maristas. Los alcalaínos logra
ron acercarse en el marca_dor a 
los andaluces, que siempre lleva
ron la iniciativa; realizaban su 
mejor juego apoyados en una de-

2! de enero de 199! 

fensa mixta sobre Ortega, el me
jor jugador del Puleva junto a la 
artillería pesada rusa (Gopin y 
Yukhov). El Juventud Alcalá 
aún pudo acercarse más en el 
D)arcador; llegó a situarse en un 
21-22 a falta de de 15 minutos 
pero su decadencia definitiva ya 
estaba planteada. Y es aquí don-

de cabría decir que Puzovic no 
es Dios. El lateral zurdo marcó 
diez goles al _Puleva Maristas, de 
ellos sólo cuatro de penalti pero 
también falla como humano que 
es. En ese momento clave, el ser
bio falló un penalti y perdió dos 
balones y el Puleva Maristas lo
gró retomar el control del partí-

do viendo que el Juventud Alca
lá se mostró incapaz de empatar. 

Lo que más sorprende es nue
vamente la respuesta dCI públi
co, escaso una tarde más. Es dig
no el cariño que se le muestra a 
Puzovic, merecido y emotivo. 
Pero lo que no se puede conce
bir es que el público, el sector de 
siempre, la emprenda contraJor
di Alvaro, del que son reconoci
dos algunos errores, incluso con 
Puzovic, porque el entrenador le 
recrimine a un jugador haber co
metido tres errores seguidos que 
pudiereon costar un partido. Y 
es que una vez más, lo de Alcalá _ 
sigue siendo muy peculiar, a ve
ces irracional. ¿Qué va a ocurrir 
próximamente? ¿Se nos va a re
petir un nuevo caso Rodrigo? 

Pero con respecto al encuentro 
entre Juventud Alcalá y el Pule
va Maristas, baste decir que los 
andaluces se mostraron como un 
equipo capacitado para luchar 
por el título. Su balonmano ve
loz -recuerda mucho al del Caja
madrid de Domingo Bárcenas
no favorece el juego delJuventud 
Alcalá al que se le atragantó co
mo ya se preveía. 

Ya desde el primer minuto tu
vo que ir el Juventud Alcal~ a re
bajar la ventaja visitante; nun
ca fue por delante en el marca
dor el equipo complutense, que 
se vio impotente para frenar las 
acometidas de Ortega, Yukhov y 
Gopin. Cuando se lograba con
trolar a uno de ellos e incluso a -
dos, surgía el tercero. Así ocurrió 
cuando se le hizo la mixta a Or
tega y Yukhov tenía menos faci
lidades atacantes; surgió Gopin, 
que liasta el momento no había 
hecho mucho, y mantuvo la ten
sión goleadora en su equipo. 

El problema del Juventud Al
calá fue la endeblez defensiva an
te el Puleva, un equi_po que tie
ne por baza su juego de ataque. 
El cuadro alcalaíno dio facilida
des en muchos ataques. 

PUERTA de Madrid 
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Juan López Puzovic y Paco Gámez, que mantienen una gran amistad 

El entrrenador del Juventud Alcalá cree que el Maristas de Málaga fue superior 

Jordi Alvaro se lamenta de errores en ataque 
El entrenador del Juventud Alcalá, Jordi Alvaro, consideró al fina1izar el encuentro de su equipo an

te el Puleva Maristas de Málaga, que la derrota de su equipo no puede achacarse directamente a la 
floja capacidad defensiva del conjunto complutense en ense partido: «Aunque en los últimos minutos 
sí que hemos fallado en defensa porque no hemos tenido más remedio que arriesgar, yo no creo que 
nuestro problema haya sido defensivo; ha sido más bien de errores nuestros en ataque. Eso les ha per
mitido a ellos aprovechar muy bien su contraataque fluido». 

J ordi Alvaro no escatimó 
elogios al Puleva Maristas: 
«Han demostrado que están 
donde están y que son lo que 
son, un equipo que hace un 
balonmano muy fluido». El 
técnico manifestó que ese ba
lonmano no le va nada bien al 
estilo de juego del Juventud 
Alcalá: «A nosotros nos va me
jor jugar ante equipos con ju
gadores más grandes, que no 
tengan tanta velocidad de jue
go. Por eso hemos tenido tan:
tos problemas ante el Maris
tas, que ha hecho un partido 
impresionante; hemos lucha
do y hemos estado a punto de 
igualarnos en el marcador, pe
ro hemos cometido tres erro
res seguidos y eso ha permiti
do que se marcharan de for
ma definitiva». 

El tiempo muerto que pidió 
el Puleva Maristas a falta de 
20 minutos para fa conclusión 
fue definitivo: «Ahí se han 
ajustado ellos a nuestra defen
sa porque les habíamos crea
do muchos problemas con la 
5-1 que les hemos puesto. 
Ellos han perdido varios ba
lones pero se han ajustado 
bien porque es una defensa di
fícil de hacer contra este tipo 
de jugadores». 

Jordi Alvaro quitó trascen
dencia al resultado: «No ocu
rre nada. Tenemos que inten
tar quedar entre los seis pri
meros para evitar la primera 
ronda del play-off. Nosotros 
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tenemos una serie de rivales 
que excepto el Teka, que es 
claramente superior y el Ma
ristas, que lo ha demostrado, 
se tienen que enfrentar a no
sotros y tenemos muchas po
sibilidades. Pero es que ellos 
se tienen que enfrentar al Bar
celona, al Bidasoa y al A vide
sa y a ver qué pasa». 

szucs 
El eslovaco del Juventud 

Alcalá, Csaba Szucs es a sus 27 
años uno de los puntales del 
equipo deJordi Alvaro si bien 
su calidad es cuestionada a 
diario por comentaristas y 
técnicos. El cumple su segun
da temporada en Alcalá y se 
encuentra a gusto. Szucs ana
lizó así el encuentro ante el 
Maristas de Málaga: «Hemos 
fallado en defensa y en ataque 
también. El Maristas ha con
seguido la victoria porque ha 
jugado mejor que nosotros. 
Hemos fallado mucho en los 
pases». 

Ni siquiera quiso Szucs po
ner como disculpa el juego 
que desarrolla el Maristas: 
«Ha sido un partido muy ra
ro por nuestra parte. No he
mos jugado bien, especial
mente cuando podíamos ha
ber llevado la iniciativa en el 
marcador, pero no hemos sa
bido machacar». 

Szucs reside en Alcalá: «Es
toy muy acostumbrado a vi-

vir aquí. Me parece bien esta 
ciudad porque no es tan gran
de como Madrid. Me gusta 
mucho«. El eslovaco es padre 
de un niño y para abril espe
ra volver a ser padre. 

PacoGámez 
De Paco Gámez se puede 

decir que es uno de los mejo
res extremos que hay en Es
paña aunque quizá no ha te
nido la suerte que merecía. El 
ha conseguido vestir en 23 
ocasiones la camiseta de la se
lección española y destapó el 
tarro de sus esencias en el Ca
jamadrid. Viejo conocido de 
la afición complutense, con 
la desaparición del club aho
rrador marchó a Málaga: «Me 
encuentro muy bien. He esta
do dos semanas de inactivi
dad por una fractura del ta
bique nasal (de hecho lució 
en el encuentro una mascari
lla). En el partido de la super
copa contra el Bidasoa, Wen
ta me dio un codazo sin que
rer». 

«Fue una lástima lo de Ca
jamadrid. Se alcanzaron muy 
buenos logros y había una 
auténtica piña. Se echa de me
nos el equipo en sí», dijo Gá
mez. «el primer año en el Pu
leva fue de adaptación y la 
verdad es que estoy intentan
do aportar el máximo posible. 
El equipo está jugando bien y 
ganando y en definitiva, sa-

Szucs 

cando buenos resultados de 
nuestro trabajo». 

Gámez no dudó en recono
cer que el ritmo del encuen
tro ante el Juventud Alcalá 
había tenido color andaluz: 
«La verdad es que el equipo 
alcalaíno no lo ha cogido en 
ningún momento». 

Juan López 
El joven portero del Club 

Juventud Alcalá se mantiene 
a la espera de contar con opor
tunidades para defender la 
meta alcalaína. Su camino es
tá marcado por Manolo, un 
portero consolidado y que es 
pieza clave del equipo com
plutense. «Poco a poco tienes 
que ir cogiendo experiencia, 
aprender muchísimo para lue
go demostrarlo cuando tienes 
la oportunidad. Manolo es un 
gran portero y tengo mucho 
que aprender de él». 

Precisamente su relación 
con Manolo es extraordinaria: 
«Nos llevamos estupendamen
te bien; somos unos excelen
tes amigos fuera y dentro de 
la pista. Al verle jugar se sien
te quizá un poco de envidia, 
quieres estar ahí como él y eso 
se logra con trabajo, la insis
tencia y el aprendizaje». 

Juan López tiene 20 años y 
vive en Alcalá: «Estuve en el 
Juventud Alcalá desde la eta
pa de alevines hasta cadetes. 
Al llegar a juveniles fiché por 
el Cajamadrid y con la desa
parición de éste me integré 
nuevamente en el Juventud 
Alcalá. Son dos etapas total
mente distintas». 

«Yo siempre me marco las 
máximas metas. He vestido la 
camiseta internacional junior. 
Sería una gran meta ser inter
nacional absoluto y jugar en 
un equipo de los grandes». 
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con la presencia del consejero LissavetzkJ 

se inauguró la piscina cubierta de El Juncal 
El consejero de Cultura de la Comunidad de Madrid y el alcalde de Alcalá, norencio Campos, inau

guraron el miércoles de esta semana, a las 12 de la mañana, a piscina cubierta de la segunda ciudad 
deportiva municipal, la situada al final del camino del Juncal. 

Esta ciudad deportiva se 
encuentra ubicada en la zona 
oeste de la ciudad, junto a la 
antigua carretera nacional 11, 
a la salida del casco urbano 
yendo desde Madrid. 

La _ piscina cubierta esta 
construida en un edificio de 
extructura mixta (hormigón y 
madéra laminada) adosado 
independientemente a los ves
tuarios existentes, y consta de 
dos vasos: uno recreativo, de 
25 por 12'50 metros, y otro de 
enseñanza, de 12'50 por 6 
metros. 

Además de estar dispuestas 
para organizar competiciones, 
en estas instalaciones podrán 
desarrollar su actividad las es
cuelas deportivas municipales 
y podrán entrenar los diver
sos equipos deportivos locales. 
Asimismo, podrán organizar
se actividades de manteni
miento y de ejercicio físico 
para los adultos y para las per
sonas de la tercera edad. 
También está previsto que dé 
servicio a los escolares de es
te municipio. 

La ciudad deportiva El 
Juncal dispone, además de la 
piscina cubierta, de piscinas 
al aire libre, pabellón polide
portivo cubierto, dos pistas de 
tenis, dos campos de fútbol 

de dimensiones reglamenta
rias, un campo de fútbol ele
mental y tres pistas polidepor
tivas. 

la nueva instalación depor
tiva supone un incremento 
importante en la oferta de 
equipamientos deportivos pa
ra los 160.000 habitantes de 
Alcaláa. 

Alcalá en 
Pingüinos'!! 

Un grupo de unos 30 a 40 
jóvenes motoristas motivados 
por la Asociación Juvenil GU
PIS, decidieron representar a 
nuestra ciudad en la mayor 
concentración invernal moto
rista de España y este año en 
su 12ª edición de Europa, ce
lebrada durante los días 8, 9 
y 1 O de enero en la localidad 
de Tordesillas (Valladolid) a 
la que asistieron unas doce 
mil personas aproximada
mente. 

Para ello cantaron durante 
la concentració el himno de 
nuestra ciudad innumerables 
veces, vitorearon su nombre 
(el de Alcalá) y repartieron 
entre los más curiosos adhesi
vos con el escudo de Alcalá. 
La sistencia técnica de las 26 
motos participantes corrió a 

cargo del taller mecánico Mo
to Spla-SH, S.L., que realizó 
dicho servicio de forma gra
tuita a los participantes. En 
opinión de un miembro de la 
junta directiva de GUPIS que 
asistió, la concentración fue 
un éxito sin precedentes a ni
vel tanto nacional como inter
nacional, incluso algunos de 
los moteros asistentes dieron 
a entender su intención de vi
sitar nuestra ciudad en un fu
turo próximo. 

Deseamos y esperamos que 
en el año 1994 el grupo de mo
toristas que represente a Alca
lá sea mucho mayor y las tien
das de campaña con el escu
do de nuestra ciudad no sean 
seis sino sesenta o más. 

Desde estas líneas, muchas 
gracias a todos los asistentes 
y adelante con vuestra afi
ción. 

Asociación Juvenil 
GUPIS de Alcalá 

Derby en el Distrito 11 
U nas doscientas personas 

asistieron en una mañana 
muy fresca al campo de la Pa
loma para presenciar el par
tido entre el Club de Fútbol 
21 y el Club Deportivo Cas
tellano. 

TODO SOBRE FORD · 

[4fl'&-I ~ 
CONCESIONARIO OFICIAL 

EX~ICICHI, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA J PlllTURA, en: 

Club de Fútbol 21, 1: Ma
tías; Jesús, Andrés, Garrido; 
Trueba, Montoli (Carretero), 
Grande Qiménez), Díaz, 
Leal, Carretero 11 y Fernán
dez (Moreno). 

Club depoprtivo Castella
no, 1: Beriguete; Esteban, 
Emilio, Luisito, Juan Carlos, 
Maganto, Lolillo, Chamorro . 
Quanito), Julio (Vicente), 
Víctor y Juan (Angel). 

Arbitro: Señor José Quin
tana Usillo. Tuvo una buena 
actuación sin complicarse pa
ra nada. 

Goles.- Minuto 83: 0-1. Pa
se a Juanito, que remata de 
vaselina e introduce el balón 
en la puerta. Minuto 97: 1-1. 
Jugada por la banda y carre
tero marca de cabeza. 

Incidencias.- Tarjeta ama
rilla a Rodríguez, del C.F. 21, 
por jugar con la mano. 

Tarjeta amarilla a luisitio 
en el minuto 39 y a Víctor en 
el minuto 55, en ambos casos 
por hacer observaciones de or
den técnico al árbitro. 

Tarjeta amarilla a Juan 
Carlos, del C.D. Castellano, 
por zancadillear a un contra
rio. 

Finalmente, en el capítulo 
de tarjetas, el colegiado sela 
mostró roja de forma directa 
a Lolillo y a Rodríguez, por 
enredarse en una discusión y 
darse empujones recíproca
mente. 

Juan Luis HONTANA 
Secretario del 

C.D. Castellano 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - Alcalá 
Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 

2! de enero de 199! PUERTA de Madrid 



El Bidebieta san sebastián aprovechó las debilidades locales 

17·21, el Juventud Alcalá sin conocer la victoria 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 17; Bidebieta San Sebastián, Zl (7-13 en el descanso). 
JUVENTUD ALC.AL.A: Vica Guba, Oiga Yatruscheba (3, uno de penalti), Martínez (1), Bonillo (7, cua

tro de penalti), Velarde (Z), Oiga Stepanenko (Z, uno de penalti) y Galisteo, en el equipo inicial. Tam
bién jugaron Martín, Bustos, Ballesteros y Teresa Polo. 

BIDEBIETA: Gómez, Katxono (1), Karrere (3), García (1), Garmendia (1), Jalonaendía (3) y Sergeeva 
(7, tres de penalti), en el equipo inicial. También jugaron Gareño, Kitic (1, de penalti), Makazaga, Gar
cía y Aguirre. 

ARBITROS: Ortega y Zamorano, 

No endereza el Juventud Alca
lá el camino en esta división de 
honor del balonmano femenino 
español. Sus dos únicos puntos se 
sumaron al no presentarse a su 
compromiso el Vifirehati de 
Lanzarote, posiblemente por 
problemas de vuelo. Así pues, 
aun a pesar de que en su casille
ro hay dos puntos totalmente le
gítimos, lo cierto es que las juga
doras alcalaínas no conocen la 
victoria esta temporada. 

Frente al Bidebieta donostia
rra de nada sirvió la remontada 
complutense en el segundo tiem
po. El buen juego de Bonillo fue 
finalmente estéril en parte debi
do a que las vascas les dieron to
do un baño a las alcalaínas en el 

RESTAUUNTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalbilla) MADRID 

primer tiempo . Incluso la dife
rencia de las donostiarras en los 
primeros 15 minut<_>s de la segun
da parte fue de nueve goles , he
cho éste que relajó completamen
te al Bidebieta y posibilitó una 
reacción. del Juventud Alcalá. 

Mal lo tiene el equipo .que di
rige Camino Rodríguez. Las tres 
foráneas quizá no estén respon
diendo en la medida de lo que se 
esperaba de ellas. Vica Guba, la 
portera estuvo falta de concen
tración y ni siquiera parece es
tar en suy mejor estado de for
ma. Olga Stepanenko, la ucra
niana, está atravesando un bache 
tal que no es capaz de lanzar co
mo en ella se esperaba. La nue
va jugadora, Olga Yatruscheba 
se acaba de incorporar al grupo 
aunque da la sensación de ser de
masiado veterana y estar fuera 
de forma. 

Así, el panorama no es nada 
halagueño. Habrá que ver lo que 
ocurre en la segunda fase y si el 
Juventud Alcalá es capaz de 
mantener la categoría, auténtico 
objetivo del club después de un 
ascenso el año pasado que obli
ga a hacer muchas combinacio
nes de todo tipo para mantener
se en primera línea. 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALC.ALA DE HENARES, 
ZO MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAJWPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. • Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, 
comuniones .•. para 700 personas. • 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. • 2 pistas de karts 
y parque para que sus hijos se entretengan mientras ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 
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BAJA LA MIRADA HASTA EL PRECIO Y SONRIE. 

Porque sólo un-coche como el Nuevo Renault 21 Driver es capaz de darte 

tañto por tan poco. 

~ 95·cv. Catalizador. Crisiales tintados. Elevalunas eléctricos delanteros. 

" Radiocassette. Cinturones de seguridad delanteros regulables en altura. Y aire 

. · a~orídi~ionado y dirección asistida en opci~n· 1 770 000 t 
. . • Portan solo • • P S. 

-NUEVO 

RENAULT 21 DRIVER 

' Precio con promoción. transporte y todos los impuestos incluidos en Península y Raleares hasta el 31 de Enero para vehículo~ en stock. No compatible con otras promocion<'~ -

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 • Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1. Tlf. 88819 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 


